
Preparó el suicidio 
cuidadosamente hasta 

el último detalle 

se ahorcó un cabo 
de la Brigada 
Paracaidista 

Escribió varias cartas, a su 
novia y a otras personas, 
en las que se disculpaba 
por su determinación y 

eximía de responsabilidad 
a sus compañeros y jefes 

El de la muerte, un negocio caro y complicado 

sepultura, servicios funerarios, lápida, 
flores ••• todo ello cuesta un buen dinero 

:st de octubre y t de noviembre, en el Palacio Arzobispal 
un «Don Juan» clásico por 14 millones de pesetas 

A las 8'30 de la tarde de los días 31 de octu
bre y l de noviembre se representará en el Pa
lacio · Arzobispal la séptima edición del Don 
Juan Tenorio en Alcalá, que bajo la dirección 
de Francisco Ortuño presentará un reparto con 
Joaquín Hinojosa como don Juan, Eva lsanta 
como doña Inés y Carmen Rossi como Brigi
da. Carmen Rossi, actriz residente en Alcalá, 
repite en este papel después de que se haya 
considerado que ha hecho la mejor Brigida que 
se ha visto en Alcalá. Este reparto incluye a 
Luis Merlo para hacer una innovación: una 

Joaquín Hinojosa presentación dramatizada del Don Juan. El 
será don Juan presupuesto para esta edición es 14 millones. 

Carmen Rossi 
será la Brigida 



Radio no disponible 

Cómo invertir 2.177.000 pts. 
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Porque un Volkswagen Passat 
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Con unas condiciones de financia
ción a medida. Y un precio excepcional 
de 2.177.000 pts. 
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CL, GL, GT 16V, GT syncro G60 o el Tur
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Tarea municipal: 
acabar cosas 

Existe la impresión de que 
empiezan a moverse las cosas 
de cara a la formación de la 
nueva corporación municipal 
complutense, al menos en lo 
que se refiere al grupo domi
nante. Marchas y contramar
chas recién iniciad as aparte y 
terminen por salir los conceja
les que salgan, lo que parece 
fuera de tod a duda es que la 
principal tarea del ayunta
miento futuro será acabar las 
cosas que se han comenzado. 

La ciudad está realmente in
cómoda por las obras, y no son 
sólo las obras el programa que 
se encuentra abierto. La sensa
ción es que vivimos en algo así 
como un estado de emergencia, 
a la espera de alcanzar el obje
tivo de una ciud ad mejor, más 
cómod a y más habitable. Y has
ta socialmente más estructura
da. Lo que puede esperarse del 
ayuntamiento próximo es eso: 
acabar lo que hay empezado 
antes de abord ar iniciativas 
nuevas. 

Lenguaje municipal 
«no sexista» 

L a comisión municipal de 
gobierno acaba de aprobar que 
en el futuro el lenguaje que se 
utilice en el ayuntamiento se
rá «no sexista». Como se dice 
ahora, «hay que saludar» esta 
determinación, a ver si de una 
vez acabamos con documentos 
y discursos de esos que dicen 
una y otra vez cosas como «to
dos/as, chicos/as, parados/as» y 
un etcétera tan largo como se 
quiera. 

Don Juan en Alcalá 
Y la próxima semana llega la 

h_ora de la verdad para el Don 
Juan Tenorio complutense. Ya 
hace unas semanas nos congra
tulábamos por las declaraciones 
del director de esta edición , 
quien se mostraba firmemente 

INMOBILIARIA 

dispuesto a ser respetuoso con 
la vertiente cultural popular d e 
la obra de Z orrilla. También su 
principal intérprete, Hinojosa, 
se expresaba de modo parecido. 
Y nos da la impresión de que 
ésta ed ición, la séptima, llega 
en un momento muy especial, 
aunque no fuera más que por
que el ayuntamiento, a través 
d e su comisión de Cultura y de 
su voto en el consejo de admi
nistración de la Fundación 
Colegio del. Rey, ha hecho va
ler su voluntad de que esta vez 
se garantizara una representa
ción de la obra digna y sin 
experimentos. 

Dentro de unos días veremos 
los resultados y el veredicto 
popular. 

centro de Estudios 
cervantinos 

Hoy se firman los papeles 
que vienen a ser algo así como 
la partid a de nacimiento del 
Centro de Estudios Cervanti
nos. El enunciado de sus pro
pósitos es amplio y ambicioso. 
Pero eso no es una novedad 
porque nunca se crea una enti
dad como ésta sin ambición. 

O tra cosa será su desarrollo 
futuro. La historia de las ciu
d a d es está llena de creaciones 
muy ambiciosas en principio, 
d e grandes postulados, de pom
posos enunciados de intencio
nes ... y de partos de los mon
tes de esos que alumbran un ra
tón después de espectaculares 
convulsiones . 

Apresurémonos a decir que 
no es un vaticinio para el aún 
no nacido. P ero sí una llama
da de alerta: el Centro de Es
tudios Cervantinos será tan im
portante como lo que haga. 

El vicio de conservar 
fachadas 

Los . responsables del patri
monio alcalaíno se han tomado 
muy en serio su misión de ve
lar por la conservación del cas
co alcalaíno. Esa es la virtud . 
El vicio , al menos desde el pun
to de vista de algún alcalaíno 
nativo, es empeñarse en conser
varlo todo , desde tapiales a fa
chad as reventadas que ofrecen 
un aparente peligro de venirse 
al suelo en cualquier momento. 
Tod o ello, además de las difi
cultades que genera para la 
construcción y hasta para la 
adaptación a las exigencias de 
los nuevos usos que se piensa 
dar a la edificación. 

No es que uno sea un apasio
nado de «lo moderno» y mucho 
menos viendo gran parte de las 
cosas modernas que se han he
cho en Alcalá , que parecen ren
dir culto a lo feo sin llegar a ser 
siquiera deliberada y provoca
tivamente «feístas». 

Pero irrita la férrea voluntad 
sostenida de meter con calzador 
servicios del siglo XX en casas 
más viejas que antiguas. Es de 
suponer que ése es un factor 
que contribuye muy eficazmen
te a que Alcalá se arruine más 
aprisa que se restaura. No cree
mos que esto sea una exagera
ción. Podemos equivocarnos , 
pero es casi seguro que hoy hay 
más edificios ruinosos en Alcalá 
que hace veinte años . 

Por otra parte , también lla
ma la atención que el ayunta
miento , para no ir más lejos , 
haya conseguido hacer en su 
solar de la calle de Cerrajeros 
algo que sin duda no habría po
dido hacer cualquiera. 
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Apoteosis berroqueña 
No es seguro que a la ciudad 

de Alcalá vayan a nombrarla 
«ciudad serrana» honoraria. 
Pero , a poco que se insista en 
eso de poner adoquines graní
ticos a granel , dentro de poco 
podemos llegar a dar envidia a 
la misma Avila. Claro que el 
granito de la ciudad abulense es 
bastante m enos basto, sin men
cionar que , quizá porque lleva 
tanto tiempo puesto , seguro 
que quienes lo pusieron sabían 
hacerlo a las mil maravillas 
como cosa suya que era . 

En fin , sobre gustos no hay 
nada escrito -o está escrito to
do , aunque cada uno se quede 
con el suyo- , amé n de que a 
todo el mundo le gusta la pie
dra granítica en su sitio y bien 
trabajada. 

Pero es que lo dudoso es que 
Alcalá , puesta a poner granito 
en sus calles , lo ponga en su si
tio y bien trabajado . 

De momento , ya hay un sor
do rumor de protesta femenina 
contra esos pasos de peatones 
d e los que es ejemplo paradig
mático la plaza de Rodríguez 
Marín. El piso queda áspero , 
irregular e incómodo. 

Para más «inri», a unque 
pueda parecer una anécdota , 
los tacones vuelven decididos a 
ocupar su sitio secular en el 
mundo de la moda . Y cualquier 
dama elegantemente calzada 
procurará evitar pasar , preci
samente , por esos pasos de 
peatones. 

No es seguro que todo esto 
forme partf! de un plan de 
igualdad de la mujer para igua
larla con el hombre en lo de lle
var consuetudinariamente za
pato plano. Pero es que quizá 
con esos p asos de peatones ni si
quiera sirv a un zapato plano 
cualquie ra. 

Al paso que vamos , a poco 
que e n Alcalá se continúe po
niendo estos .agrestes adoqui
nes, el calzado típico será un 
buen par de botas con piso 
da vetado . 

PISOS - LOCALES - SOLARES - APARTAMENTOS 
VENTA • TRASPASO • ALOUILER 

C/ Teniente Ruiz , 4 
Alcalá de .Henares 

Teléfs. 880 00 88 - 880 00 41 

Asesoramiento y Gestión Inmobiliaria 
Si no encuentra lo que necesita, ¡consúltenos! 

Disponemos de toda clase de p~sos en varias zonas de Alcalá 

P UERTA DE MADRID 27 de octubre de 1990 



Salió de su casa un día más, 
pensando que era un día más. 
Sin dar importancia a la maña
na. El entorno parecía normal : el 
primer café cortado con conver
sación intransccndente y leche 
fría y la agenda. ¡Ay la maldita 
agenda!, que , a fuerza de odiar
la, sabía que ya no podía vivir 
sin ella. 

Al filo del mediodía , la enési
ma llamada telefónica le acerca
ba la voz del presidente de su 
partido, (presidente y , sin em
bargo, amigo): u Te han expulsa
do del partido por firmar la car
ta de los cien ,,, le dijo. uEstá 
bien , contestó él , ya charlare
mos», y colgó el teléfono dejan
do el auricular impregnado de un 
halo de incredulidad y de 
sorpresa. 

¡A él , que en sus cuarenta años 
pasados , no recordaba que le hu
bieran echado de ningún sitio, le 
expulsaban de un partido que se 
titula liberal, progresista y de
mocrático por solicitar cordial
mente al Presidente Nacional del 
CDS, algunas aclaraciones al 
porqué de su política! ¡Increíble! 

¡Por firmar una carta cuyo 
texto destilaba , más que nada , 
nostalgia por lo que pudo ser y 
no fue y frustración por un pro
yecto herido! Y todo ello en un 
tono más triste que agrio, elu
diendo recriminaciones persona
les en una queja correcta dirigi
da s iempre al uquerido presiden-

Desde el Gurugú drid habían d ecid id o en la cerra
zón de un despacho gris, sin dar
le siquiera la op o r tunidad de 
defenderse. Sin dar importancia a la mañana Y es que, realmente, no mere
cía la pena. Se sent ía más liberal 
que nunca, más centrista que 
nunca, más reformista que nun
ca y más lib re que ayer. La into
lerancia, una vez más, le había 
pasad o por d ebajo. 

te». ¡Por denunciar un clima in
terno con miedos en el que la dis
crepancia se considera actividad 
subversiva y el silencio vida po
lítica! ¡Por pretender sintonizar 
con las recientes declaraciones de 
Adolfo Suárez: «Llevo mucho 
tiempo intentando que me en
tiendan y no lo consigo» y decir
le: «Presidente, nosotros tenemos 
mucho interés en entenderte. Te 
rogamos que expliques a todos 
los militantes cuál es la política 
actual del CDS y nos des la opor
tunidad de opinar». 

¡Por pretender conocer el fon
do de las presuntas incoherencias 
que se deducen de los Pactos de 
Madrid con el PP y «el servir de 
percha al PSOE» del Congreso de 
Torremolinos! ¡Por sugerir la ne
cesidad de un rearme moral, pa
ra la militancia y para la socie
dad! ¡Por no tener miedo más 
que al propio miedo y en modo 
alguno a· esa guardia pretoriana 
que en forma de uaparato» rodea 
a los grandes líderes políticos! 
¡Increíble, amigos , increíble! 

Tan increíble parecía, que a 
nuestro amigo se le quedó la ca
ra a cuadros el par de horas que 
tardó el raciocinio y la mente en 
devolver las cosas a su sitio. Por-

que en definitiva , le hab ían ex
pulsado del CDS, pero nunca le 
podrían quitar su etiqueta l ibe
ral que, además de en la solapa, 
la llevaba en su forma de ser, en 
su vida familiar, en su profesión 
y en su ámbito social. Le habían 
expulsado del partido, pero nun
ca le podrían apartar de ser un 
hombre centrista, moder a d o y 
dialogante. Le habían expulsado 
del partido, pero conservab a in
tacta su dignidad por no callar lo 
que sentía. En el fondo nad a ha
bía cambiado, le habían hecho 
bien poco , no habían podido 
convencerle, ¡sólo habían pod i
do expulsarle! 

Aún así, es cierto que estuvo 
tentado de ir allá dond e se le pu
diera oír y quemar adrenalina 
contra el aparato, pero para él las 
personas siempre habían estado 
por encima de las ideas, y sab ía 
que con ello, tal vez, pod ría per
judicar a compañeros y amigos 
que con excesiva gener osidad se 
estaban entregando al partido y 
que aquí, en Alcalá de H enares, 
estaban realizando una lab or efi
caz y digna en el ayuntamiento 
y en la sociedad, y eso primaba 
en su orden de valores a lo que 
unos señores a sueldo d esd e Ma-

Me gustaría d eciros que ésta es 
una historia de política ficción, 
o que me la contó u n amigo y me 
la creo a medias. P ero no. Esta 
es una historia real: me ha suce
dido a mí. Y ahora, cuand o mi 
pluma roza las últimas líneas de 
este artículo, no sé si d eciros que 
me alegro o que lo siento. Q ui
zás estas cosas les suced an a los 
que , como yo, nacimos libres y 
nunca tuvimos libertad para de
jar de serlo. 

En el fondo me d a pena por
que llevo muy poco tiempo en 
política y todavía tengo ganas y 
fuerza para seguir . Necesito 
tiempo. Tal vez merezca la pena 
intentarlo de nuevo con una op
ción independ iente ·y reformista 
«D e Alcalá, por Alcalá y para Al
calá», o tal vez lo mejor sea irse 
a casa. 

El futuro, D ios d irá, porque 
hoy era simplemente un d ía más. 
H ice bien en no d ar importancia 
a la mañana. 

L. Javier ZURDO 

Chaquetones ....... .. ... .. 40.000 ptas. 
Cazadoras ..... . ... . ....... 40.000 ptas. 
Faldas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 10.000 ptas. PELETE RIA 
Pantalones .. . ... ... .. ... .. 16.600 ptas. 
Cazadoras/Sra. ~ ......... 30.000 ptas. 

Y todas las prendas de pieles finas 
con descuentos especiales. 

d. a. 
--Tenemos a su disposición nuestra fábrica en Pastrana (Guadalajara) --- ZORRO, 
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-----
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_ ASTRACAN _ 
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El encanto de las rosas, 
es que siendo tan hermosas, 
no conocen que lo son. 

Aunque Santa Teresa de Je
sús está siempre en nuestras vi
das por su santidad corno 
Maestra de Santos y por sus es
critos corno joya refulgente de 
la literatura española, en estas 
fechas se realiza en nosotros un 
nuevo encuentro con la Santa 
con motivo de su festividad, ya 
que a todos nos gusta celebrar 
aquel momento histórico en 
que cuando las campanas del 
convento tocaban a muerto, los 
Angeles en el Cielo tocaban a 
Gloria porque entraba el alma 
extraordinaria de la Santa Es
pañola, escritora y fundadora. 

Por la recoleta y bien cuida
da iglesia de las Religiosas Car
melitas Descalzas de Santa Te
resa, en la calle de la Imagen, 
han desfilado durante estos días 
numerosas familias, ya residen
tes en Alcalá, ya venidas de fue
ra, postrándose ante la precio
sa imagen sedente de la Santa 
para darle gracias por su inter
cesión e implorar derrama de 
nuevos favores. Este año nos ha 
llamado poderosamente la 
atención el elevado número de 
madres con sus niños cogiditos 
de la mano presentándolos a la 
Santa y esos racimos de jóvene~ 
vigorosos que acudían en de
manda de los auxilios necesa
rios para superar las dificulta
des propias de su juventud y 
poder decir con la Santa: 
«Quien a Dios tiene / nada le 
falta/ sólo Dios basta». Así, lle
nando el corazón de Dios ... 
Si ... el Señor ha prometido la 
bienaventuranza a los puros y 
limpios de corazón. La poda 
siempre es necesaria para que 
salga bonito el árbol. Y o creo 
que en el trigal del alma de los 
jóvenes, siempre hay preciosas 
y valiosas espigas que ofrecer
le al Señor. 

Durante los días del triduo 
hemos tenido corno unos escar
ceos teresianos: 

1° .- FORMACION RELI
GIOSA DE LA SANTA.- Es 
evidente que necesitamos in-
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Festividad de Santa Teresa de Jesús en el 
monasterio de las Carmelitas de la Imagen 

dicadores que nos señalen el 
verdadero camino que nos lle
va a Cristo, nuestro final. Por 
eso a Santa Teresa, ya desde ni
ña, de una manera clara y sen
cilla le va leyendo su madre la 
vida de los santos. En la Caso
na de los Cepeda se lee mucho 
entre otros el libro Flos Sanc
torum donde se describen las 
heroicidades de los mártires 
que van entregando sus vidas 
teñidas en sangre. Pero sin du
da alguna, fue la Santísima 
Virgen el verdadero camino 
real para llegar a Cristo, a 
quien llevó en su seno y a quien 
dio su sangre, que después 
Cristo, su Hijo , derramó por 
nosotros. Y es que cuando Te-

resa quedó huérfana a sus 13 
años exclama ante una imagen 
de la Virgen: «Madre mía del 
Cielo, ya que ha muerto mi ma
dre de la Tierra, muéstrate tú 
tenerte como Madre, ya que la 
que esto r.ie enseñó ha volado 
santamente a contemplarte en 
el Cielo». Desde entonces, ya 
toda su vida es señaladamente 
mariana: aconseja a sus monjas 
que alaben a Dios por ser hijas 
de tan buena Madre: «Paga 
siempre Dios -les dice- con 
grandes premios los servicios 
que se hacen a la Virgen». Y así 
ya hasta que de manos de la 
Virgen se introduce en aquel 
famoso Castillo de la séptima 
Morada, donde encadenada y 

prisionera del amor de Dios, se 
siente libre y como «luverna lu
cens et ardens» exclama: 

«Esta divina prisión 
del amor, con que yo vivo 
ha hecho a Dios mi cautivo 
y libre mi corazón». 

2° .- ENTRE LA CRUZ Y 
EL SAGRARIO: Para la Santa 
ni la Eucaristía ni la Cruz tie
nen secretos , Tabor y Calvario 
son facetas de su vida: Con una 
mira a la Cruz; con otra al Sa
grario. Una chorrea Sangre; la 
otra está saturada de luz y ca
liente de amor divino: «El 
tiempo de comulgar -nos di
ce la Santa- es el más a pro
pósito para negociar con Dios 
y pedirle gracias». «Pensáis que 
no es mantenimiento aún para 
estos cuerpos este divino Man
jar, y gran medicina aún para 
los males corporales? Yo sé que 
lo es». Está clara su vida de 
continuo superior trato con 
«SU» Jesús y comunicación in
tensa con las criaturas, es decir, 
mirando a la tierra, el más real 
y humano de los corazones . Si 
es la misma de cuando perdi
ces, perdices, y cuando peni
tencia, bendita penitencia. 

3° .- HIJA FIEL DE LA 
IGLESIA.- Iglesia en la que vi
ve y tiene finalmente la dicha 
de morir : «Doy gracias a Dios 
porque me hizo hija de la Igle
sia» ... Por una sola verdad de-la 
Sagrada Escritura, me pondrí¡; 
yo a morir mil muertes que tu
viera. Creo ser verdadera la 
Revelación , como no vaya con
tra lo que está en la Sagrada Es
critura y en la Tradición». 
¡Qué respetuosa y cuidadosa es 
con la Iglesia , custodia vigilan
te de las verdades que constitu
yen el Sagrado Depósito de la 
FE! Esta Iglesia que une a to
dos los fieles por una misma fe , 
por la práctica de los mismos 
preceptos , por la participación 
en los mismos Sacramentos y 
que persiguen el mismo fin. La 
que fundada por Jesucristo go
za entre otras prerrogativas de 
perpetuidad, indefectibilidad e 
infabilidad . 

Juan Bautista CIUDAD SOLANA 
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La serie televisiva 
«Cristal>>, o cu riel se 
afilia al PSOE 

Qué lleva más tiempo en 
pantalla , si la serie televisiva 
«Cristal» o el culebrón «Curie} 
se afilia al PSOE» es fácil de 
determinar; lo del pesebre co
menzó antes. Mas si hay algu
na duda consúltese al ente pú
blico de Radio Televisión 
Española, que es quien con
trató todos los capítulos de 
ambas series desde su princi
pio a su final; en la de Cristal 
los ciudadanitos de a pie no 
sabemos el cómo y el cuándo 
finalizará; la otra, la de Cu
riel , el cuándo no se conocía; 

el cómo, desde los rótulos de 
presentación , y como estaba 
previsto la burra parió, que 
aunque se toma su tiempo el 
final siempre es el mismo, el 
nacimiento de una nueva vi
da; en el caso que nos ocupa, 
el nacimiento de una buena 
perspectiva de una aún mejor 
vida vía proyección personal, 
porque de eso se trata y no de 
otra cosa. 

Sale ganando Curiel y sale 
ganando el PSOE, pero corno 
siempre tiene que haber un 
perdedor, aquíelperdedores 
el ya muy escaso prestigio de 
los políticos y de las institu
ciones políticas, porque en 
último caso que una persona 
abandone una formación polí-

tica con una cierta implanta
ción a nivel de todo el estado, 
IU, y se pase a otra podero
sa y «dominadora», PSOE, lo 
único que hace _ es poner de 
manifiesto su propia condi
ción humana, y la forma de 
hacerlo, la precisión y pacien
cia por parte de quienes le 
mandan o le compran -que 
es lo mismo- para apuntillar 
cualquier idea progresista, re
novadora, pacifista solidaria 
y revolucionaria. ¿Por qué no 
se va a decir? Y claro que es
tas actitudes socavan la con
fianza de los ciudadanos en las 
instituciones al ver éstos que 
personas corno Enrique Curiel 
que desde las filas del PCE 
abanderó la lucha por la no 

Allegro Molto Vivace 

r 

•• 
CITROEN AX VIVACE 
Ha llegado el nuevo C1croen AX V1va-:e Sene L1m1tada 
Ha llegado el AX que me va Me va lo alegria de su 
"Yiutor. su rapidez acelerando. su ag1/1dad en oudod y 
s1 j comporcam1enco en carretera Me va su eqwpam1en
lo con roda lo que buscaba 'os os1enros y el volanre de
por vvos. la wp1cen·a de ceroopelo v un 1ncerior de fu10 
Me '-ª porque es ··sreool ¡~so se nota hasta en su de-
ro " Jf1for •· • •, • -., ~ <;; 1 ._,,~~· ··~ •• "'. :- ·:rn • Pf1 SUS em-

belfecedores de ruedas. Me va su esCJ/o Me va su 1uven
cud. Me va su marcha Me va 

Citroen AX Vivace. 
Me va ¡Genial! 
DESDE 970 000 PTAS • !INCLUYE OFERTA PROMOCIONAL). 

Ctra. Nacional , km. 32 - Tlfs. 880 10 12 - 880 10 95 - FAX 880 10 90 - Alcalá de Henares 

27 de octubre de 1990 

permanencia de España en la 
OTAN se alía sin sonrojo al
guno con quienes la defendie
ron con el mismo brío que él 
la salida. Resulta lógico que la 
ciudadanía dude de la since
ridad de los que, antaño con
tendientes, se sientan a la me
sa corno esposo y amante de la 
esposa a jugar a las cartas , 
porque lo importante es que 
la mujer les haga la cena. 

No conviene, no obstante, 
perder la capacidad de asom
bro porque puede suceder que 
en este país la derecha oficial 
alcance el poder político cen
tral y, si tal sucede, culebro
nes corno el tratado aquí pue
den tener continuación, que 
para estas personas lo impor
tante es la cena; sólo cabe es
perar que no nos den la mis
ma paliza porque verdadera
mente nunca un comporta
miento tan poco ético tuvo un 
tratamiento tan largo y excel
so. 

Marcelino SANT MACIA 

A los señores 
militares 

Se vienen sucediendo, den
tro y fuera de los cuarteles, co
mentarios diversos, probable
mente por desconocimiento, 
acerca de las actividades de las 
mujeres de los Oficiales de la 
Escala Especial, por lo que de
searnos salir al paso y evitar, 
en lo posible, que se repita, 
especialmente los maliciosos. 

La Coordinadora, en trá
mites de legalización, tiene 
unos estatutos elaborados 
democráticamente y a nivel 
nacional. Cierto es que resul
ta vergonzoso que las familias 
de los profesionales de las 
FAS , de las que nuestros ma
ridos se sienten tan orgullosos 
como el que más, tengan que 
llegar a estas situaciones, de 
las que algunos, con y sin uni
forme , debieran, cuando me
nos, sonrojarse, no ya por el 
hecho en sí, sino por las cau
sas que lo motivaron . Entre 
ellas destacan, además del 
abandono de sus mandos, el 
incumplirnieno de los artícu
los 14 en la CE, 24 de la Ley 
14/82, 181y185 de las RROO 
para las FAS. Hecho que fue 
denunciado en el año 88 por 
alguna cosa (existen docu
mentos que lo acreditan) an
te el Ministerio de Defensa. 
Aún estarnos esperando res
puesta. 

También los partidos polí
ticos en la oposición están tra
bajando en el -asunto. Por _ 
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otra parte se iniciaron , por 
nuestros maridos , en el año 
87 , acciones legales , que son 
las que pueden y deben rea
lizar. 

La desmoralización , al me
nos colectivamente, aún no se 
ha producido , pero la frustra
ción ... ¿Desean que les enu
meremos una a una las discri
minaciones sufridas por los 
oficiales de ciertas escalas? 

No somos, en modo alguno, 
radicales, pero tampoco «pa
samos» de los problemas que, 
directa o indirectamente, pue
dan afectar a nuestras fami
lias. Y no es cierto, en abso
luto, que el móvil de las que
jas sea el económico, aunque, 
llegado el caso , sería un mo
tivo má de protesta; la causa 
primordial es la indignación 
que produce el sentirse inde
fensos ante la subestimación y 
el abandono de que son obje
to nuestros maridos por par
te de la alta jerarquía militar 
y política , actualmente en la 
cúpula del poder , por causas 
no muy claras, aunque se in
tuyen, en los primeros, y tal 
vez por ignorancia de la rea-
1 idad en los segundos. 

Nosotras no hemos hecho la 
ley 17/89, que empaña la ima
gen de las FAS, al crear tres 
«clases» de oficiales; sólamen
te nos hemos limitado al sacar 
a la aluz algo -que , de otro mo
do, jamás sabría el público en 
general, algo que otros han 
elaborado y que pretendían 
silenciar, votándola sola en la 
Comisión correspondiente y 
sacándola, como al ministro, 
por la puerta trasera del Com
greso. Creemos, sinceramen
te, que sus «Compañeros» me
recían mejor consideración. 

Por último les diremos que 
todas · las acciones judiciales 
(aunque recurran las senten
cias que nos sean favorables) , 

políticas, de información y de 
presión necesarias se pusieron 
en marcha antes de que uste
des supieran de nuestra exis
tencia como asociación y que 
se incrementarán , si necesario 
fuere , con objeto de conseguir 
que se haga justicia. No olvi
den los que piensan que las 
mujeres deben estar en casa, 
atadas a la cama y con la «pa
ta» quebrada , que nos senti
mos orgullosas de poder ser 
útiles, que no utilizadas , y 
que servimos para algo más 
que para lucir pieles y joyas 
en fiestas de patronas. 

María Dolores GARRIDO GARCIA 
Presidenta de la Coordinadora 

de Alcalá de Henares 
Asociación Mujeres de Jefes 

y Oficiales de la Escala Especial 
del Ejército de Tierra 

Grafitimanía 
De antiguo le viene al ho

rno sapiens la afición por la es
critura. Ya las primeras cul
turas : eritreos , sumerios, asis
rios, egipcios, fenicios , ma
yas, persas , griegos, romanos , 
etc., se valían de la escritura 
de la forma más diversa: le
tras , números , dibujos; signos 
que servían de cauce para ex
presar pensamientos , situa
ciones, hechos, conocimientos 
científicos o religiosos; en de
finitiva , todo lo que se quería 
que perdurase para generacio
nes futuras y lógicamente pa
ra ser utilizado cotidiana
mente. 

Así llegamos a los umbrales 
del 5° Centenario del descu
brimiento de América, del 
año 2000 y a la actual moder
nidad y nos encontramos con 
la misma necesidad instintiva 
de siempre, de seguir expre
sándonos por la escritura, el 
dibujo o cualquier variante. 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

La teconolgía ha puesto a 
nuestro alcance los más diver
sos materiales: lápices, pince
les , bolígrafos , cuadernos, 
máquinas de escrubir , orde
nadores y rotuladores, esprays 
y paredes. La rueda de la evo
lución da otra vuelta y surgen 
modernos escribas y nuevos 
émulos de Miguel Angel. Se 
arman de rotuladores y sprays 
y vomitan su grafiticultura, su 
ciencia y su conciencia de hi
jos de la urbe ... Es la grafiti
manía. 

El grafiti cumple una labor 
terapéutica médico-religiosa, 
sedante y hasta seudolaxante, 
con perdón , pues después de 
una buena grafitada se debe 
de sentir una sensación de va
cío, o de plenitud a la vez, co
mo si hubiese uno soltado, 
además de los intestinos , par
te de las mismas entrañas. Y 
por supuesto y en lo tocante 
a lo espiritual , como si hubie
se uno confesado y quedado 
en paz con los dioses. 

Algunos grupos o indivi
duos utilizan el grafiti como 
el perrito que hace pipí en las 
esquinas. Es una manera de 
marcar «SU» territorio. Claro 
que luego llegan otros y mar
can sobre lo marcado y por 
consiguiente y emulando 
aquello de «Cambiarlo todo 
para que nada cambie», pin
temos todo para que no pinte 
nadie. Y aquello se convierte 
en la «torre de Babel». 

Sobre lo oportuno de las pa
redes , murales y demás recep
tores grafitinianos, tengo mis 
escrúpulos y en verdad algu
nos grafitis usurpan espacios 
de manera soez. Tal vez de
biera proveerse un porcenta
je de metros de fachadas en las 
ciudades para tales meneste
res. Aunque, podrían argu
mentar algunos, «se perdería 
la espontaneidad del artista 

que tiene un arrebato de ins
piración». 

Mi impresión es que con el 
grafiti ocurre un poco lo que 
con la belleza femenina: un 
grafiti con talento sobre una 
pared vieja y fea puede hacer
la más atractiva y un grafiti 
huérfano de talento sobre una 
pared joven y limpia puede 
recargarla y desmerecerla , al 
igual que la mujer y sus colo
retes. Moda ésta corno tantas 
otras más. Para unos, grose
ra y fea; para otros, con ribe
tes artísticos y lúdicos . En 
cualquier caso, mejor que 
!Jtros entretenimientos con 
droga y violencia . 

Alfonso SERRANO MARTINEZ 

LIMPIEZA DE 
ALCANTARILLADO 

DESATRANQUES 
POZOS SEPTICOS 
INDUSTRIALES 

CESPA.S.A. 

Telf.: 889 25 77 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO 4 
• C/. EL TINTE, 15 ' 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO , KM. 1, 100 (El 

ALCALA DE HENARES Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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· · Salones ~~~ 
Restaurante 1 f f 

TUPAMARG 
C/. Federico Mompou, 8-12 (Frente al polideportivo Iviasa Ctra. Daganzo) 

Lujosos salones, 

con gran capacidad para: 

Bodas, 
Reuniones de empresa, 
Bautizos, comuniones ... 

Gran equipo 
profesional 

para satisfacer 
a los gourmets 
más exigentes 

Jefe de cocina: 
CHARLY 

Menús y comidas a la carta todos los días 
iATENCION NOVIOS! 

Restaurante TUP AMARO desea conmemorar con vosotros su 
1 er ANIVERSARIO. Por este motivo, si vais a celebrar vues
tra boda durante los meses de enero, febrero o marzo de 1991, 

os obsequiaremos con un 

10ª/a DESCUENTO 
En toda la gama de menús. Informaros, sin compromiso, 

en nuestras instalaciones y ... ¡ENHORABUENA! 



El distrito VII 
y sus problemas 

Días pasados hemos leído 
en el PUERTA DE MADRID 
un extenso comunicado de 
IU, que naturalmente agrade
cemos, pero que entendemos 
es fundamentalmente oportu
nista por cuanto los proble
mas que se denuncian, las 
propuestas que se hacen y el 
análisis del estado del distri
to en general , es algo que se 
viene denunciando e inten
tando solucionar desde la pro
pia] unta Municipal del Dis
trito que preside como conce
jal del CDS D. Gerardo Aza
ñedo Sanz, y en cuya junta se 
hallan integrados y asisten a 
sus reuniones representantes 
del PSOE , del CDS y de IU, 
juntamente con representan
tes de los vecinos, de las aso
ciaciones de padres y de los 
clubes de pensionistas. 

Por ello, los problemas del 
aparcamiento de Caballería, o 
los de las aceras de Talaman
ca o Cánovas, el abandono del 
Parque, la recuperación de las 
Eras del Silo, los relacionados 
con la Quinta Cervantes, y en 
fin todos los diversos puntos 
objeto del escrito que aquí no 
vamos ahora a repetir , son 
problemas todos ellos conoci
dos y asumidos, a los que se 
buscan soluciones y de los que 
alguno de ellos ya las han 
recibido una vez expuestos en 
los órganos municipales com
petentes: véanse si no los 
acuerdos reflejados en recien
tes actas, tanto del pleno mu
nicipal como de la comisión 
de gobierno, y las explicacio
nes dadas por el concejal del 
distrito en diversos foros y 
medios de comunicación. 

Y es que además de todo 
ello aún están empeñados en 
el Mes del Teatro que organi
zan este mes de octubre , con
ferencias y charlas que como 
actividades culturales segui
mos celebrando, amén de una 
campaña de mentalización y 
limpieza que por la Junta Mu
nicipal se está preparando , 
etc. etc. por todos conocidos. 

De bien nacido es ser agra
decido, y esta delegación de 
distrito trabaja y hace cosas. 

Resumiendo, es muy de 
agradecer la colaboración de 
los representantes en la junta 
municipal. .. Y vecinos en ge
neral. Pero no debe pretender 
hacer llegar a los ciudadanos 
que sólo es una agrupación 
política la que se ocupa de los 
problemas del distrito VII , ya 
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que en la junta municipal del 
repetido distrito VII y como 
ya hemos dejado indicado, 
son muchos los que en forma 
personal o representativa es
tán ocupados y preocupados 
por el estado y los problemas 
del mismo. Y siempre nuestro 
agradecimiento a todos los 
que con honestidad nos ayu
dan a mejorar el distrito. 

CUATRO FIRMAS 

Policías municipales 
«de adorno» 

Me remito a ustedes con re
lación a un incidente con un 
policía municipal el miércoles 
10 ae los corrientes. 

Soy una madre que «inten
ta» a duras penas circular por 
las aceras de Alcalá de Hena
res con mi cochecito, unas 
veces con éxito y las más te
niendo que bajarme a la cal
zada por la ausencia de asfal
to , la anchura de la acera y 5 
cosas más que ya todos sabe
mos. Amén de eso, también 
cruzo calles, e intento que sea 
siempre por los pasos de ce
bra, que escasísimos coches 
respetan , y en los que, como 
todos sabemos, la preferencia 
es del peatón, habiendo teni
do ya bastantes palabras con 
bastantes conductores que 
creen poseer el don de la ra
zón por tener una rueda en
tre las manos; y la mayoría de 
las veces por los semáforos que 
unas veces no funcionan y 
otras, las más, los coches se los 
saltan , eso sí, despacito, o a 
toda velocidad , total si pilla
mos a alguien no pasa nada 
nos damos a la fuga y todo lis
to . Pues bien, muchos semá
foros al ponerse verde para el 
peatón se ponen en ambar pa
ra los coches , pero volvemos 
a lo mismo, quien tiene pre
ferencia es el peatón. 

El pasado miércoles circu
laba yo con mi cochecito de 
bebé el semáforo de la calle de 
los Colegios hacia la calle San
ta Ursula , tuve que encarar
me a un par de coches pues no 
tenían intención de parar, y 
ya es bastante difícil saber 
por dónde se puede cruzar, 
pues con esto de las obras de
lante del ayuntamiento no 
hay nada marcado en el sue- • 
lo. Me dirigí hacia el ayunta
miento y allí no había ningún 
policía municipal por lo que 
seguí mi camino y justo a la 
entrada de la calle Mayor 
encontré a dos policías muni
cipales libreta en ristre , pues 

debe ser que da más dinero el 
poner multas por aparcar ahí 
que hacer un poco de vigilan
cia. Me dirigí a ellos pregun
tándoles si el semáforo suso
dicho estaba «de adorno», y 
uno de ellos me dijo que no , 
mirándome sorprendido; al 
comentarle lo ocurrido y de
cirle que yo cruzaba asidua
mente por allí me indicó que 
debía ser yo quien indicara a 
los coches que no se saltaran 
el semáforo en rojo , y que 
cuando ellos me pusieran una 
multa a mí no me iba a gustar. 

Le indiqué que en estos 
momentos iba andando y que 
el día que me la pusiera habla
ríamos, pues ése no era el te
ma de la conversación; me 
volvió a indicar que no po
dían estar poniendo multas 
todo el día y que cuando yo 
me saltara el semáforo en ro
jo y me multaran no me iba 
a hacer gracia; me indicó que 
lo que podía hacer era que ca
da vez que saliera a la calle le 
llamara diciendo por dónde 
iba a pasar y así estarían los 
policías municipales en los se
máforos; le volví a recordar 
que el día que me saltara yo 
un semáforo en rojo y él me 
multara veríamos, pero que 
ése no era el tema de conver
sación y que estaba sacando 
ésta de contexto, a lo que me 
indicó que quien lo había sa
cado de contexto al empezar 
preguntando si el semáforo es
taba de adorno era yo , por lo 
que decidí seguir caminando , 
pues considero que un funcio
nario público al que mantene
mos entre todos debe , aparte 
del respeto normal que nos 
debemos entre personas , otro 
mayor hacia el ciudadano, 
pues está representando a un 
cuerpo , a un estamento , en el 
cual si él tie ne problemas e s 
cosa suya pero al que yo co
mo ciudadano no debo d e 
temer y sí debo de u sar para 
un mejoramiento de la calidad 
de vida en la ciudad en la que 
VIVO. 

Pero creo que primero , y 
antes de conceder las plazas 
para dicho cuerpo , habrá que 
darles clases de «Educación y 
Co~tesía» . 

Señor Director d e 'la Poli
cía Municipal en Alcalá , ima
gine por un momento que to
dos los ciudadanos de esta 
ciudad seguimos las indicacio
nes de su subordinado , en las 
que me incidó que les llama
ra cada vez que v o y a salir a 
la calle. ¿No cree usted que 
para dicha broma n o s debe-

ríamos al menos conocer y te
ner un trato agradable? Yo al 
menos con la gente que no co
nozco no bromeo, y menos 
desde mi pue sto de trabajo . 
Un respeto , por favor. 

Reciba un cordial saludo . 

Carmen GALINDO G. 

Requiem por Radio 3 
Ante la nueva programa

ción de «Radio 3 », converti
da en una emisora más de las 
que emiten música enlatada , 
quiero expresar mi más pro
funda indignación por lo que 
considero un recorte a la li
bertad de expresión por quien 
más interesado y obligado de
bía estar en promoverla y res
petarla: el poder público. 

Radio 3 era la radio crítica 
de las ondas públicas. Tal vez 
por eso la amordazaron. In
comprensiblemente para el 
sistema político actual , pare
ce no querer admitirse esa crí
tica, y mucho menos hacer 
pensar al personal. Más bien , 
de lo que se trata es de buscar 
adhesiones y sumisiones in
condicionales , controlando e 
imponiendo criterior políticos 
a los estrictamente profesiona
les , con el agravante de no ha
ber tenido en cuenta la opi
nión de la audiencia f por el 
hecho de ser la radio de todos. 

Radio 3 se dirigía al sector 
joven de la población (entre 
10 y 90 años); fomentaba la 
comunicción y la participa
ción entre todos; era una ra
dio ágil , fresca , con humor. 
Pero a la vez analítica, res
ponsable , rigurosa y , ¿por 
qué no decirlo? , romántica, 
humana y sentimental. 

¿A santo de qué ha venido 
este cambio? ¿Su estilo moles
taba a alguie n? ¿Es que , co
mo se dice ahora , sus indica
dores financieros no eran ren
tables para la economía del 
país? Bien , admitamos que el 
cambio era necesario por mor 
de los tiempos , pero ¿por qué 
no se ha optado por potenciar 
su modelo de radio en vez de 
silenciarla musicalmente? 

Demasiadas preguntas. Las 
mismas que , diligentemente 
(supongo) , habrán dirigido 
nuestros representantes de las 
distintas oposiciones en e l 
Parlamento al Ministro del 
ramo , al Director G eneral de 
RTV y al de RNE , tan preo
cupados todos (Oposición y 
Gobierno) por dar participa
ción al pueblo . .. pero sin el 
pueblo. 

Fernando GOMECELLO 
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Las mujeres: 
un proyecto de 
participación y futuro 

El desarrollo progresivo de 
la lucha de las mujeres por sa
lir de la marginación a la que 
hemos sido sometidas duran
te siglos ha sido uno de los 
elementos más dinámicos y 
transformadores de la socie
dad. Pero si el alcance de la 
igualdad jurídica, aún insufi
ciente, ha podido constituir 
uno de los evidentes éxitos de 
esta lucha, se ha puesto de 
manifiesto que la situación de 
las mujeres no es sólo un pro
blema de desiguldad jurídica, 
sino que realmente y para 

.. - .. - - -- . . - ... - . -·-·--··-·--·-··-··-·-- ----- --- · -·-·- --

acabar con la injusta situación 
que cotidianamente se produ
ce para el colectivo de muje
res, se requiere un cambio ab
soluto de los valores morales, 
sexuales, culturales y de los 
comportamientos personales 
que se mantienen en la socie
dad. 

El plan de igualdad que 
ahora lanza nuestro ayunta
miento (que no el gobierno 
municipal) supone el primer 
paso para alguna de esas 
transformaciones. IU se con
gratula de que este plan haya 
visto la luz por fin, ya que h~ 
sido una lucha que desde 
nuestro grupo hemos llevado 
a cabo durante años. Pero 
pensamos que esto puede 

quedar en papel moJado si no 
se le dota del suficiente pre
supuesto, porque si es como el 
de este año, trece millones de 
pesetas, poco se puede hacer. 

Una de las comunidades 
autónomas que más ha hecho 
en torno al tema de la mujer 
ha sido la nuestra gracias a la 
creación de la dirección gene
ral de la Mujer y, por supues
to, el presupuesto que IU lle
vó al parlamento del 2 por 
ciento del total destinado a la 
mujer. Esta propuesta fue una 
de las condiciones para apo
yar los presupuestos del 
PSOE. 

Para IU, este plan debe 
plantear la transformación co
lectiva de la sociedad, la 

_____ ,IQUES 
ECHOS~ 

*OBRAS, REFORMAS ... 
*TABIQUES Y SUELOS FLOTANTES 
* INSONORIZACIONES 
* ARMARIOS EMPOTRADOS 
* TECHOS REGISTRABLES 
*AISLAMIENTO DE CUBIERTAS 

•PINTURA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• AIRE ACONDICIONADO 

---¡ 

-
I Gallegos, 12 l 

~~lf.: 882 33 46 
FAX: 882 92 14 

ALCALA DE HENARES ~ 

- HASTA 5 AÑOS DE FINANCIACION -
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modificación de los comporta
mientos de hombres y muje
res, y debe establecer la vigi
lancia necesaria para que to
da la política del ayuntamien
to o de cualquier gobierno se 
lleve colectivamente con cri
terios de transformación 
social, de igualdad en la par
ticipación y en el protagonis
mo de la sociedad de los hom
bres y mujeres, estableciendo 
las medidas correctoras nece
sarias que vengan a corregir 
la situación en la que se ha 
colocado a las mujeres. Si no, 
evitaremos el desarrollo de la 
democracia entendida corno la 
capacidad del ejercicio en 
libertad e igualdad de los de
rechos de hombres y mujeres. 

Esther ALMAZAN 
Area de la Mujer de IU 

Hace falta 
estar ciego ... 

·Vino Rafafel Alberti a Al
calá. Vino el mayor poeta vi
vo en lengua castellana, con 
sus 88 años a cuestas y con su 
alba cabellera al viento; con 
su mente lucidísirna sobre un 
cuerpo deteriorado, más por 
un desgraciado accidente de 
tráfico que por el paso inexo
rable del tiempo. 

Cuando, claudicante y par
simonioso, subía la escalina
ta del centro cívico que lleva 
su nombre, niños y niñas que 
allí lo esperaban prorrumpie
ron en aplausos. Y o miraba al 
poeta y adivinaba su felici
dad. Luego, la visita a la bi
blioteca del centro y la reu
nión entrañable en el salón de 
actos, con recitación de algu
nos de sus poemas y cordial 
diálogo con los que abarrota
ban la sala. Niños, jóvenes y 
mayores estaban corno ernbel
sados oyendo a un persona 
que sabía transmitir por sí 
misma, sin haber tenido que 
hacer esos cursos y esos «rnas
ters» que ahora tanto se pro
digan para mejorar la comu
nicación, prueba inequívoca 
de que esa comunicación 
entre las personas dista mucho 
de ser perfecta. 

En medio de tanto gozo, 
una profunda tristeza, que no 
una sorpresa, vino a enturbiar 
para mí esos momentos felices 
de compartir unos minutos 
con un poeta ya casi ¡n.Ítico. 
Mi decepción, aunque, repi
to, no mi sorpresa, fue la 
ausencia injustificable de per
sonajes o pesonajillos pertene
cientes a ese sector político 
que hemos convenido en 
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llamar «La Derecha». Ni 
simpatizantes, ni militantes 
ni dirigentes. Las razones que 
esos «ilustres» ausentes quie
ran esgrimir no quiero ni oír
las. Pensé en la ceguera, en las 
cataratas que impiden ver la 
luz a muchas personas. Pero, 
sobre todo, pensé en esas ad
herencias cerebrales, mucho 
más graves, barreras infran-
queables al pensamiento y fir
mísimos pilares de la intole
rancia. Me faltan palabras pa
ra expresar la indignación que 
siento, pero afrotunadamen
te el propio Rafael Alberti vie
ne en mi ayuda en esta oca
sión: 
Hace falta estar ciego, 
tener como metidas en los 
ojos raspaduras de vidrio,] 
cal viva, 
arena hirviendo, 
para no ver la luz que salta 

en nuestros actos ... ] 

Señores ausentes de la de
recha alcalaína, me duele te
ner que decirlo en medio es
crito: han demostrado ustedes 
no tener ni un gramo de sen
sibilidad lírica. Y eso, con ser 
grave, no lo es todo. Estoy 
convencido de que con su 
ramplona actitud han demos
trado también carecer de la 
más mínima sensibilidad po
lítica, que es lo que se les su
pone cuando solicitan el in
greso en un partido. Y así, se 
lo ponen ustedes muy fácil a 
otros partidos, ávidos precisa
mente de capitalizar todo lo 
capitalizable, aunque ellos 
mismos se definan como ra
biosos anticapitalistas. Y dan 
ustedes pábulo al manido tó
pico de que la cultura es pa
trimonio exclusivo de la Iz
quierda. Señores de la dere
cha, con profunda irritación 
insisto: ¡No hay derecho! 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Sólo el alcalde debe ir 
a Montauban 

Desde el grupo de conceja
les de Izquierda Unida, nos 
dirigimos a usted, señor alcal
de de Alcalá, para notificarle 
por escrito las ideas y posicio- ' 
namiento de nuestro grupo, 
que en el día de ayer le fue
ron expuestas por nuestro 
compañero y portavoz, Rafael 
García Poveda, en torno al 
viaje que una representación 
de esta corporación munici
pal , va a realizar en los pró
ximos días a Montauban. 

1.- Creemos que a este ac
to protocolario e institucional 
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debe ir sólamente el Alcalde 
en representación de la Ciiu
dad, y si acaso acompañado 
por la persona responsable del 
protocofo de este Ayunta
miento. 

2.- Asimismo, entendemos 
que en el futuro el Alcalde pu
diese delegar esa representa
ción de la Ciudad en cualquie
ra de los grupos políticos que 
componen este consistorio 
municipal. 

3.- Que esta postura de Iz
quierda Unida va encamina
da hacia una política de rigu
rosa austeridad del gasto pú
blico que en ninguno de los 
casos ha de ser incompatible 
con la debida presencia de la 
ciudad de Alcalá de Henares 
en cualquier evento. Pues ello 
ha de servir a su proyección 
nacional e internacional. 

Grupo de Concejales de IU 

Las mentiras de 
Izquierda Unida 

La coalición Izquierda uni
da tiene la manía de recurrir 
periódicamente al tema de las 
naves dejumapi u otros simi
lares, con la intención de da
ñar la reputación de un con
cejal del Partido Popular, 
quien esto escribe, y de per
judicar al mismo tiempo a di
cho partido. Así ha ocurrido 
la semana pasada en declara
ciones de Rafael García Pove
da al PUERTA DE MA
DRID, que unidas a otras res
puestas desafortunadas de 
Teodoro Escribano, concejal 
de Planeamiento , me obligan 
a trazar un esquema de lo que 
realmente ocurrió , con el de
seo de que las cosas queden 
suficientemente aclaradas. 

En el pleno de agosto de 
1987 se debatió lo relativo a 
las naves dejumapi. El asun
to quedó zanjado, se liquida
ron las correspondientes tasas 
y la urbanización fue debida
mente recepcionada por el 
Ayuntamiento. Entonces cabe 
preguntarse: ¿por qué cada 
vez que se produce una vota
ción en el pleno municipal en 
la que el PP no vota en el mis
mo sentido que IU , a los po
cos días se saca a relucir el 
asunto de la empresajumapi? 

Sospecho que esta agresivi
dad permanente con la que 
me hon:ta IU tiene una expli
cación, que voy a dar inme
diatamente. En efecto, en el 
momento de las elecciones de 
1987 mi partido tuvo unas 
propuestas muy concretas de 
coalición con el CDS y con 

IU, las cuales nosotros siem
pre rechazamos por parecer
nos una alianza absurda. En 
la votación de investidura del 
alcalde nuestro grupo se abs
tuvo , con lo cual el señor 
Campos Corona no tuvo nin
guna necesidad de pactar ni 
coaligarse con ninguno de los 
otros grupos con representa
ción municipal. Creíamos que 
de ese modo la oposición al 
partido del gobierno sería más 
eficaz. Pero, naturalmente , 
con nuestra actitud dañába
mos claramente los intereses 
particulares y económicos de 
IU, que en los años anterio
res había formado parte del 
equipo de gobierno. En la 
anterior corporación, con ma
yoría absoluta del PSOE, los 
comunistas se coaligaron con 
los socialistas; pero en ésta, al 
no existir dicha mayoría ab
soluta, la decisión del PP frus
tró definitivamente las pre
tensiones de IU de obtener 
parcelas de poder y benefi
cios. En efecto, al ser funcio
narios del Ayuntamiento Gar
cía Poveda y González Adra
da, y siendo portavoz Jesús 
Pajares, por problemas de in
compatibilidades los conceja
les electos de IU tuvieron que 
buscarse trabajo en el exterior 
al no permitirse más que un 
sueldo municipal por dedica
ción exclusiva. Por lo tanto, 
entra dentro de la lógica que 
estos señores no olviden fá
cilmente el haberse quedado 
sin los sueldos y sin las pre
bendas a los que estaban tan 
mal acostumbrados en la cor
poración anterior. 

Me ratifico en lo que dije 
de que «mienten corno cosa
cos». Porque las verdades a 
medias son peores que las 
mentiras. Según recoge el 
PUERTA DE MADRID de la 
semana pasada, yo dije que no 
se me ha comunicado ningún 
expediente sancionador. Rea
firmo que es absolutamente 
cierto. Porque ¿cómo se en
tiende que el Sr. Escribano di
ga que hay expediente sancio- · 
nador y éste no se le comuni
que al interesado? Resulta to
talmente contradictorio que se 
pueda dar una licencia verbal 
(así reconocido en un pleno , 
máximo órgano del Ayunta
miento) y al mismo tiempo 
sancionar el haber utilizado 
esa licencia. Pensamos que si 
alguien ha incurrido en falta 
es precisamente el concejal 
presidente de la Comisión de 
Planeamiento , quien fue el 
que dio ea licencia verbal, pe
ro nunca las empresas peticio-

narias. Porque resulta muy 
claro que , para cometer una 
infracción , no se necesita una 
licencia. La infracción se co
rnete justamente por carecer 
de esa licencia o permiso. 

Y por enésima vez decimos 
que mienten los concejales de 
IU cuando afirman que los del 
PP tenemos un pacto con el 
PSOE. Lo que en realidad 
pretenden e s coaccionar a 
nuestro grupo mediante acu
saciones infundadas a uno de 
sus miembros, como quien es
to suscribe , empresario y ac
cionista en varias empresas de 
la ciudad, y sacando periódi
camente a relucir ternas que 
ya quedaron zanjados en 
1987. Comprendemos muy 
bien la decepción de IU por 
no conseguir lo que tan clara
mente pretenden: paralizar la 
concesión de licencias de obra 
en esta ciudad , como ha sido 
recientemente el caso con la 
sociedad Hornija, S.A. , que 
contaba con todos los requisi
tos legales y los preceptivos 
informes técnicos favorables. 
y lo mismo han querido hacer 
con otras licencias en diferen
tes polígonos industriales, vo
tando en contra de las licen
cias con el fin último de pa
ralizar la actividad económi
ca de nuestra ciudad y obligar 
así al equipo de gobierno a 
pactar con ellos. Esta sería, en 
efecto , la única fórmula que 
permitiría a los concejales de 
IU el recuperar esos sueldos y 
prebendas que tanto añoran. 

Esto es lo que hay y la cosa 
no da para más. Sólamente yo 
pediría a los concejales comu
nistas que se ocuparan un po
co más de otros ternas, que los 
hay , y que no gastaran toda su 
energía en fren'¡lr sistemática
mente las iniciativas empresa
riales. Así obraron sus corre
ligionarios durante 45 años en 
los países del Este y miren us
tedes cómo lo dtjaron todo ... 
Por cierto , ¿les suena a uste
des algo e so de la «Perestroi
ka»? No estaría mal que Gar
cía Poveda y sus muchachos 
fueran a informarse con Gor
bachov, que estos días estará 
entre nosotros. 

J .L. LOPEZ BORREGUERO 

SE ALOUILA 

CAFETERIA 
Totalmente montada 
HIPER GALEFRUT 
Telf. 911 / 22 03 55 

GUADALAJARA 
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RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

M IXTA Y MATRIMO NIOS 
H ab itaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Bib lioteca, M anualidades, 
Rehab ilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 26 26 02 • 26 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

Talleres 
AGUSTIN GIL 

REP.AR.ACION GENERAL 
DEL .AUTOMOVIL 

CHAPA-PINTURA-MECANICA 
ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

Poi. lndus. Camarmilla 
Nave 112 

Tel. 882 77 33 
Diseño y Moda en Piel 
Taller ele Peleter1a 

Especialistas en la confección de 
prendas, ante, nappa y double face 

Diseños propios y precios de fábrica 
También fabricamos su prenda a medida 
Horario de 8 de la mañana a 8 tarde, incluso sábados 

SERVICIO OFICIAL - VENTA Y EXPOSICION 
DE VEECULOS NUEVOS 

-REPARACION GENERAL 
Y RECAMBIOS 

-GRUA 

'--------------' Antigua CTRA. MADRID-BARCELONA, 
Km. 31 ' 700 (VIA COMPLUTENSE, 100 
Telefs. 889 17 46 - 889 18 98 

ALCALA DE HENARES 
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Inventaria de chapuzas 

No son setas 
Aunque por su aspecto 

lo parezcan, y aunque el 
tiempo se preste a ello, 
las protuberancias que 
emergen del jardincito 
existente en la confluen
cia de Diego de Torres y 
la Vía Complutense no 
son setas ni ninguna otra 
especie vegetal, sino re
gistros de la Telefónica a 
juzgar por el logotipo que 
figura en sus tapas. Supo
nemos que la instalación de 
estos registros era necesa
ria, y suponemos también 
que era inevitable excavar 
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el hoyo y cortar algún 
árbol que estorbaba; pero 
creemos, al mismo tiempo, 
que la Compañía Telefó
nica podría haber tapado 
el agujero simplemente 
echando tierra en el mis
mo, co~a por otro lado na
da difícil de hacer. Pero no 
sólo no lo han hecho, sino 
que ni tan siquiera se han 
molestado en retirar el 
árbol cortado, tal como se 
aprecia en las fotografías. 
Esperemos, mientras tan
to, que no se caiga nadie 
dentro. 

INGENIERO ELECTRICO 
<TECNICO O SUPERIOR> 

PARA EL AREA DE MANTENIMIENTO 
DE IMPORTANTE INDUSTRIA 

ESTABLECIDA EN ALCALA DE HENARES 

- Edad: 25/35 años 
- Aunque no imprescindible, se valorará la 

experiencia y los conocimientos de ingles. 
- El sueldo inicial se establecerá según valo

res aportados. 
- Posibilidades de formación y promoción. 
- Preferible residencia en Alcalá de Henares 

o zona de influencia .. 
- Reserva absoluta. 

Interesados envíen detallado historial 
personal y académico al apartado n ° 8 7 de 

Alcalá de Henares (Madrid) 

SELECCIONAMOS PERSONAL 
OFRECEMOS: 

- Formación continuada por parte de la empresa. 
- Trabajo organizado en equipo. 
- Ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., una vez 

superado el periodo de formación. 
- Contrato mercantil desde el primer día. 
- Posibilidad de promoción dentro de la empresa en 

corto periodo de tiempo. 

REOUERIMOS: 

- Personas de 20 a 35 años de edad. 
- Deseo de trabajar y constancia. 
- Dedicación exclusiva. 

INTERESADOS: presentarse en C/. Tinte Nº 1-3° - A 
Alcalá de Henares. De 10 a 13 horas. 

Atenderá Sr. Andrés Alba 

USTED Y MUCHOS MAS ••• 
LA GRAN FAMILIA DE 

EL CHAPARRAL 
PUB 

Venga a comprobarlo 
... y no se olvide de NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 -Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 

27 de octubre de 1990 



Lo que nos cuesta la televisión 
La autonómica, se entiende. 

Gacetillas complutenses dido que el ayuntamiento y, 
más concretamente, la conceja
lía de Cultura, se haya limita
do a poner a disposición públi
ca algo así como media docena 
de paneles con una información 
fragmentaria y sumamente in
completa a la par que no ha si
do dada la menor publicidad 
del mismo. Y , sea cual sea la ra
zón de este comportamiento tan 
poco abierto hacia el ciudada
no, lo cierto es que resulta ser 
muy poco coherente tanto con 
el espíritu de participación ciu
dadana que nuestros políticos 
dicen defender, como con la vo
luntad proclamada por parte de 
los mismos de potenciar y con
servar el patrimonio urbanísti
co de nuestra ciudad. 

No voy, en esta ocasión, a ha
blar de las presuntas bondades 
de la programación de Telema
drid o de su palpable desequi
librio informativo a favor de 
Madrid capital y en detrimen
to del resto de la provincia , ni 
voy a abordar, tampoco, la 
consideración cuasi filosófica 
de si el poder en cualquiera de 
sus peldaños debería o no po
seer medios de comunicación 
propios ; simplemente, voy a 
hacerlo de algo que nos afecta 
tan directamente a todos como 
son los cuartos. 

Porque Telemadrid es defi
citaria, y mucho además; según 
unos datos publicados en la 
prensa nacional hace algunos 
meses , concretamente a finales 
de julio, el déficit acumulado 
por Telemadrid en su primer 
año de emisión alcanzaba los 
diez mil (sí, 10.000, con todas 
las cifras) millones de pesetas. 
Algo más de un mes después , a 
primeros de septiembre , se pu
blicaba asimismo un estudio se
gún el cual el déficit de esta ca
dena ascendería en 1990, pri
mer año de emisión regular y 
de estabilización posteriror a su 
inicio , a mil cien millones de 

pesetas; lo que, haciendo un 
cálculo aproximado, permite 
deducir que el aludido déficit se 
ve incrementado en alrededor 
de cien millones por cada mes 
que pasa o , lo que es lo mismo, 
en más de tres millones diarios. 
A mí, la verdad, me parecen 
muchos millones máxime cuan
do éstos habrán de salir de las 
espaldas de los escasos cinco 
millones de personas que resi
dimos en esta flamante comu
nidad autónoma. Amén de que, 
con más de mil millones , algu
na que otra carretera se podría 
arreglar , dig9 yo. 

Y es que , en definitiva, na
da tengo que objetar a que ha
ya televisiones privadas que se 
juegan sus cuartos a cuerpo 
limpio; admito también con 
cierta resignación que haya una 
televisión estatal residuo de 
una época no muy lejana en la 
que en toda Europa tan sólo po
dían existir éstas. Rebañando 
mucho, por último, podría 
comprender incluso la existen
cia de televisiones autonómicas 
en las regiones españolas bilin
gües como manera de potenciar 
y defender las lenguas vernácu
las. Pero aquí. .. Como no se 

informa :

·:·:-:-:-: ·:·:-:-:·.·.· .·.·.-.·.·.·.·.· ... . .\ 
RECLUTAMIENTO 

Se pone en conocimiento de todos los MOZOS 
RESIDENTES El'.S" EL TERMINO, NACIDOS 
DURANTE EL ANO 1973, su compromiso inex
cusable de solicitar la inscripción para efectuar 
el alistamiento correspondiente al Reemplazo 
1992, en el negociado de Quintas de este Ayun
tamiento, de 10 a 13 horas. 

DICHA INSCRIPCION ES ABSOLUTA
MENTE OBLIGATORIA, quedando advertido 
que caso de no efectuarla se atendrá a las san
ciones establecidas en el Reglamento del Servi
cio Militar. 

Alcalá de Henares octubre 1990 

EL ALCALDE 

~ ' 

í riil' Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 
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potencien los sainetes de Arni
ches y las zarzuelas del género 
chico y se nos convenza a todos 
los espectadores de que la pro
nunciación correcta es Madriz, 
no sé realmente cuál puede ser 
la justificación de lo que en rea
lidad no es sino una cadena co
mercial más pero, eso sí, en
trampada hasta las pestañas 
gracias a que no tiene accionis
tas ante los que justificarse y sí 
súbditos a los que exprimir. Y, 
mientras tanto, ¡viva el tres por 
ciento! 

U na exposición clandestina 
O casi. Por si no lo saben, y 

lo más probable es que no lo se
pan, en estos momentos está ex
puesto en un rincón del patio 
del Centro de Salud el proyec
to de Plan Especial urbanísti
co para el casco antiguo o, lo 
qúe es lo mismo, la normativa 
legal por1a que se va a regir en 
el futuro la conservación y el 
desarrollo de la práctica totali
dad de nuestro patrimonio 
histórico. 

Se trata, pues , de un docu
mento fundamental para nues 
tra ciudad, lo que no ha impe-

TVE y Azaña 
¡Bien por TVE programan

do un documental sobre Azaña 
entre semana y a las doce de la 
noche! Una de dos: O bien los 
jerarcas de esta televisión pú
blica pretenden forzarnos a 
comprar un vídeo a todos los 
que aún no lo tenemos , o bien 
consideran que Azaña es algo 
mucho menos importante que 
El precio justo, Cristal u otras 
lindezas por el estilo. 

José Carlos CANALDA 

CHALETS ADOSADOS 

~eñorío be ~lcala' 
En la Ctra. de Pastrana, Km. 1 (Frente a Nueva .Alcalá) 
Chalets adosados en ~_plantas, con 3 ó 4 dormitorios, 

garaje y buhardilla, 190 m/2 construidos. 
Memoria de calidades: 

- Carpinterría exterior de 
aluminio anodizado. 

- Doble acristalamiento 
sellado al vacío (Climalit). 

- Aislamiento térmico 

- Calefacción individual 
con caldera mixta. 

- Amplios armarios 
empotrados. 

- Chimenea en el salón. 
acústico mediante cámara. - Cocina y baños 

- Persinas en PVC. en cerámica de ~es. 

Información en obra todos los días, incluidos festivos. 
Teléf.: 888 07 05 

General Ricardos , 117 - 1° 
28019-Madrid 

.. O<:ü~ 0-illci: Telef.: 472 10 00 
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Sé de buena tinta que en 
un puente sobre la Nacional 
11, el conocido popularmen
te como cede Canillejas», 
acostumbran a instalarse 
unos mozalbetes a ciertas ho
ras, donde exigen el pago de 
un cepeaje» a los escolares que 
necesitan cruzarlo para re
gresar a casa. Por la cara. Y 
si no pagan tienen que dar
se la vuelta; porque, en ta
les circunstancias, sin poli
cía, el puente es de los más 
fuertes. Estos aprendices de 
Lucky Luciano no sé si lle
garán lejos pero no me cabe 
la menor duda de que van 
por muy buen camino. 

Y dicen las malas lenguas 
que en estos días pasados de 
escaseces, por culpa -o mé
rito, cualquiera sabe- de la 
paralización del transporte 
por carretera, algunos pro
veedores han contratado am
bulancias en los puertos pa
ra trasladar su pescado a 
ciertos cenáculos de la Villa 
y Corte. Los camioneros en 
huelga veían llegar, corno 
una bala, la sirena amarilla 
y le daban paso entre el atas
co de cetrailers» pensando 
que se trataba de un corazón 
recién infartado, aunque 

MENOS DE 
9.500.000 Ptas. 

ZONA EL VAL 

Piso de 84 m/2. 
• 3 dormitorios • l baño 

• Exterior • Carpintería 
interior de madera noble 

•Parquet. 

ZONA ESTACION 

Piso de 60 m/2 
• 3 dormitorios 

• l baño 
• Muy bien comunicado. 

C/ EDUARDO PASCUAL Y CUELLAR 

Piso de 70 m/2. 
• 3 dormitorios 

• l baño 
• Orientación sur 

¡Ocasión! 

Información 
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A contraviento ciudad y que algunas ambu
lancias se usen, no para tras
ladar enfermos, sino para 
aprovecharse de su salvocon
ducto- ni siquiera debe ser 
delito . Aunque alguien se 
santigüe , escandalizado , o se 
rasgue las entretelas , no pa
sará nada. Esta es la forma 
de vivir que hemos elegido , 
ésta es la sociedad que va
mos a dejar a nuestros hijos ; 
algo empeorada , natural
mente, con nuestra contri
bución. 

Juego 
dentro de la carrocería blan
ca corno la nieve iban, camu
flados, diez merluzas de pin
cho y media docena de roda
ballos. Ignoro si detrás de la 
ambulancia venía un enfer
mo de urgencia, que se que
dó sin ella, en alguna furgo
neta samaritana del vecino y 
de allí no pudo pasar. Pero 
¿a que resulta posible del 
todo? 

No es que uno aplauda es
tos gestos, es que no le sor
prenden. Es lo malo de ha
ber visto tanto cine, casi to
das las barbaridades que la 
vida te va mostrando resul
ta que ya han salido en algu
na película. Lo del cobro en
cima del puente -o algo 
parecido- estamos hartos 
de verlo en esos filmes sobre 
algunos barrios de la ciudad 
de Nueva York -la leonera 
del Bronx, por ejemplo- y 
su apocalíptico futuro a me
dio plazo. Y lo de los convo
yes de suministro disfraza
dos de servicios de urgencia , 

MENOS DE 
12.100.000 Ptas. 

ZONA CABALLERIA ESPAÑOLA 

Piso de 80 m/2 
• 4 dormitorios • l baño 
• Calefacción individual 

•Parquet 
•Exterior. 

C/ ZARAGOZA (El Val) 

Piso de 80 m/2 
• 3 dormitorios • l baño 

• l aseo • Parquet 
• Calefacción individual 

Facilidades de pago 

C/ RONDA ANCHA 

Piso de 86 m/2 
• 3 dormitorios • l baño 

•Exterior 
• Calefacción por acumuladores 

Excelente situación 

• 
SUCIO 

salía en casi todas las pelícu
las de guerra donde, indefec
tiblemente , los malos se dis
frazan de miembros de la 
Cruz Roja para atacar desde 
dentro las posiciones del 
enemigo. 

Estos son métodos, junto 
con muchos otros del mismo 
calibre, que se van implan
tando lentamente, corno una 
inmensa capa de indecencia 
que todo lo cubre. Hay abu
sos que explotan la ambición 
ajena -aprovechándose del 
embaucador dormido que 
todos llevarnos dentro- co
rno celo de la estarnpita» y 
hay timos que escarmientan 
la fraternidad entre las gen
tes , como el de esos atraca
dores que se hacen el herido 
en mitad de la carretera. Pe
ro seguramente lo más ani
mado del asunto es que estas 
cosas -que unos muchachos 
obliguen a otros más peque
ños , o más débiles , a pagar 
dinero por circular por la 

MENOS DE 
16.000.000 Ptas. 
C/ SANTA CATALINA 

Piso de 105 m/2 
• 3 dormitorios • 2 baños 

• Calefacción y agua central 
• Cocina amueblada • Parquet 

• Exterior • Plaza garaje opcional 

C/ NUEVO BAZTAN 

Piso de 140 m/2 
• 4 dormitorios • 2 baños 
• Calefacción y agua central 

• Cocina amueblada 
• Parquet • Exterior. 

Avda. JUAN DE AUSTRIA 

Piso de 120 m/2 
Más de 50 m/2 de terraza 
• 4 dormitorios • 2 baños 

• Calefacción central 
• Cocina amueblada • Parquet 

Retales , pastiches , chapu
zas. Remiendos , gazapos y 
parches. Trucos sacadine ros 
y cataplasmas de cinismo. 
Lo que antiguamente , diga
mos hace unos diez años , se 
llamaba juego sucio. 

Conozco a quien alberga 
serias dudas acerca de si no 
será un mal padre por haber 
enseñado a sus hijos, desde 
pequeñitos, que uno hagan a 
nadie lo que no desean que 
les hagan a ellos». No m e ex
traña. Puede que , si se lo 
creen de verdad , vayan de
rechitos al matadero del s i
glo que viene. 

Sergio COELLO 

Loc~es Comerci~es 
SE ALOUILA 

LOCAL 
en C/. Libreros 

-Buena situación-

SE ALOUILA LOCAL 
C/. Río Duero 

c.v. C/ San Marcos 
• 100 m/2. • Totalmente 
acondicionado • Calefacción 
opcional • Rejas de seguri-
dad • Gran fachada exterior. 

SE ALQUILA LOCAL 
C/. Mayor 
• 195 m/2. 

• 2 plantas, 120 m/2 plan-
ta baja y 75 m/2 en planta 

primera. 
Semiacondicionado. 

ES 
Avda. GUADALAJARA, 3 
Tlfs. 880 25 12 - 880 25 96 

888 87 44 
ALCALA DE HENARES 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa. 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de apertar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort , que le parecerá 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



santa Teresa, patrona de los abulenses Ante la prisión militar: 
Fiesta en el Hogar de Avila concentración de simpatizantes 

Con un programa de actos muy completo, el pasado domingo día 
21 de octubre, el Hogar de Avila celebró su fiesta anual en honor 
de Santa Teresa de Jesús. 

Por la mañana se jugó el cam
peonato de calva, ya tradicional 
en esta festivid ad. Con la colabo
ración de la P eña Calvista Alca
laína, el campeonato se disputó 
en la cancha de Juan de Austria 
con la colaboración de Vicente 
Bou, miembro de las dos 
entidades. 
, Posteriormente se celebró una 

misa en la ermita del Val oficia
da por el sacerdote Jaime Ceide. 
El presidente del Hogar de Avi
la, Isaac Rodríguez , aprovechó la 
ocasión para agradecer las faci
lidades prestadas por el presiden
te de la Ilustre Cofradía. de la 
Virgen del Val. 

En la homilía, el sacerdote, 
habló sobre la tierra de Avila, so
bre su fe misionera y su acendra
do espíritu cristiano, «que deben 
conservar siemp re sus hijos». 

La dama del Hogar de A vila 
durante las Ferias y Fiestas de 
Alcalá , María Saugar V elasco, 
vestida con traje típico abulen
se , ofreció a la Virgen del Val un 
ramo de flores y le dirigió una 
súplica en nombre del Hogar de 
Avila. 

A continuación, socios del Ho
gar d e Avila, Peña Calvista e 

invitados tomaron una copa de 
vino español y departieron 
amigablemente. 

A la hora del almuerzo, una 
nutrida representación de abu
lenses participó en una comida 
de convivencia, animada con un 
coloquio que se prolongó hasta 
bien entrada la tarde. Todo ello 
se celebr~ con la participación 
del concejal Gerardo Azañedo, 
segoviano de nacimiento pero ca
sado con una abulense. Azañedo 
es socio del Hogar de Avila. 

A las 18 horas , tal y como es
taba previsto, actuó en la plaza 
de Cervantes el grupo folklór ico 
«Flores» de Burgohondo (Avila) , 
con canciones, bailes y música tí
pica, terminando sobre las 8 de 
la tarde con un animad o baile 
popular en el que participaron 
un gran número de personas de 
Avila y de Alcalá. 

El presidente del Hogar de 
Avila , Isaac Rodríguez , no dejó 
de agradecer a todas las entida
des colaboradoras el apoyo pres
tado y al ayuntamiento sus aten
ciones y el montaje del tablado 
para la actuación del grupo de 
danzas. 

de insumisos 
Medio centenar de simpatizantes de la Koordinadora de Kolecti

vos Anti-mili se concentraron el pasado día 21 de octubre a unos 500 
metros de la prisión militar de Alcalá de Henares para pedir la li
bertad de los insumisos que se encuentran en las prisiones. 

En la militar de Alcalá , y 
d esd e hace 28 días se encuen
tra el insumiso P ascual V are
la Balay , de La Coruña, para 
quien los concentrados pidie
ron la l ibertad y corearon fra
ses corno «P aqui, libertad , te 
vamos a sacar». 

La concentración ha sido 
muy distendida, con notas de 
buen humor, transcurrió sin 
incidentes y ha estad o vigila
d a por efectivos anti
disturbios de la Guardia Ci
vil y P olicía Militar . 

A los anti-disturbios de la 
Guardia Civil les corearon 
frases corno «ya están traba
jando, mirad, mirad», cuan
do éstos les cortaron el paso 
hacia el terreno municipal en 
el que están instalados los de
pósitos del agua, próximo a la 
zona militar. 

La autodenominada Koor
d inad ora de Kolectivos Anti
rnili agrupa a diversas organi
zaciones pacifistas y anti
militaristas y aboga por la 

insumisión ante la actual ley 
de objeción de conciencia al 
servicio militar. Desde hace 
tiempo , la coordinadora con
voca manifestaciones a Alca
lá cada vez que ingresa en la 
prisión militar algún insumi 
so. Alguna de estas manifes
taciones ha llegado a concluir 
con incidentes, como la cele
brada el pasado día 11 de 
marzo de este año en las ca
lles de la ciudad. En aquel día 
un grupo de incontrolados 
que se manifestaba junto a los 
300 antimilitaristas que pe
dían la libertad de tres insu
misos , respondió a una car ga 
policial lanzando ladrillos 
contra las fuerzas antidistur
bios. 

El último acto celebrado 
por la Koordinadora de Ko
lectivos Anti-mili en el corre
dor del Henares fue una ma
nifestación en Torrrejón el 
domingo día 30 de septiem
bre , pidiendo la total desrnan
telación de la base aérea. 
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Eleoronel 
Amadeo Martínez 
Inglés, 
invitado del 
Poro complutense 
enunaeena 
eelebrada 
el viernes 
fl de oetubre 

«Lleva veinte años luchando dentro del ejército 
par una reforma» 

muchos años luchando, si yo me 
hubiera callado habría ascendi
do a general, pero no soy un bu
rócrata». «Me he jugado el tipo 
dentro de la institución .. , conti
nuó el Sr. Martínez Inglés, "Y no 
ha sido algo casual que se me ha 
ocurrido en estos últimos años 
por no conseguir mis objetivos. 
Ca verdad es que esto alguien te
nía que decirlo y quizás por mi 
carácter inquieto haya sido Yº" · 

«Como no conseguí nada, recurrí al exterior» 
El «Foro Complutense», organización dirigida por Santos Mercader de la Fuente, celebró el pasado 

viernes 19 una cena, con un invitado de sobra conocido y muy polémico a causa de su expulsión del 
ejército por sus comentarios sobre el estado de la defensa de España. 

La cena comenzó alrededor de 
las diez de la noche con treinta 
y cinco asistentes que tuvieron la 
oportunidad de dialogar y pre
guntar al invitado sobre todos 
aquellos asuntos que les intere
saban . . A las once, mientras se 
servían los postres , Santos Mer-

cader presentaba al invitado con 
el que compartía la mesa. Ambos 
presidieron la cena acompañados 
los dos de sus respectivas esposas. 
A partir de ese momento, comen
zó un coloquio animado que se 
prolongó hasta la una menos 
cuarto de la madrugada. 

«Lucha desde dentro». 
Una de las cosas que más re

calcó el coronel Martínez Inglés 
fue la lucha que había manteni
do desde hace ya 20 años por la 
reforma del ejército, sobre todo 
del Ejército de Tierra. «Llevo 

Polémica no buscada 
El Sr. Martínez Inglés especi

ficó que se debió a una casuali
dad el que su historia conociese 
la luz ·y luego se crease tal 
polémica. 

VENTA Y AL~UILER DE: 
Naves industriales desde 200 a 800 m2 

Locales comerciales de exposición con entreplanta 
Of •c• nas de 6 I a 1 I I m2 ( Totalmente acondicionadas y listas ) 1 1 para utilizar: Aire acondicionado, 

teléfono y rodapié electrificado. 
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CONSTRUCCIONES 

SAN LEONARDO 

POtlGONO INDUSTRIAL 

ALCALA.I 
, .. 

Vía Complutense, 117 
Ounto a Mercadona) 

Vía Complutense, 117 - Oficina 5.A 
Teléf. 882 30 00 
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Una de las mesas con asistentes al acto: a la izquierda, señores de Alvarez; en el centro, Javier Calvo 
Mateos y Lourdes, su esposa; a la derecha, señores de Femández. 

«Yo no busqué el escándalo. 
Yo llevaba 20 años proclamando 
mis teorías dentro del Ejército. 
Un día el Sr. San Juan, secreta
rio general de los socialistas 
andaluces , publicó en un perió
dico lo mismo que yo ya había 
publicado. Llamé al periódico y 
aporté pruebas de que todo lo 
que el Sr. San Juan publicó, lo 
tenía yo publicado en una revis
ta militar mucho tiempo atrás. 
Al periodista le gustó la historia 
y mis teorías y ahí empezaron 
mis problemas». 

Vinculación con IU 
El coronel Martínez Inglés se 

refirió a su estancia de cinco me
ses en la prisión militar: 

«Quise retirarme entonces, pa
ra dedicarme a la política, pero 
Defensa no me creyó. Al salir de 
la cárcel estaba confuso debido a 
mi condición de militar y no sa
bía qué partido elegir entre el PP 
e IU ya que el PSOE y CDS que
daron totalmente descartados. 
Izquierda Unida supo darme 
mucho apoyo mientras estuve en 
prisión y aunque no milito, coo
pero con ellos en Defensa. Me 
gustaría una nueva opción de 
centro-izquierda que sustituyera 
al PSOE porque me considero 
liberal y progresista». 

En una intervención de Joa
quín Arias, perteneciente al gru
po político de Izquierda Unida 
de Alcalá, éste declaró que su 
partido desearía un mundo sin 
ejércitos, pero como eso es una 
utopía, luchan por una transfor
mación del ejército: «Por eso es
tamos cercanos a Amadeo Mar
tínez Inglés». 

PUERTA DE MADRID 

Otras declaraciones 
Se le preguntó también acer

ca de dinero, si España se podría 
permitir la profesionalización 
del ejército, a lo que el coronel 
contestó que «el primer año el 
pesupuesto de Defensa subiría un 
10 por ciento del total, pero en 
años siguientes, 4 ó 5, se nivela
ría» . También señaló que «Se ne
cesita un cambio de mentalidad 
para evitar este enfrentamiento 
entre la sociedad militar y civil, 
para evitar la separación de am
bas sociedades». 

Respecto a la crisis del Golfo, 
Martínez inglés dijo que «aun
que yo deseo la paz, no veo solu
ción clara y pacífica a este con
flicto. Si esto ocurre así, nuestro 
ejército no tendría ninguna efec
tividad. España debería haber
se pensado bien el involucrarse 
en esta crisis». 

Ante un posible paralelismo 
entre la l~y de Azaña y la ley de 
Serra (aún no lo es), Martínez 
inglés afirmó que «la segunda es 
peor si cabe, ya que la burocra
tización ha aumentado y la reser
va transitoria no supone un aho
rro de dinero porque los milita
res que se retiran siguen cobran
do sus emolumentos». 

También fue requerida la es
posa del coronel: «A veces me he 
sentido muy sola, cuando mima
rido tenía que irse a un destino 
un año o más. Pero creo que soy 
capaz de adaptarme a todo. Gra
cias a este asunto he conseguido 
un concepto muy distinto de las 
cosas». «Estoy de acuerdo con mi 
marido» , conluyó. 

Para terminar, el coronel 
Martínez Inglés recibió una pla
ca conmemorativa de este acto, 
en el que declaró encontrarse 
«muy a gusto y entre amigos». 

Un par de caras y una espalda de la l>Olítica alcalaína: a la derecha, 
Femando García Pelayo cqncejal del PP; a la izquierda, José Luis 
García Graván, exconcejal del PSOE. Y más a la izquierda todavía, 
una espalda, la de Joaquín Arias, sec!etario municipal de IU. 

w _!j_i_T EA e; ACADEMIA 

- INFORMATICA 
INGLES 
CONTABILIDAD 

- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el Orense, 2 
Quan de Austria) 

Tlf. 881 96 57 
Alcalá de Henares 

PAPELERIA 
LIBRERIA 

COPISTERIA 

GUTEMBERG 
Material de oficina 

Fotocopias color: 250 pts. 

Servicio público de Fax 
882 68 59 

C/. Cruz de Guadalajara , s/n 
Telf.: 882 07 57 

ALCALA DE HENARES 

PELUOHRIA 
Belleza 

r));ate/ ?fa'ljimefl 

~rij¡ ~ .4 ~ 6L~ ·a '-~ ¡ ·~j 
~ /J = }j)¡ 
Reservas al Tlf. 889 00 30 
. .\vda . de :\vila. 22 (El \ 'al) 

SE VENDE 

BAR 
en Galería Comercial Boisan 11 
Pº del Val - Alcalá de Henares 

8 años de hipoteca. 
Telf.: 911/ 21 33 02 

¡Oportunidad! 

TRASPASO 
RESTAURANTE 

EN FUNCIONAMIENTO 
Telf.: 889 40 98 
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Cambia de Cachare} 
como d camisa 

Ahora la Chemiserie 
Cachare! en 
Alcalá de 
Henares. 
Ven a conocemos 
y comprobarás 
lo poco que 
cuesta estar 
a la moda. 

Calle del Tinte, 6 
Alcalá de Henares (Madrid) 

HOMBRE/MUJER 

Escuela de Psicoanálisis Grupo cero 
ALCALA DE HENARES 

PSICOTERAPIA Y PSICOANALISIS DE: 
- Ansiedad, depresión, fobias, obsesiones. 
- Trastornos psicosomáticos: Asma, úlcera, urticaria. 
- Problemas sexuales: Eyaculación precoz, frigidez. 
- Afecciones infantiles: Enuresis; rendimiento escolar 

inadecuado. 
- Psicoprof"llaxis en problemaas de pareja y en el parto. 

Petición de hora: 889 56 12 - 889 31 49 
Carlos Fernández (Médico-psicoterapeuta) 
Stella Cino (Psicóloga-psicoanalista) 

Clínica PRYCONSA (Vía Complutense, 77) 

PELU;~IA LADY BELLE 
------- UNISEX---

¡OFERTA DE OTOÑO! 
- Moldeadores .................. 3.000 Ptas. - Cortar y marcar ......... ..... 1.500 Ptas. 
- Mechas .......................... 3.000 Ptas. -Marcar con espuma ........... 800 Ptas. 

- Tinte más corte ............... 3.000 Ptas. -Corte caballero y señora .... 800 Ptas. 

- No cerramos a mediodía -
Reserve su hora al teléf.: 888 28 80 
el Santiago, 38 Alcalá de Henares 
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construido en un tiempo récord 

Ya funciona el paso elevado 
hacia el Instituto n º 7 

Esta semana se ha proce
dido a la apertura de la 
nueva pasarela sobre la vía 
del tren, que ha de dar ser
vicio fundamentalmente a 
los jóvenes que tienen que 
trasladarse al instituto de 
bachillerato número 7, pa
ra lo cual habían de cruzar 
el ferrocarril con los peli
gros consiguientes que tal 
cruce llevaba consigo. 

El acuerdo de ubicación 
de este centro de enseñan
za en esta zona de expan
sión de la ciudad exigía al 
propio tiempo la necesidad 

de garantizar la seguridad 
de los casi mil alumnos que 
acudirán a él. Todos los 
grupos políticos y los pa
dres de familia estaban de 
acuerdo en que no era po
sible efectuar el cruce de las 
vías sin protección, por lo 
que se decidió la construc
ción de la pasarela. 

Otra duda era si la tal 
pasarela llegaría en el tiem
po debido. Parece que sí, 
que esta vez la obra ha si
do realizada con una rapi
dez a la que no están acos
tumbrados los alcalaínos. 
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A la izquierda, el diseñador Gustavo Esteva;a la derecha , Alvaro Rossi y Luis Legazpi 

Ha estado en seis ediciones de la Pasarela Cibeles 

Gustavo Esteva diseñador de renombre internacional, 
empieza a trabajar en Alcalá 

Este diseñador, que ha estado en seis ediciones de la Pasarela Cibeles, comienza una nueva andadu
ra en Alcalá de Henares. Una peletería complutense ha querido contar con este experto de la moda 
en piel para realizar una proyección exterior de la empresa. 

Trayectoria 
Gustavo Esteva Yáñez, di

señador de 43 años con un 
amplio curriculum a sus 
espaldas, Pasarela Cibeles, 
ventas a nivel internacional 
- en Nueva York, Tokio, 
Düsseldorf- colaboraciones 
con Manuel Piña ... , y con 
muchos años de experiencia, 
ha decidido dar un giro a su 
carrera y trabajar también en 
Alcalá. 

Comenzó trabajando en el 
diseño hace ya 15 años, dedi
cándose fund amentalmente a 
los complementos. Luego creó 
su propio taller-fábrica en 
Madrid y acabó asociándose 
con una impórtantísima em
presa multinacional llamada 
Transáfrica. Según palabras 
del propio Gustavo Esteva, 
esa asociación se rompió por
que «Transáfrica era una em
presa muy potente y para ellos 
la moda era un poquito de 
snobismo. Cuando llegó el 
'boom' inmobiliario se dedi
caron más a esos asuntos y de
jaron de lado la moda. Enton-
ces rompimos nuestra 
asociación». 

Tras este asunto Gustavo 
Esteva acabó un poco «harto 
del mundo de la moda, pero 
ya he descansado 5 ó 6 meses 
y me encuentro con muchas 
ganas de retomar mi trabajo 
de nuevo» . 

Gustavo Esteva y Alcalá 
Fue entonces cuando Gus

tavo Esteva conoció a Alvaro 
Rossi y Luis Legazpi, socios 
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y dueños de Lerróss, y surgió 
el proyecto de una colabora
ción mutua. Estos peleteros 
también acumulan muchos 
años de experiencia a sus es
paldas, 14 años lleva estable
cida su tienda en Alcalá y des
de 1981 establecidos en la ca
lle Cerrajeros. 

La colección de este invier
no ha sido hecha no con el 
tiempo que hubiese cabido 
desear, pero ya se han comen
zado a preparar los modelos 
que constituirán la colección 
1990-91 que tiene que ser pre
sentada en las pasarelas en 
marzo del 91. 

Próximos proyectos 
Los proyectos inmediatos 

para esta reciente asociación 
son principalmente proyectar 
exteriormente el producto que 
ofrecen. Se está preparando 
una importante campaña de 
lanzamiento de cara a la tem
porada 1990-91. También tie
nen pensado acudir a los más 
importantes certámenes de 
moda en piel del país y a las 
ferias . especializadas en el 
terna. 

No se descarta la posibili
dad de acudir a la Pasarela 
Cibeles pero «el problema es 
que Cibeles no es una pasare
la que se circunscriba a la 
piel», según informó el propio 
Gustavo Esteva. Más a largo 
plazo se quiere desarrollar 
también toda una colección de 
complementos: calzados, bol
sos, cinturones ... 

Estilo de Gustavo Esteva 
Aunque su fuerte es la piel , 

Gustavo Esteva ha diseñado 
en todo tipo de tejidos , inclu
so hasta muebles. Su pasado 
pictórico le ha llevado a jugar 
mucho con los colores. El di
señador opina de sí mismo 
que «he ido desarrollando un 
sentido pragmático del diseño 
pensando que éste es indus
trializable. Me gusta crear ro
pa con personalidad propia, 
no estandarizada, pero que no 
estén alejadas del público, 

ropa que la gente se pueda 
poner». 

Hablando de dinero , Gustavo 
Esteva comentó que «Como cua
litativamente el nivel de las 
prendas ha subido, porque estoy 
incorporando materias mejores, 
el precio subirá un poco. El di
seño en sí mismo repercute 
mínimamente». 

MECANOGRAFIAMOS CUALQUIER TEXTO 
*Tesis, trabajos de clase, proyectos, 

informes, circulares (Mailing) 
*Fotocopias 
SERVICIO SECRETARIAS 

~-~·m~ t. r'\ 1 11 t. c1. Mayor, 28 - 1° 
-------s.A.• Telf.: 889 11 45 - Alcalá de Henares 

SE PRECISA 

COCINERA 
y CAMARERA 

Para Cafetería 
Telf.: 882 13 91 

( P reguntar por Antonino Pérez) 
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DIPLOMADOS 
- Gestión del Estado y S.S., - Gestión del INEM, INSALUD, etc. 

BACHILLERES SUPlfiRIORES 
- Administrativos del Estado y S.S. 
- Administrativos Comunidad de Madrid. 
GRADUADOS ESCOLARES 

- Auxiliar del Estado y S.S. - Universidad de Alcalá, Politéc-
- Comunidad de Madrid nica, UNED, Complutense, 
- INSALUD, INSERSO, etc. Autónoma, etc. 

CERTIFICADO DE ESTUDIOS PRIMARIOS 
- Agentes Judiciales. - INSALUD, INSERSO, etc. 

• Información: De 12 a 1 y de 7 a 8 horas 

CENTRO MECANOGRAFICO CERVANTES 
el Teniente Ruiz , 1 (4 Caños) - Apartado 1056 

Tels.: 889 60 64 - 880 39 10 
28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

CLINICA MEDICA 
TRATAMIENTO CON: 

ACUPUNTURA Y LASER 
- Dolores reumáticos (cervicales y todo tipo de artrosis, artri-

tis, gota lumbalgias). 
- Dolores de cabeza y menstruales. 
- Obesidad, asma, varices. 
- Alteraciones nerviosas (insomnio, tic, etc.) 

CONSULTA DE PEDIATRIA 
ATENDIDO POR MEDICOS ESPECIALIZADOS 

Horario: 9'30 a 13'30 mañanas y 17 a 20'30 tardes 
Sábados horario de MANANA 

Av. Reyes Católicos 22 - Tlf. 882 61 49 - Alcalá de Henares 

Francisca Núñez, S. A. 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
nnsonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Telef. 889 01 25 (2 líneas) FAX: 889 06 13 

iATENCION!, MUY INTERESANTE 
DIRECTAMENTE PROPIETARIO POR NO PODER ATENDER 

SE TRASPASA 
BAR RESTAUUNTE Y NAVE ANEO 

TOTALMENTE INSTALADO 
EN PLENO FUNCIONAMIENTO 
ZONA DE PLENA EXPANSION 

VIA COMPLUTENSE 
750 m/2 aproximados, con terraza particular 

Interesados: Llamar a los 
Telfs.: 888 46 45 - 888 47 97 - 888 46 13 
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Mejoras en la ciudad 

El camino de Ajalvir 
Este es el aspecto que ofre

ce el camino de Ajalvir des
pués de ser asfaltado desde el 
paso a nivel de la vía férrea 
hasta su confluencia con la ca
rretera que lleva a la parte 
trasera de la base de Torre
jón, la antigua carretera de 
Ajalvir. Con la habilitación 
de esta vía se consigue el des
vío del tráfico de coches par-

ticulares y fundamentalmen
te de vehículos pesados, que 
ya no tienen que atravesar la 
ciudad cuando se dirigen a 
empalmar con la carretera de 
Burgos. En su margen iz
quierda se ha preparado un 
aparcamiento que ya supon
drá una utilidad inmediata en 
los próximos días, de abun
dantes visitas al cementerio. 
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una ofrenda homenaje en el a~ditorio Manuel Azaña y una 
conferencia de Juan Marichal fueron el programa del día 

La inauguración de las actas conmemorativas de la 
muerte de Azaña cantó can la presencia de Leguina 

El acto inaugural de los actos conmemorativos del 50 aniversario de la muerte de Manuel Azaña se 
celebró la tarde del jueves 18 de octubre, aunque no como en un principio se había organiza do debido 
a la persistente lluvia. 

La comitiva, con maceros 
incluid os, se encontraba pre
parad a a las 5'30 en el ayun
tamiento, per o el paseo «pro
cesional» hasta el aud itorio 
Manuel Azaña tuvo que ser 
sustituido por los coches pa
ra evitar un r emojón. 

Ya en el aud itorio, a las 
6'00, Florencio Campos, al
calde alcalaíno, y Joaquín Le
guina, presid ente de la comu
nidad madrileña, realizaron 
la ofrenda homenaje deposi
tando una cor ona d e laurel 
junto al busto d el homenajea
do. 

U nas 50 personas apiñadas 
bajo los paraguas se dispusie
ron entonces a escuchar las 
palabras del alcalde de Alca
lá, Florencio Campos: «D. 
Manuel Azaña estaba llama
do a ocupar las más altas re
presentaciones del Estado es
pañol: ministro de la Guerra, 
presidente del Gobierno , jefe 
de Estado ... Simbolizó para 
muchos españoles la aspira
ción modernizadora y demo
crática de la 11 República». 

«D. Manuel Azaña» conti
nuó Florencio Campos, «iden
tificó su persona y su vida con 
la democracia y se esforzó por 
hacer inteligibles a ~us com
patriotas los fundamentos del 
respeto, la tolerancia, el libe
ralismo y la reconciliación». 

Centrándose en la relación 
de D . Manuel con su ciudad 
natal, Alcalá, Florencio aña
dió: «Se ha escrito mucho y 
muy bien sobre Alcalá , casi 
nunca sin embargo, con la 
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pas1on y sensibilidad que lo 
hizo D . Manuel Azaña( ... ) 
Tabla P intora, Plaza de S. 
B ernard o, El Viso, P aseo del 
Chorrillo jalonan la vida en
tera de D. Manuel( ... ) P or to
do esto Alcalá d e Henares te
nía que recordar a D. Manuel 
Azaña en este su aniversario» . 

Tras el alcalde intervino 
brevemente Joaquín Leguina, 
presidente de la comunidad 
madrileña. Leguina se refirió 
a D . Manuel como «el hombre 
que dejó su vida por ser vir a 
los _demás» y como el que «re
presentaba mejor que cual
quier otro político, la R epú
blica, su invento desgraciada
mente fallido de implantar la 
democracia en España». P ara 
terminar añadió que D . Ma
nuel Azaña «simboliza la tra
gedia de nuestro siglo español. 
Pero eso ya es un recuerdo. 
Las id eas de Azaña están en 
el sentir común de todos los 
españoles». 

Tras estas intervenciones, 
la comitiva se dirigió al ayun
tamiento donde hora y media 
más tarde , las 8'00, se celebró 
una conferencia a cargo de D. 
Juan Marichal con el título 
«Manuel Azaña, alcalaíno y 
europeo». 

El salón de plenos del ayun
tamiento escuchó abarrotado 
durante 45 minutos la diser
ción de este ilustre azañista. 

Estos actos y los que le se
guirán, constituyendo todos 
ellos la conmemoración del 50 
aniversario de la muerte de 
Azaña, están coordinados por 

la Fundación Colegio del Rey 
y el ayuntamiento de Alcalá , 
y la colaboración y patrocinio 
d el ministerio de Cultura, la 
comunidad de Madrid y _la 
Universidad de Alcalá entre 
otros . 

Clausura 
de la Feria del Libro 

La quinta feria del libro 
antiguo y de ocasión de Alca
lá se clausuró el pasado sába
do día 20 de octubre con una 
conferencia sobre el tema «La 
aventura del libro antiguo» a 
cargo de Antonio Benítez, es
critor y estudioso del libro an
tiguo y miembro de la Funda
ción José Luis Cano de 
Algeciras. 

El acto se celebró en la Ca
pilla del Oidor y en él estuvo 
presente el presidente de la 
comisión municipal de Cultu
ra, Modesto Quijada. 

En su intervención , Bení
tez hizo un recorrido por Ja 
historia del libro y sus ante
cedentes , que él sitúa nada 
menos que en el dolmen y en 
el menhir , así como en las 
cuevas de Altamira , «aunque 
ésta no sea escritura , sino 
dibujo». 

También habló de la arci
lla, el papiro, el pergamino y 
el papel actual, materiales to
dos ellos que han sido utiliza
dos a lo largo de los milenios 
como base para la escritura y 
antecedentes directos ya del 
libro actual , de los que se con
servan ejemplares de incalcu-

lable valor histórico y cultu
ral - aparte de su posible ele
vadísimo valor en dinero, que 
en este aspecto es completa
mente secundario-. Antonio 
Benítez tuvo también una re
ferencia para las bibliotecas 
que existen en el mundo. 

Esta edición , la quinta, de 
la feria del libro antiguo y de 
ocasión de Alcalá de Henares 
se había inaugurado el pasa
do seis de octubre en la plaza 
de Cervantes , sobre una lon
gitud de casetas de más de 
cien metros lineales en total. 
Esta feria se ha convertido en 
los últimos años en el princi
pal acontecimiento comercial 
del libro en Alcalá , con venta 
de libros antiguos y liquida
ción de restos de ediciones a 
un coste muy inferior al de su 
precio facial. 

Aunque el acto oficial de 
clausura tuvo lugar en la Ca
pilla del Oidor el sábado día 
20, las casetas de la (eria per
manecieron abiertas hasta el 
domingo día 21 de octubre. 

Aunque este año nos ha da
do la impresión de que la 
aglomeración de público an-

. te los mostradores ha sido me
nor que la del año pasado, po
siblemente sea sófo eso, una 
impresión , ya que los vende
dores , en general, cuando les 
hemos preguntado, se han 
mostrado muy contentos con 
el desarrollo de la feria y con 
su resultado económico. 

su FORD en 
Alcalá Motor 
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se pretende que sea un gran centro de investigación y divulgación 

se crea oficialmente 
el centro de Estudios cervantinos 

Hoy viernes va a tener lugar en el ayuntamiento de Alcalá de Henares la firma del convenio por el 
que se crea el Centro de Estudios Cervantinos. Con la participación del Ministerio de Cultura, la Co
munidad de Madrid, la Universidad de Alcalá y el Ayuntamiento, este consorcio está llamado a con
vertirse en un importante núcleo de investigación y divulgación no sólo de la obra literaria cervantina 
sino de toda la literatura española del Siglo de Oro. 

Según consta en su propia de
finición, su creación tiene el ob
jeto de servir "ª la difusión y 
promoción de la obra literaria de 
Cervantes, la difusión de la na
rrativa y del teatro en español y 
la cooperación interuniversitaria 
e internacional». Asimismo , es 
objeto del consorcio, fomentar el 
acercamiento de la ciudadanía al 
mundo de la lengua y la creación 
literaria. 

Cervantes, como en su casa 
Este proyecto ha sido impul

sado desde sus orígenes por el 
Ayuntamiento de Alcalá y, espe
cialmente, por su alcalde , Flo
rencio Campos, que hace dos 
años inició las negociaciones 
multilaterales que hoy llegan fe
lizmente a su fin. Siempre había 
resultado paradójico que en un 
país como el nuestro existiera 
una cátedra y un centro de inves
tigación sobre la obra de William 
Shakespeare, concretamente en 
la Universidad de Valencia , y 
que hasta el momento nadie hu
biera realizado el más mínimo 
esfuerzo para coordinar y poten
ciar el otro gran genio de la lite
ratura universal que es Miguel 
de Cervantes. 

ministro de Cultura, el conseje
ro de Cultura de la Comunidad 
de Madrid, el rector de la Uni
versidad, el alcalde de Alcalá de 
Henares y hasta un máximo de 
diez personas a designar conjun
tamente por los anteriormente 
citados. 

Por su parte, la Comisión Per
manente, de carácter más ejecu-

tivo, se reúne una vez al mes y 
está formada por un presidente, 
un vicepresidente y ocho vocales 
elegidos entre los miembros del 
Patronato. Su función es la de 
supervisar día a día la gestión or
dinaria del Centro. El cargo de 
presidente es de carácter rotato
rio y recaerá en el ministro de 
Cultura, el consejero de Cultura, 
el rector o el alcalde de Alcalá. 

Buenos padrinos 
El Centro de Estudios Cervan

tinos puede convertirse en pocos 
años en un importante foco de 
difusión cultural a nivel nacional 
e internacional. Prueba de la vo
cación con la que nace se pueden 
citar, además de las entidades 
fundacionales que ya se han vis
to, la participación, mediante el 
patrocinio, del Ministerio de 
Educación, del Centro Superior 
de Investigaciones Científicas, 
del Instituto de Cooperación Ibe
roamericana y de la Real Acade
mia Española de la Lengua. 

Un gran número de entidades 
culturales y científicas de todo el 
mundo, incluida la IEECC, po
drán incorporarse mediante con
venio a este proyecto. 

El consorcio que ahora se crea 
estará dirigido por un gerente del 
que dependerán los seis grandes 
campos de trabajo que se han es
tablecido: narrativa en español , 
teatro en español, cátedra de es
tudios cervantinos , documenta
ción y biblioteca, publicaciones 
y asociaciones de cervantistas. 
Cada una de estas áreas progra
mará, bajo la supervisión del ge
rente, actividades culturales y li
terarias , congresos, investigacio
nes , representaciones teatrales, 
cursos, becas de estudio, inter
cambios universitarios, utiliza
ción de biblioteca y centro de do
cumentación, ediciones, publica
ción de revistas y catálogos, 
etc ... 

NUEVA GAMA ALFA 164. SEIS VERSIONES DESDE J.088.000 Ptas.* 

Organos de Gobierno 
· El Centro de Estudios Cervan

tinos establece como órganos de 
gobierno el Patronato y la Comi
sión Permanente. El Patronato 
es el órgano supremo de gobier
no y representación del Consor
cio y está compuesto por el 
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El objetivo final es que la igualdad sea una 
realidad «de hecho», ni más ni menos 

El alcalde discute con asociaciones 
de mujeres 
el Plan de Igualdad de la Mujer 

El alcalde , Florencia Campos , mantiene reuniones con las asocia
ciones de mujeres de nuestra ciudad para discutir el Plan de Igual
dad para las mujeres de Alcalá. 

Desde que el pasado 18 de 
septiembre el pleno del ayun
tamiento aprobara el Plan de 
Igualdad elaborado por el 
equipo de gobierno y pro
puesto por el concejal de Mu
jer, José Mª lrastorza; el al
calde de Alcalá junto con el 
concejal de Mujer y la direc
tora del Centro Asesor de la 
Mujer, Dolores Pérez Quirós, 
acudieron a los centros don
de se reúnen las diferentes 
asociaciones de nuestra ciu
dad, para presentarles el plan 
de igualdad y posteriormente 
mantener un coloquio con las 
mujeres. 

El objetivo final del Plan de 
Igualdad, según Campos, es 
conseguir que mujeres y hom
bres sean iguales, no sólo an
te la ley, sino que la igualdad 
sea una realidad de hecho «ni 
más ni menos». 

La necesidad de que exista 
un Plan de Igualdad sólo pa
ra las mujeres se justifica en 
que éstas, tradicionalmente, 
han estado desfavorecidas con 
menos oportunidades a la ho
ra de acceder al mundo del 
trabajo, de la formación y de 
la cultura. Es por ello que es 
necesario favorecer a los des
favorecidos, dar más a quien 
menos tiene para, de esta for
ma, llegar al mismo nivel y 
caminar juntos, hombres y 
mujeres, en la tarea de cons
truir una sociedad más justa. 

No se puede ignorar al 52% 
de la población que hoy lo 
constituyen las mujeres, y 
asignarles un solo papel, el de 
madres , a pesar de la impor
tancia del mismo. Es el men
saje que el alcalde de nuestra 
ciudad ha querido transmitir 

a las mujeres de Alcalá. 
El Plan de Igualdad de las 

mujeres recoge una serie de 
medidas de acción positiva, 
en el campo de la educación, 
formación, empleo, cultura, 
salud, servicios sociales, ten
dentes a superar los obstácu
los que la mujer encuentra pa
ra acceder a la vida política, 
social, cultural y económica, 
después de muchos años rele
gada exclusivamente al cuida
do de la familia y del hogar. 
Medidas que van desde la 
puesta en marcha de cursos de 
formación para mujeres, de 
cara a reciclarlas y formarlas 
en una tecnología, talleres 
ocupacionales, apoyo y poten
ciación de la enseñanza . per
manente de adultos; hasta 
adecuar a la disponibilidad de 
las mujeres, puesta en marcha 
de guarderías y comedores es
colares, etc., que puedan fa
cilitar la actividad de la mu
jer trabajadora. 

En el coloquio habido tras 
la exposición de los objetivos 
y acciones fundamentales con
tenidos en el Plan de Igual
dad, las mujeres han manifes
tado su apoyo al mismo y re
conocido la situación de infe
rioridad con respecto al hom
bre, que mantienen enlama
yoría de los casos. Pero con
sideramos que para conseguir 
cualquier cambio es necesario 
cambiar la mentalidad de los 
hombres con los que encuen
tran grandes dificultades pa
ra que compartan las tareas 
del hogar, y el cuidado de los 
hijos. 

Florencio Campos ha hecho 
hincapié en que este Plan de 
Igualdad es sólo el instrumen-

to que las mujeres van a tener 
en sus manos, para ir ponien
do los peldaños hasta lograr el 
objetivo final: un cambio de 
mentalidad de la sociedad pa
ra que la igualdad entre hom
bres y mujeres sea algo asumi
do por todos y todas, igual 
que lo son hoy las libertades 
públicas, para ello es necesa
rio apoyar desde abajo, des
de los colegios, mediante pro
yectos de coeducación basados 
en una orientación educativa 
y formativa no sexista como 
ha sido hasta ahora, que ha 
orientado a los niños a ocupar 
puestos dirigentes en la socie
dad o la educación hacia pro
fesiones con mayores posibi
lidades en el mundo laboral; 
y a las niñas hacia profesiones 
tradicionales, precisamente 
en las mujeres hoy la tasa de 
desempleo es mayor. 

Es de resaltar la preocupa
ción de las mujeres por la ba
ja representatividad que tie
nen las mismas en las listas 
electorales y en consecuencia 
el número de mujeres que 
ocupan cargos públicos., en 
concreto en nuestra ciudad, 
de un total de 27 concejales , 
sólo dos son mujeres. Floren
cio Campos constató que en 
efecto, los niveles de represen
tación parlamentaria, autonó
mica y local no se correspon
den con la composición de la 
sociedad en nuestra ciudad, el 
53 % son mujeres, esperando 
que también se vaya cami-

TODO SOBRE FORD 
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nando en esta línea, hasta que 
un día se llegue a los niveles 
de representación de mujeres 
en cargos públicos que existen 
en algunos países de Europa 
como en Dinamarca o Suecia, 
en que no sólo se iguala la ta
sa de participación en la vida 
pública de hombres y muje
res, sino que éstas superan a 
los hombres. 

El alcalde de Alcalá dejó 
abierto el diálogo con las mu
jeres de nuestra ciudad para 
mantener posteriores reunio
nes con ellas y analizar los lo
gros en materia de igualdad 
que se van consiguiendo día 
a día. 

El ayuntamiento utilizará 
lengua je «no sexista» 

La comisión de gobierno 
del ayuntamiento de Alcalá, 
reunida en su sesión del pasa
do martes 16 de octubre, acor
dó la utilización de un lengua
je no sexista en todos los do
cumentos oficiales que desa
rrolle el ayuntamiento com
plutense. Este acuerdo se ha 
tomado en virtud del cumpli
miento del Plan de Igualdad 
de la Mujer puesto en funcio
namiento por el propio ayun
tamiento a través del Centro 
Asesor de la Mujer. 

El acuerdo recoge la obliga
toriedad de no utilizar lengua
je considerado sexista en man
damientos o en oficios muni
cipales , así como en su 
publicación. 

Ctra . . ;e Barcelona, km. 27'200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
~ 
~ 
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Asamblea de propietarios convocada por IU Aparcamiento subterráneo de Tabla Pintora 

Izquierda Unida convocó una asamblea de propietarios 

una comisión cuatripartita visitará el aparcamiento de 
Tabla Pintora y recogerá las deficiencias existentes 

Una comisión formada por técnicos del ayuntamiento, técnicos de la empresa Infraestructuras Ma
drileñas, adjudicataria del aparcamiento, la delegación municipal del distrito IV y la junta de propie
tarios visitarán próximamente el aparcamiento subterráneo de Tabla Pintora, situado en la calle Río 
Manzanares, para establecer las deficiencias que tiene la edificación en su construcción y el periodo 
de tiempo para solucionarlas. La propuesta fue formulada por Izquierda Unida en la comisión de Go
bierno del ayuntamiento de Alcalá y aceptada por los grupos presentes. IU se reunió el pasado sábado 
con los propietarios del aparcamiento en asamblea para proponerles este tipo de medida y les anunció 
que existe en el ayuntamiento un aval de la empresa que asciende a seis millones de pesetas que servi
rán para que se acometan los arreglos necesarios antes de la recepción definitiva, si la empresa no 
lo hace. 

D urante la visi ta d e la comi
sión cuatripartita se eleborará un 
a cta en la que se recogerán tod as 
las d eficiencias imputables a la 
construcción. E n esa visita se es
tab lecerá un compromiso p or 
p ar te 'de la empresa de solucion ar 
las deficiencias y en caso contra
rio se usaría el aval, que es en
tregad o para resp onder d e los p o
sib les d esperfectos antes d e la r e
cep ción definitiva. 

E l portavoz d e I U, Rafael Gar
cía P oved a, manifestó que su 
grupo propond rá la ad opción d e 
medid as positivas, «que tiend an 
a solucionar los múltiples proble
mas que se han planteado. L oi; 
usuarios del aparcamiento han 
d etectado a tiempo estas defi 
ciencias y han funcionado co
rrectamente comunicándolo a 
quien correspond ía» . 

D urante la asamblea, los asis
tentes recordaron las deficien
cias, al tiempo que se dio lectu
r a a los informes técnicos de la 
empresa y d el ayuntamiento, 
«que no dan respuestas resueltas 
ni d efinitivas», según Gar cía 
P oved a. 

El secr etar io d e la junta de 
propietarios, L uis Juan Conejo , 
manifestó que «veremos por la 
vía legal la forma de hacer"lo po
sible para que las deficiencias se 
solucionen, sea el ayuntamiento, 
S'ea la .empresa o quien sea». 
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Luis Juan Conejo~ secretario de la junta de gobierno 

Para Luis Juan Conejo, las de
ficiencias son imputables a la 
mala construcción. P or ejemplo, 
el problema de que el pavimen
to se levante , explicó el secreta
rio de la junta, es debido a que 
el microaglomerado entró en pé
simas condiciones . «Tomaremos 
ante la ley las medidas que ha
gan falta». 

A continuación se publica el 
informe de los técnicos del ayun
tamiento sobre las deficiencias 
.del aparcamiento de Tabla P in
tora , el primero promovido por 
el ayuntamiento, que se puso en 
funcionamiento , concretamente 
en mayo de 1990. 

1 ° . - Se ha remitido el escrito 
a la Sociedad Infraestructuras 
Madrileñas la cual ha contesta
do con el escrito que se adjunta. 

2°.- Se ha girado visita con
juntamente con el responsable 
técnico de la obra por parte del 
concesionario y como consecuen
cia de la misma se desprende lo 
siguiente: 

a) Como impresión general los 
problemas denunciados en el es
crito obedecen a temas de termi
naciones y acabados , es decir, te
mas de poca entidad, fácilmente 
corregibles y hasta cierto punto 
habituales en este tipo de 
construcciones. 

b) El armario que se denuncia 
en el punto primero, correspon
de al «Club de la Tercera Edad» 
anexo y construido por la misma 
Sociedad, que aún no ha sido re
cepcionado. Se había observado 
hace tiempo y se habían dado ór
denes de rehacerlo . 

c) Los cables denunciados co
mo desenterrados habían sido ya 
enterrados y hay que señalar que 
en el momento de realizar las an
teriores visitas no se apreció es 
te hecho. 

d) El sumidero de pie de ram 
pa se veía limpio. Se ordenó su 
limpieza con agua a presión pa
ra tratar de detectar el posible 
atasco. En lluvias de carácter ex
traordinario y corta duración 
puede darse el caso de saltar el 
agua sobre la rejilla, recogiéndo
se la misma en las canaletas pe
rimetrales. Se insiste en que es 
sólo para l/uvias extraordinarias. 

e) Los canales perimetrales 
presentan alguna irregularidad 
motivada por la presencia de pe
gotes de aglomerado dando lugar 
a algún punto bajo. Hay que in
dicar que estas canaletas deben 
recoger el agua de forma muy es· 
porádica. Se dan órdenes para su 
reparación. 

f) En los sumideros se han co
locado rejil/as sinfónicas, sólo en 
algunos ya que pueden producir 
atrancos. Hay que señalar que 
no es posible el paso de ratas des
de el alcantarillado público ya 
que las aguas se vierten a él me
diante bombeo. 

g) Los cuartos de ventilación 
presentan en sus paredes sínto
mas de que ha escurrido agua y 
en el suelo se observan canaletas 
abiertas burdamente con poste
rioridad al hormigonado de la soc 
lera. Se ordena su reparación. 

h) Con referencia a la pen
diente de la rampa-eje no se pu
do determinar el Eal/o denuncia 
do por no acabar de entender el 
planteamiento de la denuncia. 

i) La caída de piedras o balo
nes sobre los coches en espera pa 
ra entrar, no es problema del 
aparcamiento sino de los usua -
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ríos de la plaza sobre él cons
truida. 

Los servicios técnicos del ayuntamiento 
también han redactado un informe 

para todo uso. En la inspección 
no se apreció el color amarillo 
denunciado, por lo que puede 
achacarse a alguna suciedad in
terna de cualquier tubería que es 
normal en toda conducción 
nueva. 

j) El tabique que se indica que 
está sin terminar en la caja de es
calera peatonal no se observa en 
el uso normal de la escalera, es 
dentro del cuarto de bombas de 
achique situado debajo de la 
rampa de la escalera donde no se 
ha recibido el borde del tabique. 
La terminación de los techos es 
en hormigón visto y no les falta 
ningún tratamiento. 

k) La grieta denunciada en el 
punto octavo es una grieta de 
construcción, no apreciándose en 
el momento de la visita infiltra 
ciones. Se ordena dar un produc
to de sellado. 

1) Los agujeros denunciados 
en el punto noveno es el paso de 
la canaleta perimetral a través de 
la pared de los cuartos de venti
lación. Estos pasos son necesa
rios para conducir hasta los su
mideros cualquier posible verti
do en los cuartos de ventilación. 
Se ordena pulir su remate. 

m) Con referencia a los techos 
deficientemente construidos no 
se observó ningún defecto que 

así lo atestiguara. Al ser un for
jado birreticular de hormigón 
visto puede apreciarse alguna 
cascarilla de lechada o algún res
to de encofrado adheridos que se 
ordena retirar. La prueba de car
ga ha dado correcta y no se apre
cia ninguna abertura. 

n) Las barandillas metálicas 
quedaron convenientemente re
cibidas y debiéndose achacar al 
vandalismo el que se haya solta
do a los ocho días. Los rodapiés 
sueltos se ha dado orden de pe
garlos con pasta de sujetar 
azulejos. 

o) Con referencia a la coloca
ción de los muelles de las puer
tas, la situación no permitía el 
reglaje, dando instrucciones pa
ra su corrección. La pletina de la 
puerta de entrada de vehículos 
no presentaba ninguna incorrec
ción. 

p) El aglomerado presenta al
gunas deficiencias superficiales 
debido al paso de vehículos an
tes de estar completamente ce-

campaña de invierno 

BATERIAS AUTOMOVIL 
* FULMEN 
* VART.A 
*TUDOR 
*KLG 
* URSUS 
* KIRO FOX 

DESDE 

S.250 ptas. 
TOTAL 

MONTAJE Y COMPROBACION DEL CIRCUITO 
DE CARGA GRATUITO 

¡HASTA 2 AÑOS DE GARANTIA! 

TELEMOVIL AL CALA 
Vía Complutense, 4 Uunto gasolinera GESA) 
Telf.: 882 99 17 - ALCALA DE HENARES 
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rrado, por una parte, y, a temas 
puntuales como vertido de acei
tes y gasóleos y el apoyo de las 
patas de cabra de las motos. Se 
propone con el concesionario el 
corregir las irregularidades una 
vez que el proceso de curado de 
los betunes haya terminado. 

q) Con f"eferencia a las hume
dades en la pared, se han obser
vado filtraciones a través del se
llado de los agujeros de los lati
guillos de los muros. Estos lati
guillos son necesarios para la eje
cución de los muros de hormigón 
ya que es mediante ellos como se 
arriestran. Una vez acabado el 
muro son taponados y sellados; 
es el sellado de algunos de ellos 
lo que ha fallado dando lugar a 
manchas de humedad. Se orde
na su reparación. 

r) Las grietas indicadas en la 
pared, corresponden con las jun
tas de dilatación. 

s) La red de agua está conexio
nada con la municipal por lo que 
el agua es perfectamente válida 

t) En las conducciones colga
das del techo se aprecia que se ha 
soltado algún anclaje. Se ordena 
su reposición. 

u) Se ordena también realizar 
una inspección por parte del ins
talador de los cuadros para veri
ficar los problemas indicados de 
calentamiento de los fusibles. 
Hay que señalar que toda la ins
talación eléctrica ha pasado la 
inspección de la D elegación de 
Industria. 

v) La traída de línea telefóni
ca corresponde hacerla a la Com
pañía suministradora que es la 
responsable de acometer desde 
sus líneas hasta el aparcamiento. 

w) La fecha que figura en los 
extintores corresponde a la fecha 
de revisión por parte de la Dele
gación de Industria, no coinci
diendo para nada con la fecha de 
caducidad. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS •PAVIMENTOS •CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 
(Madrid) 

PUERTA DE MADRID 
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Escribe el alcalde de Alcalá 
'V 

La conciencia ciudadana 
y el dolor de muelas 

Hablemos de conciencia ciudadana. A veces da la sensación de que 
la conciencia ciudadana funciona en nuestras cabezas como la conciencia 
de los órganos. ¿Cuándo tenemos conciencia de tener estómago? 
Cuando nos duele. De la misma forma, es corriente que sólo aflore la conciencia ciudadana 
como respuesta a una gran catástrofe (inundaciones, incendios, terremotos, etc.) 
o de una adversidad más o menos grande (cuando hay que pagar impuestos municipales, 
cuando una obra nos impide el paso por una calle, cuando se produce un robo o un asalto). 

Sólo entonces nos sentimos 
sujetos de derechos y obliga
ciones en tanto que ciudada
nos. Así, igual que con el es
tómago, mientras la ciudad 
no nos duela o nos perjudi
que, la damos por supuesta, 
pero no tenemos conciencia 
de ella ni de ser sus ciudada
nos. La conciencia ciudada
na concebida como un dolor 
de muelas nos permite reac
cionar, por ejemplo, frente a 
una invasión, manifestarnos 
en contra de la construcción 
de una central nuclear en 
nuestra ciudad y en general, 
repeler cualquier agresión ex
terior. Es una concienci~ de
fensiva. 

Al mismo tiempo, esta cla
se de conciencia ciudadana 
nos permite más cosas. Por 
ejemplo: nos permite seguir 
aparcando en doble fila, sin 
preocuparnos del perjuicio 
que causemos a los demás; 
nos permite seguir arrojando 
desperdicios a la acera; nos 
permite desentendernos de 
las actividades de participa
ción ciudadana; nos puede 
llegar a permitir incluso des
trozar una papelera por pu
ra diversión o hacer ruido a 
medianoche molestando a los 
vecinos. Ciertamente: ac
tuando así, degradaremos la 
ciudad en la que vivimos. Sin 
embargo, sólo cuando esta de
gradación nos afecte directa
mente -cuando nos duelan 

las muelas- surgirá la defen
saciudadana como adarga pa
ra defendernos. 

¿Es ésta la clase de con
ciencia de lo que queremos 
hablar? ¿Podemos imaginar 
otra clase de conciencia ciu
dadana que no sea defensiva, 
sino constructiva? ¿Podemos 
crear entre todos una con
ciencia ciudadana que no sea 
causada por la enfermedad, 
sino que al contrario, sea pro
ductora de salud? 

Siempre recuerdo una fra
se de Karl Kraus , ingeniosa, 
como todas las suyas, pero no 
exenta de peligro. «De una 
ciudad en la que hay que vi
vir, exijo: asfalto, llaves del 
portal, calefacción, agua co
rriente. Ameno, ya lo soy 
Yº"· En efecto, me parece la 
expresión perfecta de la con
ciencia ciudadana concebida 
como un dolor de muelas. Lo 
que yo le preguntaría es: «¿Y 
no piensa, también, que la 
ciudad tiene algo que exigir
le a usted?,, Porque ésa es la 
pregunta que debemos hacer
nos: ¿qué nos exige la ciudad, 
qué reclama de nosotros el de
sarrollo de la conciencia ciu
dadana? 

No sé si es necesario, para 
verdaderos ciudadanos, que 
seamos amenos, como sugiere 
Kraus. Creo más bien que lo 
que nos exige una ciudad es, 
sencillamente, que seamos 
ciudadanos. Es decir, que 

tengamos conciencia de que 
la ciudad somos nosotros, to
dos nosotros, y que tenemos 
por tanto la responsabilidad 
de decidir cómo queremos 
convivir en ella y también la 
responabilidad de compartir 
el esfuerzo por hacer realidad 
lo . decidido. La verdadera 
conciencia ciudadana -la 
que se cura en salud, no la 
que funciona como el dolor de 
muelas- se apoya sobre el 
convencimiento de que todos 
somos la ciudad. Es un razo
namiento tan sencillo, pero 
tan intenso, como el siguien
te: ¿por qué tiramos desper
dicios a la acera? ¿Los tira
ríamos en la alfombra de ca
sa? Sin duda que no. Pues 
bien: la ciudad es nuestra 
casa. 

En algún lugar de la etimo
logía, si pensamos en lapa
labra conciencia (consciencia) 
nos encontraremos con el sig
nificado de conocimiento 
compartido. Esta es la clase 
de conciencia ciudadana que 
debemos construir, en perfec
to estado de salud. La con
ciencia, el conocimiento, 
compartido por todos, de que 
la ciudad somos todos y por 
consiguiente todos somos res
ponsables. 

Y, naturalmente, si ade
más conseguimos ser amenos: 
tanto mejor. 

Florencio CAMPOS CORONA 

C/. ALAMEDA 

SE ALOUILA 

LOCAL 

Avda. Guadalajara , 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 94 

880 25 96 - 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 

Usted recibe: 
• Un número ILIMITA DO de informes 

comerciales. 
• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada 
• l mPortantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Hf'nares (Madrid). 

C/. Madre de Dios , 5, 2-D 
Tfno : 881 Z4 92 

NUEVA ALCALA 

SE VENDE 

PISO 
* 105 m/2 * 3 dormitorios 

* 1 baño * Calefacción 
individual * Buena situación 

* Importantes mejoras 
Informa: 

lf'fMOelUARIA 

ES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 94 
880 25 96 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT, S.A. 
Si le preocupa el estado de su salud BUCO-DENTAL, solicítenos -personal o telefónicamente

<<ltEVISION» y <cDIAGNOSTICO» (sin el menor compromiso ni costo). 
Con nuestros PROFESIONALES ESPECIALIZADOS, cubrimos desde la IMPLANTOLOGIA y ORTODONCIA, en todos 

sus grados, hasta los tratamientos más variados de signos ESTETICOS y FUNCIONALES y de OTRO ORDEN. 
- Cada caso concreto es atendido por el ESPECIALISTA correspondiente, lo que supone una GARANTIA MAXIMA 
- 4 GABINETES al más alto nivel tecnológico. 
- Atenciones programadas en DIAS y HORAS, salvo URGENCIAS. 

NOTA: Pídanos información sobre las TECNICAS MAS AVANZADAS que utilizamos en: 
BLANQUEAMIENTO DENTAL, FACETAS ESTETICAS Y FUNDAS DE CRISTAL CERAMIZADO (sin metal) 

HORARIOS: Lunes a Viernes de 9'30 a 13'30 y de 16'00 a 20'00 horas. Sábados, de 9'30 a 13'30 horas 
C/ del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - Alcalá de Henares 

Tl•s- BBB '12 '12 - BBB 'I '7 'l '7 
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Elige tu nuevo coche, de cualquier marca 
y precio, tu forma de financiación y llévatelo 
por sólo el 10% del valor total. Esto, de entrada. 

El resto, en 48 meses. 
Te damos hasta 4 años para que puedas 

pagar el resto cómodamente, en 48 recibos, 
sin sentirlo. 

Y con 3 recibos de regalo. 
La sorpresa final. · 

RENAULT OCASION te regala 3 recibos si pagas 
tu coche en 4 años y otras ventajas si lo financias 
en menor tiempo. 

Cuentas, además con el control de 
seguridad que RENAULT OCASION 
realiza en todos sus modelos y hasta 
con Garantía de 1 año, efectiva en 
cualquier punto de la Red RENAULT. 
Con toda facilidad, con toda 
garantía, con toda seguridad, 
decídete en RENAULT OCASION. 

1--------------- Te esperamos en: -----------------! 
Paseo de la Estación, 2 

O AUT 1 CARPE 
Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha, 19 
Tlf. 888 50 61 

Centro Comercial El Val 
Tlf. 8'8.8 19 99 



una alternativa para las fuentes ornamentales 

Roberto castro, residente en Alcalá, 
también ha ofrecido sus ideas 

La semana pasada hablábamos con Macías de esas fuentes orna
mentales que quiere poner por diversos lugares de Alcalá, y pare
cía que todo estaba decidido con aquellos modelos que publicába
mos. Pero ahora resulta que también ha metido su plica un residen
te alcalaíno, Roberto Castro, que ofrece más o menos por el mismo 
precio unas fuentes especialmente pensadas para Alcalá, de las cua
les da una muestra el boceto de la derecha. 

Roberto castro, 47 años, es re
sidente en Alcalá «de toda la vi
da» y natural de Ajalvir. Lleva 
diecisiete años en la profesión de 
escultor , aunque siempre reali
zaqdo una escultura pequeña de
dicada a su posterior venta a par
ticulares. Las tres fuentes orna
mentales que ofrece realizar pa
ra Alcalá, con una pileta de unos 
cinco metros de diámetro , serían 
el primer trabajo que hiciera pa
ra un ayuntamiento. 

Sus materiales escultóricos son 
metálicos: la escultura de las eras 
de San Isidro , de cobre batido; 
la de la Puerta del Vado, en 
bronce patinado (envejecido); y 
la de Lope de Figueroa en acero 
inoxidable. 

El propio artista se haría car
go de la instalación y cada fuen
te tiene un coste de 612.800 pe
setas más el IV A, con un impor
te total de 2.059.308 pesetas. 

La razón por la que acudió 
ayuntamiento con sus proyectos 
es «porque creo que Alcalá debe 
tener fuentes monumentales». 

A continuación dejamos que el 1 

escultor explique con sus propias 
palabras los conceptos que le han 
llevado a proponer estas fuentes. 

Fuente de San Isidro, 
monumento al labrador 

sellando sus tratos con un apre
tón de manos, como rotunda pa
labra de honor. 

Es por esto, q'!e para el pro
yecto de esta fuente-monumento, 
el escultor ha rememorado la le
yenda o tradición cristiana del 
Santo labrador y en ella se ha 
inspirado para crear su obra en 
homenaje al Alcalá agrícola que 
fue en el pasado. Entiende que 
los pueblos, las ciudades, han de 
tener memoria y que a gran par
te de los ciudadanos alcalaínos 
les despertará entrañables remi
niscencias, - ya de Alcalá o de · 
otros lugares de origen-, de un 
pasado a todas luces agrícola. 

Y, al mismo tiempo, este con
junto monumental ha de desta
car, por contraste, entre lo que 
representa un ayer dedicado a la 
agricultura como «modus viven
di» y el actual enclave comercial 
y residencial. 

Fuente de la Puerta del Vado, 
monumento a las cigüeñas 

Hay en este proyecto de fuen
te monumental una emocionada 
intención, como es la de dar tes
timonio de nuestro amor a la Na
turaleza, ya en el medio ambien
tal, en la flora, en la fauna ... 

Y, como símbolo, hemos ele
gido a las cigüeñas, estas aves 
zancudas tan identificadas con el 
entorno monumental alcalaíno 
-torres de San Justo o de Sta. 
María , espadañas de San Ilde
fonso o de las Magdalenas- y 
con su glorioso pasado, y que 
proporcionan una peculiar fiso-

S
NMOBIUARIA 

~AMPOMAR 
MAYOR, 22 - 1.0 • 

TELF. 882 29 69 
Alcalá de Henares 

nomía a nuestro paisaje durante 
su estancia temporal. 

Sea, entonces, como un apa
sionado homenaje de la ciudad a 
estas aves, perpetuando su pre
sencia en el bronce, en este Al
calá nuestro que suele apellidar
se «de las cigüeñas» y que, por es
tar con el refrán, nos llegan por 
San Blas, interpretándose como 
augurio de buena suerte o felici
dad su prematura llegada. 

Y entiende el escultor que la 
Puerta del Vado es su mejor em
plazamiento, por cuanto viene a 
ser como una puerta abierta a la 
Naturaleza , a una zona que reú
ne tres elementos característicos 
del paisaje complutense: el río, 
los cerros y las áreas de cultivo. 
A mayor abundancia de razones: 
la cercana reserva ecológica y, 
cómo no, por ser ruta importan
te de las cigüeñas surcando el cie
lo alcalaíno en busca de alimen
tos o residuos para el nido, más 
allá del Henares, en el vertede
ro municipal. 

Un bello conjunto ornamental 
-fuente y los volúmenes de dos 
cigüeñas y el nido, en bronce
que, en suma, de una parte en
riquece esta vieja zona, con sa
bor lejano a carros, abrevadero, 
fielato y laboreo cerámico y, de 
la otra, que este ejemplar símbo
lo de admiración y respeto a las 
cigüeñas crea conciencia ciuda
dana para esa tarea de integrar
nos en la defensa de nuestro pa 
trimonio natural. 

LITORAL 
ZONA MAR MENOR 

(MURCIA) 

Esta fuente, rematada por el 
conjunto escultórico formado por 
dos bueyes arando guiados por 
un angelote, viene a ser como 
una evocación del pasado agríco
la alcalaíno. En otro tiempo, en 
esta moderna zona urbana don
de se prevé su ubicación , se de
sarrollaron las tareas finales de 
la recolección de cereales. Vi
brantes eras de miese.,J al sol de 
julio y de agosto, trillando y 
aventando, para después la cose
cha, -buena o mala, en grano y 
paja-, acarrearla a trojes y 
pajares. 

Y , al final de estas faenas, por 
San Bartolomé, ya en Ferias, al
rededor de la vieja ermita del 
Santo, se celebraba, el Ferial de 
ganado, el peaje, con la algara
bía festiva de los tratantes con 
sus burros, caballos, mulas o mu
letas propiciando el chalaneo y 

4 CHALETS de 250 m/2 construidos. 
y &DO m/2. de parcela. 

PUER.TA DE MADRID 

Alto Standing. Admisión como socio en La Manga Club: 
3 campos de golf, puerto deportivo, 

playa (cala) particular, 
equitación y todo tipo de instalaciones deportivas. 

Fuente 
de Lope de Figueroa, 
monumento a la Paz 

Es ésta una fuente que se ubi
ca en la confluencia de dos calles 
cuyos nombres nos aproximan a 
nuestra Historia , la de España y 
la alcalaína también. Lope de Fi
gueroa y Juan de Austria, vale
rosos hombres d e milicia, en gue
rra siempre. Italia , Flandes, 
Portugal, Lepanto. Inolvidables 
escenarios de horror y muerte. Y 
es en Lepanto, donde, peleando 
a las órdenes de estos hombres, 
nuestro insigne Miguel de Cer
vantes sufre heridas que le pro
ducen su conocida manquedad. 

El escultor apuesta por la PAZ 
y ha proyectado erigirla aquí un 
monumento, en este encuentro 
de calles, de nombres de genera
les y de hombres de guerra. Que, 
por supuesto, deseaban , espera
ban la paz. Sea , pues, también, 
un monumento a la esperanza. 

Y no ha pensado el creador en 
las aves como lo hace el poeta 
Jorge Guillén cuando sentencia 
en su poema: «Todo lo que per
dí, volverá con las aves». No se
rá una paloma, aquí, la escultu
ra que simbolice la paz. 

Su escultura, en esta fuente, se 
proyecta en abstracto. La PAZ 
como una abstracción estética. 
El metal que asciende vivo, re
torciéndose, creciendo, flore
ciendo en la tierra, en libertad. 
Y es pámpano, acebuche, raíz , 
planta que germina en nuestro 
suelo, en nuestro pecho. 

La PAZ, así, alzándose al 
viento alcalaíno que recorre es
tas calles, por donde Alcalá, en 
orden y belleza, se va ensanchan
do, haciéndose más nueva y más 
residencial. Hacia horizontes, 
tan necesarios, donde la convi
vencia se hace más confortable y 
el hombre es más feliz. 

PAZ, así, desde esta fuente 
monumental, como deseo y como 
esperanza para nuestra cotidia
na ciudadanía y, asimismo, pa
ra nuestro mundo. 
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un profesor de ECB, un trabajador electrónico y un empleado de comunidad parroquial 

Tres nuevos diáconos serán ordenados hoy, sábado 
Tres nuevos diáconos permanentes, un profesor de EGB, un trabajador electrónico y un empleado 

de comunidad parroquialr serán ordenados hoy sábado en la capilla del Seminario Diocesano, informó 
el arzobispado de Madrid-Alcalá. 

Los tres nuevos diáconos 
serán ordenados, con el con
sentimiento de su esposa e hi
jos, tras haber cursado cinco 
años de estudios de teología 
pastoral. 

Los nuevos diáconos serán: 
Ramón Saa Echevarría, de 50 
años, casado y con una hija, 
profesor de EGB; José Luis 
Gómez Toledo , de 49 años, 
casado , con tres hijos, traba
jador electrónico; y Jesús Ruiz 
de Gálvez, de 60 años , casa
do y con cinco hijos, emplea-

e) 

do de la comunidad parro
quial de San Vicente Mártir 
de Paracuellos del Jarama. 

Con estos tres nuevos diá
conos permanentes serán sie
te los que ejercerán su minis
terio en la diócesis de Madrid
Alcalá y hay otros quince pre
parándose para su ordena
ción. 

El diaconado permanente 
fue reinstaurado por el Vati
cano 11 después de siglos en 
que había desaparecido en la 
Iglesia latina. El diácono per-

OBRA CULTURAL 

manente es casado y tiene una 
profesión civil además de 
ejercer su ministerio en la. 
Iglesia. 

El diácono permanente 
puede presidir la celebración 
del bautismo y el matrimonio, 
proclamar el Evangelio en la 
Eucaristía, y dirigir la acción 
caritativa y social de la comu
nidad cristiana. Se llama dia
conado «permanente» para 
distinguirlo del «transitorio» 
de los candidatos al sacerdo
cio. 

"CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS • OCTUBRE·NOVIEMBRE 1990 
Salón de Actos 

DIA ACTO HORA 

Sábado, 27 
ELISA MONTES en a tarde «Las prostitutas os precederán 

en el Reino de los Cielos», de Martín Descalzo 

Lunes,29 Concierto de piano por Angel Berrocal a tarde 
Hiro Kurosaki (violín) 

Viernes, 2 Compañía A Teatro a tarde con la obra ccLa Orquesta» 
de Jean Anouilh 

Sábado,! Recital de Maruca con sus bailarinas a tarde 
Compañía «El Rapsoda», a tarde Lunes, s «El Romancero Gitano y Llanto» 

dedicado a Federico García Lorca 

Martes, & Recital de canto por Maravillas Losada (soprano), 
Aída Monasterio (pianista). Bretón y su entorno, 

a tarde 
con obras de Gaztambide, Barbieri, Arrieta, 

Caballero, Granados, Chapí, Bretón. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad , solamente podrán acceder al Salón de Actos 
el mismo número de personas que h,ay de butacas. 

27 de octubre de 1990 

Taller 
de Danza de Alcalá 

CURSOS EN 
EL DISTRITO IV 
<Nueva Alcalá> 

En colaboración con la 
junta de distrito número 
IV, el Taller de Danza de 
Alcalá comenzará su acti
vidad para el curso 90/91 
el próximo mes de no
viembre, con las siguien
tes actividades: 

Danza Moderna 

Nivel: principiantes. 
Horario: 5'30 a 6'30, lu
nes, miéroles y viernes. 
Lugar: gimnasio del cole
gio público Zulema. 

Bailes de Salón 

Nivel: principiantes. 
Horario: sábados de 10 a 
11 '30. Nivel: iniciados. 
Horario: sábados de 
11'30 a 1. Lugar: gimna
sio del colegio público 
Zulema. 

Expresión corporal 

Nivel: principiantes. 
Horario: lunes y miérco
les, de 6 a 7' 30 tarde. Lu
gar: local de la Junta de 
Distrito IV. 

Yoga 

Nivel: principiantes. 
Horario: lunes y miérco
les, de 7'30 a 9 tarde. Lu
gar: local de la Junta del 
Distrito IV. 

Taichi 

Nivel: principiantes. 
Horario: sábados de 11 a 
1 de la mañana. Lugar: 
local de la Junta del Dis
trito IV. 

Psicomotricidad 

Sesiones individuales y 
de grupo. Horario: lunes 
y miércoles de 12 a 2'30 
de la mañana. Lugar: 
gimnasio del colegio pú
blico Zulema. Horario: 
martes y jueves de 5 a 7 
tarde. Lugar: gimnasio 
del colegio Henares. 

Además, todos los veci
nos están invitados a los 
guateques de baile de sa
lón los viernes por la no
che de 9'30 a 11 '30 , en el 
local de la Junta del Dis
trito IV. 

PUERTA DE MADRID 



El solar, propiedad de una construtora, está situado entre 

la calle Fray Juan Gil y la urbanización Plantío de Alcalá 

vecinas del distrito VIII se movilizan contra la 
·construcción· de pisos en un solar 
Afirman que estaba destinado inicialmente a equipamiento social 

Un grupo de mujeres, vecinas del Campo del Angel y del distrito VIII en general, se han constituido 
en portavoces de las quejas y reivindicaciones del barrio. Hablan con el apoyo de sus maridos y fami
lias y de la asociación de vecinos del citado distrito, incluso de su concejal Teodoro Sánchez. 

No a la construcción de pisos 
El primer problema del que 

han querido ocuparse, consi
derando que existen muchísi
mos otros en el barrio, debi
do a su urgencia es el del so
lar propiedad de la construc
tora Zadorra sito en la calle 
Fray Juan Gil y la urbaniza
ción Plantío. Ese solar apare
ce en el plan de Ordenación 
Urbana de Alcalá como terre
no de «Espacios Libres», aun
que parece que ahora, en un 
corto plazo, se empezarán a 
edificar nuevos bloques de 
pisos. 

«El problema -nos explica 
Maria Jesús, una de estas 
vecinas- es que a Zadorra 
no le conviene el terreno que 
el ayuntamiento le entrega a 
cambio de este solar, que an
tes con una fábrica al lado 
era prácticamente inservible 
para la construcción, pero 
ahora sin la fábrica el terre
no es muy goloso. Pero si el 

ayuntamiento prometió equi
pamiento urbano en esta zo
na, nosotros lo exigimos». «El 
barrio -continúa Mª Jesús
necesita urgentemente este 
aparcamiento. La masifica
ción de coches es absoluta. 
Podemos decir que hay veces 
que ni los autobuses urbanos, 
ni los camiones de la basura 
pueden pasar de la cantidad 
de coches que hay. El terre
no es ideal, incluso ya está 
con un gran desnivel. La 
construcción de más pisos 
agudizaría el problema de 
aparcamiento muchísimo». 

Esta petición se planteó al 
ayuntamiento hace ya dos 
años pero la única solución 
fue dar largas al asunto. La 
cooperativa llamada ccEspa
cio Libre» que se creó en ese 
momento ha ido desintegrán
dose debido al desánimo de 
sus componentes. Hace dos 
meses este grupo de mujeres 
emprendió una nueva inicia
tiva que se consolidó hace 15 

días en la petición de firmas 
para que la construcción se 
prohíba definitivamente. «No 
sabemos cuándo vendrán las 
grúas, puede que hoy o ma
ñana. Por eso consideramos 
que no podemos andar con 
contemplaciones». 

Grupo de mujeres 
A la pregunta de por qué 

sólo mujeres, todas contestan 
al tiempo que es casualidad 
o quizás falta de tiempo de 
sus maridos para dedicarse a 
estos menesteres, aunque es
tán totalmente apoyadas por 
ellos. 

Pilar, otra de las vecinas 
que charló con PUERTA DE 
MADRID, declaró que ccnues
tros maridos trabajan todo..el 
día y apenas tienen tiempo. 
También es cierto que somos 
nosotras las que durante todo 
el día «disfrutamos» del ba-

. rrio. Lo que no queremos es 
que se nos considere un gru-

s. E\t4.\~:.-e P aseo Pastrana, 37 
(ALCA TORRE) 
T elf.: 882 99 87 

ALCALA DE HENARES 

PAPELERIA TECNICA • ESPECIALIDAD EN: 
Modelismo y Maquetas - Equipos de Radiocontrol 

Aerografía y Bellas Artes 
Gran surtido en juguetería 

.Aparte ~a sus juguetes para Reyes 

PUERTA DE .MADRID 

pode amas de casa que ha
cen esto para no aburrirse. 
Queremos mejorar nuestro 
barrio, ése es nuestro objeti
vo». Otra cosa que quisieron 
dejar muy clara es que «no 
pertenecemos a ningún par
tido político, ni queremos que 
ningún partido político se nos 
cuele en esto». 

Otras reivindicaciones 
Aunque el problema de es

te aparcamiento es el que las 
ocupa principalmente en es
tos momentos, tienen muchas 
otras quejas : «El muro que ha 
construido la Comunidad de 
Madrid y que nos separa del 
resto de Alcalá, nos margina, 
además de hacemos perder 
un tiempo preciso cuando la 
estación de ferrocarril la te
nemos enfrente. Si lo cierran 
defmitivamente somos capa
ces de derribarlo». Conside
ran que cela pasarela que co
munica el paseo de la Esta
ción con este barrio está de
masiado lejos, construida 
donde ya no hay edificios. El 
acceso del subterráneo de la 
calle Torrelaguna es un atas
co siempre. Nos encontramos 
poco menos que en una 
ratonera». 

La solución que piden y 
que consideran «defmitiva y 
para ahorrar dinero» es hacer 
el tren subterráneo. 

Otra de sus peticiones es la 
aceleración del acuerdo del 
ayuntamiento con la Univer
sidad Laboral para que los 
vecinos de este distrito pue
dan utilizar las instalaciones 
deportivas de la U .L.A. tal y 
como prometió el Sr. Macías, 
concejal de Deportes por el 
PSOE, a principios de 1990. 

Más presencia policial, lu
cha contra la droga, más zo
nas verdes o retirada de es
combros son otros de los pro
blemas para los que piden cela 
colaboración de todos aque
llos que como nosotras, quie
ren luchar por un barrio más 
agradable y más digno». 

27 d e octubre de 1990 



«No va a arruinar a nadie», dijo zenor 
«La Dehesa» se inaugurará en mayo de 1991 

El Centro Comercial ((La Dehesa>•, promovido por la empresa Ze
nor Overseas, en el polémico polígono 25 de las Normas Subsidia
rias de Alcalá, concretamente en el vértice de la antigua Nacional 
11 y la variante A-2 en dirección a Guadalajara, se inaugurará en 
mayo del año 1991 si no surgen inconvenientes, según la empresa 
promotora. 

Gerard Taieb 

Esta expectativa fue transmitida 
en el curso de una comida de presen
tación a los medios de comunicación 
de Alcalá, por parte de directivos de 
Zenor y empresas asociadas a la pro
motora del complejo comercial que 
ocupará 35.000 metros cuadrados 
construidos en un polígono de 
400 .000 metros cuadrados. Parte de 
esta superficie ha sido cedida al 
ayuntamiento de Aicalá para la cons
trucción de un complejo hotelero, así 
como otras contraprestaciones 
económicas. 

Concretamente el ayuntamiento 
complutense recibirá la cesión en el 
centro comercial de una oficina para 

la policía, otra para la OMIC, una 
sala polivalente, así como un vehí
culo de bomberos y 300 millones de 
pesetas por el cambio de las norma
tivas urbanísticas para la construc
ción del complejo. 

Además de una gran superficie 
comercial que gestionará la empre
sa Alcampo y otra de ocio y de de
portes, el complejo comercial cons
tará de unos 120 locales destinados 
a comercios especializados. Los lo
cales serán comercializados única y 
exclusivamente en alquiler. «Zenor 
va a establecer una comercialización 
selectiva, no se va a hacer única y 
exclusivamente un alquiler de me
tros cuadrados>>, dijo Gonzalo Gar
cía Rawson, consejero delegado de la 
promotora del complejo . En el mis
mo sentido, Gerard Taieb, presiden
te de la empresa Larry Smith Con
sulting, S.A., encargada del asesora
miento comercial destacó que actual
mente «los comerciantes de Alcalá no 
encuentran locales en alquiler; sólo 

-=· 
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informa 

SECCION DE CONTRATACION 

Hasta el próximo día 7 de noviembre y hora de las 13, pue
den presentarse en la Sección de Contratación de este Excmo. 
Ayuntamiento , plicas para las siguientes contrataciones , todas 
ellas con presupuesto separado y en sobre aparte: 

- Urbanización Distrito IV , proyecto parcial 1. 
Tipo: 19.401.816 .- Ptas. 

- Urbanización Distrito IV, proyecto parcial 2. 
Tipo : 33.479.470.- Ptas . 

- Urbanización Distrito VIII , proyecto parcial l. 
Tipo: 19.180.459. - Ptas. 

- Urbanización Distrito VIII , proyecto parciál ~. 
Tipo: 20 .347 .324.- Ptas. 

- Urbanización Distrito VIII , proyecto parcial 3 . 
Tipo: 5.469.439. - Ptas . 

- Urbanización Distrito VIII , proyecto parcial 4. 
Tipo: 17. 146.409 .- Ptas . 

- Urbanización Distrito VIII , proyecto parcial 5. 
Tipo: 9.047.232.- Ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
10 a 13 horas . 

·~~ ..., - , ~' . :) 

Alcalá de Henares , a 25 de octubre de 1990 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

27 de octubre de 1990 

se encuentran en venta o con traspa
sos altísimos». Zenor no cobrará 
ningún tipo de traspaso y junto a un 
mínimo garantizado que puede os
cilar dependiendo de la situación del 
local, de la actividad que desarrolle 
o de la superficie, entre 3.500 pese
tas por mes y metro cuadrado y las 
1.200 pesetas, la promotora cobra
rá un porcentaje en función de las 
ventas , «porque nuestra idea es que 
el cent'ro funcione en el futuro de 
locura». 

De la misma forma, Zenor mani
festó que existe un compromiso de 
dar preferencia al comerciante de Al
calá para instalarse en el complejo. 
En condiciones iguales se.rá el comer
ciante alcalaíno el adj udicatario de 
un local . «El centro comercial no va 
a arruinar a nadie, esos mismos co
merciantes se hubieran arruinado 
sin el centro porque no han evolu
cionado en función de la distribu
ción; el centro sólo precipitará su de
saparición porque tienen que evolu
cionar en función de los consumido
res. El centro 'La Dehesa' no va a 
destrozar ninguna familia». 

Taieb sin embargo quiso exponer 
lo positivo que tiene el complejo, con 
los mil puestos de trabajo que se po
drán crear de forma directa en su 
primera fase, además de las nuevas 
tiendas y las nuevas oportunidades 
que se ofrecerán. 

«Nosotros no hemos contravenido 
ninguna norma urbanística en nin
gún momento . Todo se ha cumpli
do con arreglo a lo que la legislación 
determina y se ha realizado a través 
del ayuntamiento. Que nos pru!!ben 
en qué hemos contravenido las nor
mas », s·eñaló Gonzalo García 
Rawson. 

Con respecto a la tala de quince 
árboles centenarios , concretamente 
pinos , un ingeniero agrónomo con
tratado por Zenor señaló que en to
tal se ha cortado un cuatro por cien
to de los 347 pinos existentes. «Es
tos árboles, aunque serán un símbolo 
del complejo, una seña de identidad 
por su carácter ornamental, apenas 
tienen un valor que no sea el senti
mental o el de adorno porque para 
eso fueron plantados». Son árboles 
entre los 80 y los 110 años de vida, 
con 12 metros de altura y que llevan 
más de treinta años sin ningún tipo 
de tratamiento y de poda. «Está pre
visto plantar 39 pinos así como otras 
muchas especies de árboles porque el 
árbol va a ser un elemento más del 
complejo». 

Desde el pasado lunes día 22 de 
octubre Zenor ha abierto una oficina 

Gonzalo García Rawson 

de información en la sede del OADE, 
en la plaz'! de los Santos Niños. 
El complejo supone una inversión 
de más de diez mil millones de 
pesetas. 

iBUENAS OPOmNIDADES! 

SE ALOUILA ,ªPLANTA 
PARA OFICINAS 

ZONA 4 CAÑOS 
170 m /2 total. Divisibles en 
70 y 100 m/2 ind epend ientes. 

Alquiler: 1.500 p ts/m2 

SE VENDE PISO 
En Avda. del V al 

TODO EXT E RIOR 
M u y b ien si tu ad o 

• 80 m/2 • C alefacción 
• Mej oras 

5 .000.000 d e entra d a 
2. 5 00.000 aplazad o 

Telfs . : 8819713 - 888 23 74 

NUMEROSPREMIADOS 
o 
N 
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E 

OCTUBRE 
Día 18 ....... ..... 22.141 
Día 19 ....... ..... 80.163 
Día 22 .. .......... 22.500 
Día 23 ....... .. .. . 60.892 
Día 24 .. ...... . ... 95.969 

harsánchez 
P laza Ramón y Cajal. 1 

Teléf . 88601 77 

MECO : El pueblo más dist1nt1 
dtl mar. 

MARISCO FRESCO 
~EMPRE ENCONTRARA 
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La comisaría y el ayuntamiento organizan, para el 7 de noviembre, una jornada sobre la mujer maltratada 

La mayoría de las mujeres violadas son solteras, 
estudiantes o paradas y tienen de ts a 25 años 

maestros , médicos, adminis
tración de justicia y policía 
para lograrlo. 

En este sentido se pronun
ció también la portavoz de la 
Asociación de Mujeres Viola
das , Ana Alarcón , quien des
tacó la labor del equipo de 
agentes femeninos que, du
rante las 24 horas del día, 
atienden a denuncias por ma
los tratos y violación. 

La consejería de Integración social de la CAM también estudia con 
atención los casos de mujeres maltratadas por sus maridos, lo que 
súele ocurrir cuando llevan entre ocho y nueve años de matrimonio 

Organizada por la comisaría de Alcalá, se va a celebrar una jornada sobre malos tratos y agresiones 
sexuales a la mujer. El día 7 de noviembre, en el salón de actos del Centro Municipal de Salud, situado 
en la calle de Santiago, tendrán lugar unas charlas informativas destinadas a la mujer alcalaína. Se 
desarrollarán en jornada de mañana y tarde, de 10'30 a 12 por la mañana y de 4 a 6 por la tarde. 

El último informe de esta 
asociación señala que más del 
60 por ciento de las mujeres 
violadas se encuentran entre 
los 15 y los 25 años. En suma
yoría son solteras, estudiantes 
o paradas. 

Los temas versarán sobre el 
maltrato a la mujer en gene
ral, violaciones, for!Ila de pre,
venirlas y, si llegan a consu
marse, detalles que hay que 
observar y las medidas a 
adoptar. 

En esta jornada interven
drán mujeres inspectoras del 
Cuerpo Nacional de Policía y 
funcionarias de la Brigada 
Provincial de Información del 
Grupo de Asistencia a la Mu
jer Maltratada. 

Estas jornadas están orga
nizadas por la comisaría de 
Alcalá en colaboración con la 
concejalía de la Mujer. 

La CAM, ·primera 
comunidad que inicia 
una campana 
contra los malos tratos 

Por otra parte, la Comuni
dad de Madrid, a través de la 
Consejería de Integración So
cial , ha sido la primera en or
ganizar una campaña de sen
sibilización contra los malos 
tratos a mujeres y menores, 
que pretende trasladar este 
problema del ámbito privado 
al social, según la consejera 
Elena Vázquez. La iniciativa, 
en la que la consejería ha in
vertido 66 millones de pese
tas, fue presentada por Joa
quín Leguina y Elena V áz
quez en un acto que contó 
también con la asistencia de 
la delegada del gobierno, Ana 
Tutor. 

Según el último informe del 
Centro de Acogida para Mu
jeres Maltratadas, dependien
te de esta consejería, la vícti
ma suele ser ama de casa, de 
unos 32 años, residente en el 
área metropolitana y con es
tudios primarios. Este estudio 
afirma que, en más de un 73 
por ciento de los casos el agre
sor es el marido -en la mi
tad de las ocasiones es alco
hólico- , que los malos tratos 
comienzan tras ocho o nueve 
años de matrimonio y que, en 
un 50 por ciento de las ocasio
nes , tienen dos o tres hijos. 

La consejera de integración 
insistió en la importancia de 
esta campaña y la necesidad 
de concienciar a la sociedad 
sobre el tema, ya que un 41 
por ciento de los ágresores 
proceden de hogares donde 
sufrieron malos tratos. 

Por lo que se refiere a la ac
titud de la mujer maltratada 
ante la justicia, el 46 por cien
to ha puesto denuncia en al
guna ocasión, aunque aún se 
mantiene una elevada tasa 
-,el 32 por ciento- de vícti
mas que nunca han denuncia
do la situación. 

El centro de acogida de la 
consejería, creado hace cuatro 
años, cuenta con sesenta pla
zas y ha atendido hasta el mo
mento a cerca de 300 mujeres 
agredidas, de las que el 53 por 
ciento han conseguido resol
ver su problema e incorporar
s.e al mundo laboral después 
de una estancia media de tres 

IMPERMEABILIZACIONES 

CASTRO 
• GOTERAS • TERRAZAS 
• CANALONES • CUBIERTAS 

GARANTIA HASTA DIEZ AÑOS 

--=re:1f_: 6 56 0 4 3 :1 

PUERTA DE MADRID 

meses en la institución. «U nos 
resultados positivos», según 
Elena Vázquez , quien asegu
ró que la capacidad de los dos 
centros de acogida existentes 
en la coqiunidad «es suficien
te para cubrir la demanda 
planteada». 

La consejera destacó la ne
cesidad del «Concurso de la so
cit:dad para erradicar el pro
blema» y subrayó la impor
tancia de la colaboración de 

Esta campaña, que se ini
ció el día 15 de octubre , se 
prolongará durante un mes y 
contempla también la celebra
ción de mesas redondas y co
loquios en diversos muncipios 
de la región para acercar la in
formación y los recursos dis
ponibles a estas zonas. 

in1orma 
........ ·.········ ············ ········sE~~;;N ········ · · · .·.·.·.· . · ..... 
DE CONTRATACION 

Hasta el próximo día 7 de noviembre y hora de las 13, 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento, plicas para las siguientes con
trataciones , todas ellas con presupuesto separado y en so
bre aparte: 

- Urbanización Distrito 1, proyecto parcial 1. 
Tipo: 46.349.258.- Ptas. 

- Urbanización Distrito 1, proyecto parcial 2. 
Tipo: 24.176.198.- Ptas. 

- Urbanización Distrito II , 
Tipo: 49.430.138.- Ptas. 

- Urbanización Distrito II, 
Tipo: 48.493.695.- Ptas. 

- Urbanización Distrito II , 
Tipo: 47.505.742.- Ptas. 

- Urbanización Distrito II, 
Tipo: 26.448.200.- Ptas. 

- Urbanización Distrito II , 
Tipo: 45.187.595.- Ptas. 

- Urbanización Distrito II , 
Tipo: 47.861.846.- Ptas. 

proyecto parcial 1. 

proyecto parcial 2. 

proyecto parcial 3. 

proyecto parcial 4. 

proyecto parcial 5. 

proyecto parcial 6. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de 10 a 13 horas. 
Alcalá de Henares a 25 de octubre de 1990. 

./~.iii~j"~' Excmo. AyuE~te;~¡~~iOª' 
~ de Alcalá de Henares · 
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Dos días antes se rechazó una moción del 

CDS para constituir el consejo Municipal 

El alcalde anunció la creación del 
Gabinete de Media Ambiente 

El alcalde de Alcalá, Florencio Campos, anunció el pasado jue
ves día 18 de octubre la próxima creación de un gabinete técnico 
de medio ambiente, con dependencia del Centro Municipal de Sa
lud. Se espera su constitución a !"males de este año o principios del 
que viene, al amparo de los nuevos presupuestos municipaies, y en 
un principio contaría con tres técnicos cuya misión será diseñar y 
programar todas las actividades y realizaciones relacionadas con 
el medio ambiente alcalaíno. 

«Después de más de tres 
años poniendo en funciona
miento el plan verde y el in
cremento de actividades y me
didas medioambientales, se 
requieren decisiones adminis
trativas importantes, como es
te gabinete técnico», señaló 
Florencio Campos, que apun
tó su dependencia del Centro 
Municipal de Salud, «que na
ció como una idea de apoyo a 
un concepto de salud mucho 
más amplio que el que enton
ces existía». Con esto, el Cen
tro Municipal de Salud va a 
tomar otra dimensión que la 
actual, «que irá en la direc
ción que requiera una calidad 
de vida como la que Alcalá de
manda, incrementándose los 
programas medioambienta
les». 

Por otra parte, el pleno mu
nicipal del martes de la sema
na pasada, 16 de octubre, re
chazó con los votos en contra 
del PSOEy las abstenciones de 
PP e IU , una moción del CDS 
para la constitución del Con
sejo Municipal de Medio Am
biente , como órgano de carác
ter consultivo en el que estu
vieran representados en con
diciones de igualdad miem
bros de los grupos políticos 
municipales , asociaciones de 
vecinos, ecologistas , empresa
rios , sindicatos, comunidades 

de educación ambiental y per
sonalidades científicas y uni
versitarias. 

En esta moción, el PSOE 
votó en contra por considerar 
escasa la funcionalidad del or
ganismo propuesto. El conce
jal de Medio Ambiente, José 
Luis Herrero, lo consideró co
mo un «batiburrillo», mien
tras que el alcalde manifestó 
que sólamente para reunirlo 
se necesitaría toda la planti
lla de notificadores del ayun
tamiento «por la gran canti
dad de miembros que tiene». 

PP e IU justificaron su abs
tención por calificar de inco
herente la postura del CDS 
tras haber aprobado la cons
trucción del centro comercial 
de Zenor, en el que se han 
cortado quince pinos centena
rios para tender viales. 

Recogida 
de residuos peligrosos 

U na unidad móvil de la 
agencia de medio ambiente de 
la CAM ha recogido hasta el 
momento más de 130 kilos de 
residuos peligrosos, como di
solventes y pilas, en las pobla
ciones de Alcalá de Henares, 
Getafe y Leganés. 

La recogida de estos y otros 
productos peligrosos, entre los 
que se encuentran los de la 

~-e 
~'l"nti~~ 

-RESTAURANTE-

NUEV .A. DIRECCION 
Especialidad en comidas de trabajo, reuniones de 

empresas, celebraciones familiares, etc ... 

limpieza, así como pegamen
tos, pinturas, aceites y aero
soles está dentro de una cam
paña que realiza el gobierno 
regional en las poblaciones 
con el eslogan «No los tires , 
entrégalos». 

Esta campaña comenzó en 
Getafe el 29 de septiembre, si
guió el 6 de octubre en Lega
nés y el sábado 20 de octubre 
se realizó en Alcalá de Hena
res. Las próximas poblacio
nés y días que recorrerá esta 
unidad móvil son San Fernan
do de Henares y Coslada el 27 
de octubre, Majadahonda el 
10 de noviembre, Fuenlabra
da el 17 de noviembre, Mós
toles el 24 de noviembre y fi
nalizará en Alcorcón el 1 de 
diciembre. 

Los productos recogidos, 
tras ser clasificados, se trasla
dan al depósito de seguridad 
para residuos tóxicos de San 
Fernando de Henares, y tam
bién a la planta de trata
miento físico-químico de re
siduos de Valdebebas. 

El concejal de Medio Am
biente del ayuntamiento alca
laíno, José Luis Herrero, es
peraba a saber el resultado de 
la campaña para tomar deci
siones, «Siempre en colabora
ción con la Comunidad de 
Madrid», sobre la prestación 
de un servicio de recogida de 

estos residuos peligrosos. La 
campaña tiene el objetivo de 
concienciar al ciudadano so
bre el deterioro medioam
biental que pueden crear es
tos residuos en el suelo cuan
do son vertidos indiscrimina
damente, ya que precisan un 
tratamiento específico. 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.200 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

SE VENDE 
LOCAL COMERCIAL 
Con aparatos de Churrería 

y chocolatería 
En Nuevo Alcalá 

Precio: 6.500.000 pts. 
Tlf. 889 64 01 

Especialidades de la Casa 
- PIMIENTOS DEL PIQUILLO 
- ESPARRAGOS 
- LECHAL AL HORNO DE LEÑA 
- CABRITO ESTILO JADRAQUEÑO 
- CARNES ROJAS DE LAS ALDEAS GALLEGAS 
- POSTRES DE LA CASA 
- ELEGIDA BODEGA 

Sugerencias del Día 
Lunes: MARMITAKO. 
Martes: LACONADA 
Miércoles: SOPA DE MARISCO 
Jueves: COCIDO MADRILEÑO 
Viernes: FABES CON ALMEJAS 

C/. Santiago, 42 - Telf.: 889 00 22 - FAX: 882 78 49 - 28801 ALCALA DE HENARES 
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Destinado a los escolares de Alcalá 

se presentó el programa 
«¡Aventura en el Parque 

de los cerros!» 
Se buscan escolares de 

Alcalá preparados para la 
aventura; valientes e ilu
sionados; con ganas de 
aprender y jugar. Tienen 
que dejar en su casa el abu
rrimiento, el ruido, la tris
teza y la desilusión. Todo 
ello para participar en una 
actividad ecológica con dos 
años de experiencia y que 
se desarrolla en el Parque 
de los Cerros, la reserva 
ecológica educativa de Al
calá. 

Este es el reclamo para 
las visitas de escolares al 
parque de los Cerros que 
duraqte este curso desarro
llará la cooperativa Ene
bro, dedicada a la poda y 
a la jardinería, que se creó 
a través de la Casa de Ofi
cios Medioambientales. 

Las visitas comenzaron 
hace dos años por iniciati
va del guía ecologista José 
Manuel Navarro y de la 
Asociación de Consumido
res y Usuarios lnformacu 
Alcalá. De forma desintere
sada, Navarro acudía a los 
colegios que demandaban 
este servicio y ofrecía una 
charla a un grupo de esco
lares acerca de la importan
cia de los árboles, les pro
yectaba un vídeo y organi
zaba con ellos posterior
mente una visita a la reser
va ecológica para explicar
les in situ la función y el 
valor medioambiental del 
parque: 

«Fueron momentos muy 
delicados para el Plan Ver
de porque aparecieron ár
boles recién plantados y 
destrozados por gambe
rros», explicó Navarro. 

En el primer año fueron 
once los colegios que parti
ciparon en la actividad, pe
ro en el segundo, el pasado, 
la demanda se desbordó. A 
Navarro le faltó tiempo pa
ra hacer la visita con unos 
treinta colegios. En total, 
en los dos años de funcio
namiento que lleva esta 
iniciativa, unos 6.700 esco
lares participaron en las 
charlas ecológicas y medio
ambientales y han visitado 
el parque de los Cerros. 

La gran demanda recibi
da en este aspecto hizo que 
el ayuntamiento tuviera 
que plantearse la necesidad 
de contratar al efecto unos 
servicios estables. A tal fin, 
la cooperativa Enebro pre
sentó un programa que le 
fue aceptado. Este progra
ma incluye el manteni
miento de los pinos de la 
finca, los itinerarios y la 
contratación de una guía, 
Pilar Ramos Lledó. 

Con todos los colegios 
interesados se realiza un 
calendario, a razón de una 
excursión por colegio. Si 
cualquier centro quiere in
crementar el número de ex
cursionistas , se puede po
ner en contacto con la de
legación municipal de Me
dio Ambiente. 

La guía, Pilar Ramos 
Lledó, explicó que después 
de una charla en el propio 
colegio con audiovisual y 
de entregar el material a 
utilizar en las excursiones, 
se realizan éstas con itine
rarios en los que hay pun
tos claves para una com
prensión .de la importancia 
del Medio Ambiente. 

GRUPO EMPRESARIAL RODRIGUEZ ·CLEMENTE 
PROYECTOS DE ll.UMINACION POR ORDENADOR 

ESPECIALISTAS EN ll.UMINACION DE HOTELES, CAFETEIUAS, 
CENTROS COMERCIALES Y LOCALES EN GENERAL 

ILUMINACION DECORATIVA DE ALTO NIVEL 

PRECIOS MUY ESPECIALES A COMERCIANTES Y PROFESIONALES 

C/. Clavel 1 - Teléf.: 881 26 78 - ALCALA DE HENARES 
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«Estamos sobrepasando los objetivos que 
nos habíamos marcado», dice Herrero 

En noviembre comienza la segunda 
fase del Plan verde 

U na vez concluida la ter
cera fase del Plan Verde , 
en la que según fuentes mu
nicipales se ha plantado un 
total de 30.387 árboles y 
arbustos, va a dar comien
zo en el mes de noviembre 
la cuarta y última fase. 

«Estamos sobrepasando 
los objetivos que nos había
mos marcado», declaró el 
concejal de Medio Ambien
t"e en el ayuntamiento de 
Alcalá, el socialista José 
Luis Herrero, quien asegu
ró que el plan verde se va 
consolidando. 

Una vez concluida la 
cuarta fase, con la que el 
ayuntamiento dará por fi
nalizado el plan verde y en 
el que espera haber planta
do en el término municipal 
más de cien mil árboles y 
arbustos , la empresa adju
dicataria de la plantación 

continuará con el manteni
miento y el riego de las 
plantaciones hasta abril de 
1992. 

José Luis Herrero seña
ló que hasta el momento se 
han repuesto las pérdidas 
de árboles detectadas du
rante la primera y segunda 
fases, que ascendieron al 20 
por ciento de los plantados. 
La misma empresa está 
obligada a la reposición de 
las pérdidas . 

Un problema que se ha 
planteado durante el desa
rrollo del plan verde es el 
de la replantación de los al
corques de la vía pública 
que presentan tocones. Se
gún un muestreo realizado , 
se calcula que existen unos 
350 árboles que presentan 
dificultades técnicas para 
retirarlos sin levantar las 
aceras. 

19ostería 
del Jfstudiantt 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 
- Aperitivos de la Hostería con Moriles 

*** 
- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de castañas y apio, o 
- Judiones de La Granja con liebre. 

*** 
- Poupietas de gallos rellenos de espuma de 

salmón sobre puré de patata, o 
- Cebiche de dorada con vinagreta de cangrejos 

de río, o 
- Cordero guisado al estilo de Madrid, o 
- Riñones al vinagre de yema sobre lecho de setas. 

*** 
- Suspiro del tuno, o 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Buñuelos de viento. 

*** 
Bebidas: Agua mineral, cerveza o vino de Arganda 

Precio: 2.900 Ptas. 

Comedor privado, presupuesto& bodas, Cenas Cervantinas y otRs celebraciones 

Reservas: e/. Colegios, 3 · Tlfs .: 888 03 30 - 888 04 94 · TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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EscUEIA SUPERIOR DE MARKETING Y NEGoc1os 

MASTER EN MARKETING 
- 300 HORAS. NOVIEMBRE-JUNIO 
- ACTO ACADEMICO DE INAUGURACION: 30 OCTUBRE 
- INICIO DEL CURSO: 5 NOVIEMBRE 

ULTIMAS PLAZAS 
Vía Complutense, 44 - EDIFICIO FERIA - Teléfono: 882 86 08 

IMPORTANTE DISTRIBUIDOR 
DE MOBILIARIO DE OFICINA 
Y EOUIPOS INFORMATICOS 

solicita: 

VENDEDOR 
para la zona del Corredor del Henares 

Perf'tl: 

- Edad entorno a los 30 años. 
- Buen nivel cultural. 
- Experiencia en ventas, preferiblemente 

en el sector. 

Funciones: 

- Captación de nuevos clientes. 
- Seguimiento· de la amplia cartera de 

clientes actuales. 

Ofrecemos: 

- Sueldo de 2,5 m. (fijo + incentivos), ne
gociable en función de la valía del can
didato. 

- Inclusión en plantilla v Seguridad Social. 
- Incorporación inmediata. 
- Gastos de kilometraje y representación. 

La selección se realizará por: 

I M.:& :INTEl\N.&TIONAL 

Vía Complutense, 44 - Alcalá de Henares 

a cuyo domicilio deberá hacerse llegar 
el Historial Profesional correspondiente 

ESTABLECIMIENTO DE CONFECCIONES 

desea incorporar 

DEPENDIENTES 
Estamos buscando personas: 

- Entre 18 y 25 años de ambos sexos. 
- Nivel cultural BUP o FPII. 
- Preferiblemente con experiencia comer-

cial y/o trato con clientes. 
- Capacidad para desarrollarse profesio

nalmente en la actividad de ventas. 
- Con residencia en Alcalá de Henares. 

Ofrecemos: 

- Sueldo muy interesante (fijo + comisión) 
- Incorporación inmediata. 
- Formación a cargo de la Empresa. 

Selecciona: 

ltl.:& INTEl\N.&TIONAL 
Vía Complutense, 44 - Alcalá de Henares 

Interesados enviar Historial Profesional 
correspondiente urgentemente 



En las imágenes, un aspecto parcial de la animada reunión a la 
que acudieron destacados emprearios de la zona. En la foto 
inferior, D. Juan Manuel Femández Téllez, Director de la nueva 
oficina, aparece junto a D. Manuel Espinosa, Secretario de la 
delegación complutense de la Cámara de Comercio e Industria. 

Con la presencia de un buen 
número de invitados, el pasado 
lunes, 22 de octubre, a partir de 
las. siete de la tarde, tuvo lugar 
la inauguración de las oficinas de 
MR INTERNATIONAL en Al
calá de Henares. Al acto, que es
tuvo muy animado y se desarro
lló en las recién estrenadas ins
talaciones, acudieron empresa
rios, industriales y amigos, así 
como altos cargos de la empresa, 
quienes fueron cumplimentados 

.por D. Juan Manuel Fernández 
Téllez, director de la nueva ofi
cina, alcalaíno y persona cono
cida en nuestra ciudad. 

Hablamos precisament~ con 
D. Juan Manuel Fernández pa
r.a que nos defina el objeto de 
MR INTERNATIONAL y nos 
cuente, asimismo, las razones 

que han impulsado la ubicación 
de su empresa en esta zona. 

- M.R. INTERNATIONAL (Ma
nage_ment Resources) es una empre
sa dedicada a la Selección de Perso
nal, colaboradora del grupo de Em
presas Consultoras ENEX, dedicado 
a nivel internacional a la Búsqueda 
Direca y a la SELECCION DE PER
SONAL. Actuamos a nivel nacional 
e internacional, desde nuestras ofi
cinas en Madrid y, a partir de aho
ra, Alcalá de Henares. 

- ¿Por qué un grupo interna
cional en Alcalá? 

- En este momento se me ocp
rren al menos tres razones: 
En primer lugar, la importancia del 
corredor del Henares y sus enormes 
posibilidades de desarrollo. Asimis
mo, el deseo de acercarnos a nues
tros actuales clientes y a las empre-

sas que esperamos lo sean, por una 
simple razón de economía de esfuer· 
zos, sin que ello signifique una pér
dida cualitativa. En tercer lugar, 
porque queremos ensayar un mode
lo ya implantado en otros pa,íses de 
Europa, en los que no necesaria
mente las Empresas de Servicios es
tán ubicadas en el centro de las gran
des ciudades. 

- En concreto, ¿qué servicios 
presta su empresa y cómo es, en 
líneas generales, su forma de 
actuar? 

- Selección de Personal a partir 
de los criterios que de común acuer
do defmimos con el cliente. 

- ¿Por qué utilizar los servi
cios de una empresa como MR 
INTERNATIONAL? 

- Sencillamente, porque cada 
vez se exige más profesionalización 
en las düerentes tareas de la gestión 
empresarial. Todos los Gerentes de 
Empresas se apoyan en especialis-

tas para tomar sus decisiones (Infor
mática, Fiscal, etc.) Y la empresa, 
sobre todo la pequeña y mediana, 
necesita asegurarse que su decisión 
de incorporar a una u otra persona 
está avalada por auténticos profesio
nales de la selección de personal. En 
este sentido, me permito hacer hin
capié en AUTENTICOS PROFESIO
NALES. Por desgracia, existe dema
siado intrusismo que no favorece ni 
al empresario ni a las personas que 
optan a un puesto de trabajo, ni a los 
profesionales de la actividad. Yo pe
diría a los Directivos que antes de 
contratar los servicios de una Em
presa de Selección, se asegurasen de 
que, realmente, su actividad es la Se
lección y que pidiesen referen
cias de qué trabajos y experiencias 
concretas tienen. 

De esta conversación, se dedu
ce un amplio campo para este ti
po de empresas y un prometedor 
futuro para la nueva oficina. 

La nueva oficina, que acaba de ser inaugurada, ya se encuentra 
a pleno rendimiento. En las imágenes D. Juan Manuel Femández 

Téllez y Dª Ana Femández García, Consultora Asistente. 

Las nuevas instalaciones están ubicadas en 
Via complutense, 44 <Edificio Feria> 



En estos terrenos, al pie de los cerros, a la otra orilla del río Henares, se ubicará el cementerio nuevo 

será explotado por una empresa mixta con el 51 por ciento de capital municipal 

El nuevo cementerio podrá ser inaugurado 
en junio o julio de 1991 

El pasado jueves 18 de octubre, se aprobó la constitución de la empresa mixta para la explotación 
del nuevo cementerio. Esta empresa mixta se compone en un 51% de capital aportado por el ayunta

miento y un 49% de capital privado. 

La parte que corresponde al 
capital municipal son los te
rrenos en los que se construi
rá el futuro cementerio , valo
rados en 102 millones de pe
setas . La parte de capital pri
vado , que son 90 millones de 
pesetas , será aportada por la 
empresa Sociedad Europea de 
Finanzas , única opción que se 
presentó al concurso del ayun
tamiento . El objetivo, ahora, 
es comenzar con las obras lo 
más rápidamente posible. 

Izquierda Unida denunció 
públicamente a Luis Núñez, 
como asesor de la citada em
presa privada y vinculado al 
mismo tiempo con los servi
cios funerarios de Madrid. 
PUERTA DE MADRID pre
guntó al Sr. Anacleto Escobar 
respecto a este tema , a lo que 
contestó : «Luis Núñez fuella
mado como asesor pero no 
forma parte en absoluto de 
nada. Conozco los rumores 
pero no tengo conocimiento 
de que pertenezca a Sociedad 
Europea de Finanzas» . 

Respecto al nuevo cemente
rio , Anacleto Escobar declaró 
que «tendrá 36 hectáreas de 
terreno con alrededor de 
60.000 enterramientos, lama
yoría nichos para aprovechar 
mejor el espacio. Los ciudada-
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ANACLETO ESCOBAR, delegado de Cementerio 

nos podrán adquirir su plaza 
libremente por los años que 
deseen. Las instalaciones con 
las que contaremos serán: ca
pilla, talleres para sepulturas, 
vehículos , herramientas .. . , 
tanatorios para velar a los 
muertos , cafetería y depósito 
de cadáveres : Esto se hará en 
dos fases: la primera sería la 
urbanización de los terrenos 
y la construcción de los pri
meros nichos y la segunda fa
se abarcaría la construcción 
de todas las instalaciones que 
antes he citado. No sabemos 

si habrá una tercera fase que 
se encargaría de construir el 
crematorio. Eso es todavía 
una pretensión , necesitamos 
tiempo para que la gente se 
vaya concienciando de que es 
la mejor solución. Con estos 
hornos se evita ir ocupando 
IJ'\,Íles de hectáreas que al ca
bo de los años se necesitarían. 
Esperemos que la gente joven, 
que tiene otra mentalidad, lo 
acepte mejor». 

Se espera que las obras co
miencen lo antes posible pa
ra que el nuevo cementerio 

PUERTA DE MADRID 
se entreristó 

ton Anatleto Escobar, 
concejal delegado 

de tementerio 
dependiente de 

la comisión de Obras 
1 serritios. 

El tema principal 
de la entrerista 

lo constituyó 
el nuera cementerio 

comience a funcionar en julio 
de 1991, momento en el que 
se acaben los nichos existen
tes actualmente en el cemen
terio antiguo. «Si en esa fecha, 
junio-julio 1991, llegase el ca
so de que no estuviese acaba
da la primera fase del cernen

. terio, se recurriría a las fosas 
comunes», declaró Anacleto 
Escobar. «Tampoco la gente 
está concienciada del empleo 
de estas fosas comunes, pero 
al fin y al cabo todas las almas 
suben al cielo. Esta reserva 
cubriría los enterramientos de 
dos meses más». 

En el proyecto previo se 
pensó en hacer un cementerio 
supramunicipal, pero al final 
fue descartado. Aunque sí se 
aceptará que cualquier ciuda
dano de la cabeza de partido 
de Alcalá venga aquí y com
pre una parcela de terreno. 
Actualmente esto es imposi
ble, debido a la escasez de es
pacio en el actual cementerio. 

Según el concejal de cemen
terio, el viejo tiende a desapa
recer. «De momento no pue
de cerrarse ya que existen fo
sas a perpetuidad», afirmó el 
Sr. Escobar, «pero mediante 
permuta pueden cambiarse 
los terrenos en el viejo por te
rrenos en el nuevo cemente
rio. Todo es factible; podría 
hacerse una reducción de res
tos y ser trasladados allí, don
de serán mejor atendidos» . 

Para terminar, Anacleto 
Escobar añadió que «todavía 
no se puede adquirir ninguna 
plaza en el nuevo cementerio 
hasta que el consejo de admi
nistración se reúna y decida lo 
oportuno» . Este consejo de 
administración de la empresa 
mixta recién formada , se com
pone de un presidente que es 
el alcalde de Alcalá , Florencio 
Campos; dos concejales del 
PSOE; un concejal de cada 
partido de la oposición y cin
co consejeros en r~presenta
ción de la empresa privada. 

PUERTA DE MADRID 
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·~ El cementerio actual se encuentra con su capacidad agotada, pese a los esfuerzos por habilitar sepulturas y nichos por donde sea 

Izquierda Unida, en contra de la empresa mixta del cementerio nuevo 

«Oue alguien nos explique cómo se puede 
meter &o.ooo enterramientos 
en 10 hectáreas, que son las permitidas» 

El portavoz de Izquierda Unida, Rafael García Poveda manifestó a PUERTA DE MADRID su reitera
da oposición a la constitución de una empresa mixta para la gestión del nuevo cementerio. «No enten
demos que se haga negocio con el último servicio que se presta al ciudadano y así lo hemos manifesta
do siempre, pero hemos quedado en minoría». 

No obstante, una vez cons
tituida la empresa mixta en la 
que interviene capital públi
co en un 51 por ciento, por el 
valor de los terrenos, y capi
tal privado para la construc
ción y posterior explotación 
del servicio, el concejal de IU 
anunció que su grupo partici
pará en el consejo de adminis
tración de la empresa mixta 
«procurando que funcione efi
cazmente». Sin embargo, in
sistió en que el servicio de ce
menterio «creemos que debe 
ser única y exclusivamente 
municipal». 

Izquierda Unida recurrió 
ante la Comunidad de Madrid 
la implantación del cemente
rio, que entonces denomina
ba 'supramunicipal'. «Te
niendo en cuenta que el nú
mero de enterramientos anua
les en Alcalá asciende a unos 
370, con un cementerio para 
60.000 enterramientos tene
mos para más de 100 años. 
Ninguna empresa privada se 
mete en un negocio a más de 
cien años vista porque con ese 
número de enterramientos 
que se producen al año en 
Alcalá no es rentable. Así es 
qu~ suponemos que todas esas 
sepulturas se pretenden co
mercializar fuera de Alcalá». 

Otro planteamiento formu
lado por IU es que el número 
de hectáreas destinadas a en
terramientos era exagerado. 
Tras el recurso ante la CAM 
ésta resolvió salomónicamente 

PUERTA DE MADRID 

RAFAEL GARCIA POVEDA, portavoz de Izquierda Unida 

permitiendo sólo 10 hectáreas 
pero manteniendo el número 
de 60.000 enterramientps. 
«Que alguien nos explique 

cómo se meten 60.000 ente
rramientos en 10 hectáreas 
siendo un cementerio jardín 
que es lo que nos han vendi-

Empresa radicada en Alcalá de Henares 
precisa 

DELINEANTE INDUSTRIAL 
Edad comprendida 
entre 22 y !O años 

Llamar urgentemente al Tlf. 888 oa so 
nndicar Ref .: Delineante) 

do hasta ahora; o son autén
ticos edificios, o no hay ce
menterio jardín que valga». 

El terreno municipal dedi
cado a todo el complejo fune
rario, entre enterramientos y 
servicis auxiliares, se eleva a 
36 hectáreas. 

Para García Poveda, es ab
surdo pensar que en junio se 
puede poner en funciona
miento el nuevo cementerio. 
El concejal de IU precedió a 
Anacleto Escobar al frente del 
cementerio en la anterior le
gislatura: «En el año 87 nos
otros dejamos comprados los 
terrenos y redactado un ante-

. proyecto de cementerio muni
cipal para 18.000 enterra
mientos y con una previsión 
de 30 años. Estamos en el 90 
y no se ha empezado; yo creo 
que pasa de un año su puesta 
en funcionamiento». 

Por otra parte, señaló que 
el viejo cementerio se ha des
trozado «por la ineficacia y la 
imprevisión del equipo de go
bierno socialista. Las zonas 
ajardinadas que nosotros rea
lizamos antes del 87, se han 
eliminado para poner más ni
chos y más sepulturas. Hasta 
los muertos están en colme-
nas». 

Por último, García Poveda 
se mostró convencido con que 
el problema de falta de sepul
turas se solucionará «deprisa 
y corriendo, y realizando los 
enterramientos en un nuevo 
cementerio sin urbanizar y 
sin servicios mínimos». 

CHALET 
Torres de la .Alameda 

3 dormitorios, salón, 
cocina amueblada, 2 baños, 
teléfono, jardin, 250 m/2 de 

parcela. Precio: 11.800.000 ptas. 
Llamar horas de oficina. 
Tlf. 881 02 15. Leandro 
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Los servicios que cubre la funeraria cuestan unas 150.000 pesetas La compra de flores es absolutamente tradicional en estas fechas 

El de la muerte, «un negocio» caro y complicado 

sepultura, servicios funerarios, lápidas, 
flores ... todo cuesta dinero 

Perder a un ser querido es un desconsuelo sin límites. Y luego llegan las complicaciones y los trámi
tes funerarios. y entre esas complicaciones está la económica, esa realidad económica que también se 
esconde tras un fallecimiento. Falta de espacio en los cementerios, conseguir nichos o sepultura, flo
res, transporte del fmado, lápida ... son algunas de las necesidades primeras. 

El principal problema con 
el que una persona se encuen
tra en Alcalá, es la falta de se
pulturas en el cementerio de 
Alcalá de Henares, sólo algu
nos nichos y otras pocas 

plazas en fosas comunes asis
ten a la ciudad hasta que se 
inaugure el cementerio nuevo 
en julio de 1991, como está 
previsto y si no surge ningún 
problema más. 

Este nuevo cementerio 
abarcaría además los servicios 
de marmolería y funeraria, 
consiguiendo así el monopo
lio del sector. En el caso de los 
comercios dedicados al már-

mol el problema sería el sur
gimiento de una fortísima 
competencia, pero en el caso 
de las funerarias, las privadas 
podrían llegar a desaparecer. 
Una empresa que te facilite y 
centralice los servicios ofrece
ría una competencia demasia
do fuerte a los comercios de 
este sector. 

Una solución ante esta fal
ta de espacio y ciertos trámi
tes que se deriven de un falle
cimiento podría ser la incine
ración aunque todavía no es
tamos mentalizados para esto. 
Se ahorraría espacio y bastan
te dinero, pero todavía falta 

AULA·ID VIDEO·BAR 
un local para jóvenes que buscan 
algo que «Salga» de lo habitual 

Hace unos meses que 
AULA-10 irrumpió en el pa
norama copero de Alcalá. El 
local se ha convertido desde 
entonces en visita obligada 
de estudiantes y gente joven 
que busca algo que «salga» 
de lo habitual. A ello contri
buye decisivamente el am
biente que la Dirección del 
establecimiento ha sabido 
impulsar, así como su estra
tégica ubicación. 

En este bar se vive cada 
instante a ritmo de imagen 
y sonido super actualizado. 
Así, cuatro monitores de te
levisión, colocados dos a dos 
en ambos lados, emiten per
manentemente esos video
clips que tanto privan a la 
muchachada de los noventa. 
Un detalle a resaltar es que 
en ningún momento el volu
men de la música obliga a la 
gente a gritar para entender-

se. De este modo, puede ver
se a numerosos grupillos 
charlando animadamente en 
torno a las mesas o de pie en 
cualquier otro punto del 
local. 

Para ir picando, sobre la 
barra se han dispuesto reci
pientes «sírvete tú mismo» 

de pipas de girasol, lo que 
constituye otra singularidad 
de su peculiar estilo. Más 
aperitivos, y sobre todo va
riedad de bocadillos y sand
wiches completan la oferta 
culinaria de este bar. 

A medida que el otoño va 
entrando, AULA-10 está 

aún más concurrida y ello se 
debe, en parte, a que hay ya 
casi dos meses que se supri
mió la pequeña terraza exte
rior, en virtud del rigor del 
clima, y los clientes están 
ahora todos en el interior. 
La vuelta de las vacaciones 
y el comienzo del curso tam
bién se dejan notar favora
blemente, con mayor afluen
cia de público desde media 
tarde todos los días y parti
cularmente en el fin de 
semana. 

La seducción de este local 
se encuentra en la espontá
nea mezcla del conjunto de 
aspectos que se acaban de 
describir -y muy especial
mente en el tipo de clientes 
habituales, quienes llenan 
cada día sus aproximada
mente ochenta metros cua
drados de superficie de ilu
sión y ganas _de vivir. 

AULA-10 se encuentra en el Centro Comercial «El Val», parte exterior (frente al Instituto de Bacillerato) 
Está abierto durante todo el día, a partir de las 10 horas, y cierra los sábados y domingos por la mañana 
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Fray Diego Feliz Blanco, capellán del cementerio 

mucho tiempo para que esta 
práctica se generalice. 

Funerarias 
Los servicios que cubre una 

funeraria oscilan sobre 
150.000 pesetas, contando 
siempre con que el traslado 
del fallecido no fuese fuera de 
la ciudad, factor éste que en
carece mucho los servicios. 
Los servicios funerarios faci
litan la caja, la capilla ardien
te para el velatorio (ya que el 
cadáver nunca puede ser le
vantado antes de 24 horas) y · 
el transporte hasta el cemen
terio. 

Existe la posibilidad de 
apuntarse a una compañía y 
pagando una cuota mensual, 
cuyo precio dependerá de la 
edad del que solicita la póli
za y de los servicios que quie
re cubrir, llegado el nunca de
seado momento, la funeraria 
solucionará todos estos peno
sos trámites por usted. Esta 
solución resulta muy cómoda 
aunque hay algunas personas 
que consideran de mal agüe
ro estar pagando tu propia 
muerte. PUERTA DE MA
DRID habló con la compañía 
Finisterre de Alcalá que está 
menos asustada por su futuro 
que las funerarias privadas ya 
que considera que a una em
presa de carácter nacional es 
más difícil hacerle desapare
cer. 

Lápidas 
En el caso de las marmole

rías, los precios oscilan entre 
las 35.000 pesetas de una lá
pida de nicho hasta las 
500.000 pesetas de un sarcó
fago de tierra. Los precios de
penden del grueso y del ma
terial. En Alcalá suele usarse 
granito más que mármol de
bido a unos óxidos que despi
de la fábrica Roca, muy cer
cana al cementerio, y que en
sucia las lápidas marmóreas 
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de amarillo. Sin embargo, si 
es su gusto puede gastarse has
ta tres millones de pesetas en 
un mausoleo. 

PUERTA DE MADRID 
consultó el terna del nuevo ce
rneaterio con Mármoles Da
gar, comercio situado en S. 
Bernardo 8, que comentó que 
indudablemente la competen
cia iba a ser feroz para ellos. 
Además de la tendencia actual 
de sustituir las sepulturas por 
nichos debido a la falta de es
pacio físico, lo que disminu
ye considerablemente su tra
bajo. No es lo mismo hacer lá
pidas de 50 x 50 cm, que sar
cófagos o mausoleos. 

Floristerías 
Las flores típicas de estas 

fechas son el gladiolo , el cri
santemo y los claveles. Anto
nio Alvarez, perito industrial 
y propietario de un kiosco de 
flores frente a Simago expli
có a PUERTA DE MADRID 
los precios aproximados de es
tas flores para este año. 

El clavel este año está muy 
caro debido a la escasez de cla
vel nacional. Se ha tenido que 
importar desde Colombia y la 
docena estará alrededor de las 

900 pesetas. Los crisantemos 
costarán alrededor de 500 ó 
600 pesetas la docena y,el gla
diolo 1.300 apr?ximadarnen
te. 

Para el señor Alvarez, este 
negocio es muy arriesgado al 
tratarse de un producto pere
cedero. Sin embargo, _no con
sidera que el día de Difuntos 
sea el mejor día para el nego
cio de la flor. «El mejor día es 
el de la madre porque los 
hombres no miran el dinero». 
También influye mucho en la 
venta de estos días si el tiem
po es bueno o no lo es. «El 
precio de las flores es encare
cido no sólo por el vendedor 
sino por el productor también 
que a veces desnivela la ofer
ta y la demanda «concluyó el 
Sr. Alvarez. Por lo demás una 
corona funeraria oscila entre 
las 30.000 y las 60.000 
pesetas. 

Dos personajes 
cercanos 
al cementerio 

Fray Diego Feliz Blanco es 
un franciscano que es capellán 
del cementerio de Alcalá de 
Henares. Solicitó la plaza des-

José Macías Soto, en su calidad de concejal de Obras, 
también estaba estos días en el cementerio viendo la manera 
de arreglar la capilla, que se encuentra un tanto deteriorada. 

Tomás Brea Sánchez, conserje 

pués de la jubilación del pá
rroco Víctor Centeno y mani
festó estar encantado. Duran
te 15 años fue misionero en 
Perú. PUERTA DE MA
DRID departió con este frai
le franciscano acerca de la 
confusión que existe respecto 
a los días 1 y 2 de noviembre, 
que la costumbre popular ha 
dado en considerar de hecho 
como días de difuntos: 

«El día 1 se celebra un día 
de fiesta, se festejan todos los 
santos canonizados y también 
a los cristianos desconocidos 
que han muerto en el anoni
mato. El día 2 de noviembre 
se celebra el día de los Difun
tos, día triste. Sin embargo, 
por causas de sentido prácti
co, el día 2 es laborable y el 
1 es festivo, las visitas a los ce
menterios se celebran el día de 
todos los Santos y no el día de 
los Difuntos». 

Respecto a la incineración, 
Fray Diego declaró que «la 
Iglesia lo aprueba al igual que 
las leyes civiles. Lo que ocu
rre es que la gente se resiste, 
porque el convencionalismo 
dice que la incineración im
plica menos dolor. Y o creo 
que el color del ataud poco tie
ne que ver con el dolor de ca
da persona» . 

Tomás Brea Sánchez es uno 
de los conserjes que trabajan 
en el cementerio. «Llevo 7 
·años trabajando aquí y consi
dero mi trabajo corno el de 
cualquier otro obrero: si hay 
que picar, se pica; tabicamos 
nichos; cortamos hierba; cui
darnos el recinto del cemente-
r10 ••• ». 

Tomás declaró a nuestro 
periódico que este año ha acu
dido menos gente que otros 
años por estas fechas , debido 
al mal tiempo , «pero segura
mente este fin de semana ven
drá rnuc,ha más» . El resto del 
año nadie se acuerda del ce
menterio», concluyó. 
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Para otros, un lujo. 
Para el Kenault 21, lo normal. 

De serie, un equipmniento de lujo. Dirección asistida. Aire acondicionado. 
Elevalunas delanteros eléctricos. Telemando de infrarrojos. 
Cierre centralizado. Cinturones de seguridad traseros. Faros antiniebla ... 

Gran amplitud de gama. Versiones 4 y 5 puertas. Motorizaciones desde 1.721 e.e. 
a 1.995 e.e. en gasolina y 2.068 e.e. en diesel. Potencia, desde 74 CV. del GTD 
a 175 CV. del 2L. Turbo. 

Avanzada tecnología. Alcanzando su máxima expresión en las versiones más altas, 
con: Sistema de frenos ABS. Ordenador de a bordo. Tracción QUADRA 
integral y permanente a las 4 ruedas. 

Calidad y precio. Ningún otro coche de su categoría puede competir en relación 
calidad-precio. Desde 2.120.000 Ptas. (Transporte e IVA incluído.) 

Consumo reducido. Desde 4,5 l. a los 100 Kms. y·a 90 Kms/h. en la versión GTD. 
Además todas las versiones admiten gasolina sin plomo . 

.,__---------------Ven a tu concesionario:---------------~ 

o Paseo de la Estación, 2 
Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha, 19 
Tlf. 888 50 61 

Centro Comercial El Val 
Tlf. 888 19 99 



se presentó el ballet de Karmen Larumbe otra oferta que resultó para minorías 

un espectáculo difícil que El violín y el piano 
generó división de opiniones de Ana Baget y Aníbal Bañados 

Kannan Larumbe presentó la semana pasada en doble sesión su 
espectáculo de baile, que había levantado cierta expectación en los 
medios culturales de Alcalá, pues que no en balde la artista arago
nesa se va a quedar entre nosotros formando parte de la estructura 
cultural de Alcalá. 

Sin embargo, la asistencia 
de público no se correspondió 
en absoluto con esa expecta
ción despertada en la entraña 
cultural, de modo que entre 
las dos sesiones Karmen La
rumbe y sus balarines sólo 
contaron con la asistencia de 
unas doscientas personas, re
partidas entre ambas jorna
das, con lo que la sala queda
ba un poco desangelada . 

Las opiniones que recogi
mos de los espectadores des
pués del espectáculo fueron de 
todos los colores, desde aque
llos a quienes gustó mucho 
hasta los que salieron decep
cionados, pasando por los que 
criticaron el montaje teatral 
en sí mismo como falto de la 
capacidad expresiva suficien
te para hacer llegar al públi
co el mensaje que se preten
día, el mensaje de que tam
bién existe un muro frente a 
la libertad en las llamadas 
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democracias; un muro que en 
su caso es invisible, al contra
rio que en las dictaduras, que 
es patente. 

En definitiva, un espectá
culo que resultó difícil y que 
generó división de opiniones, 
lo que en sí mismo ya puede 
ser satisfactorio para la propia 
Karmen Larumbe, que por lo 
menos ha conseguido que su 
labor no pase inadvertida. Si 
tuvo poco público, tampoco es 
fácil que eso la sorprenda, a 
poco que conozca ciudades co
mo Alalá, que no es una ciu
dad de las que tienen público 
suficiente para llenar cual
quier sala aunque sólo sea pa
ra ver qué novedades se apor
tan en el espectáculo. Puede 
decirse que en el Cervantes es
tuvieron todos los verdadera
mente interesados, incluso 
personas del mundo del espec
táculo europeo interesadas en 
la trayectoria de Karmen. 

El aula de cultura de la Caja de Madrid contó la semana pasada 
con un recital de música selecta que, cosa rara en esta sala, termi
nó por resultar para minorías. Y escribimos que es cosa rara por
que el piano suele merecer bastante atención en este recinto. Si ade
más hablamos de un dúo de violín y piano, podría haber esperado 
mayor asistencia de público. Pero estas cosas pasan. 

El día 18 de octubre, Ana 
Baget y Aníbal Bañados Lira, 
una catalana y un chileno, 
ofrecieron un programa que lo 
tenía todo para resultar 
atractivo. 

La primera parte se compo
nía con la sonata en re mayor 
de Beethoven y el rondó bri
llante en si menor de Schu
bert. 

La segunda se dedicó a 
compositores españoles: la se
gunda sonata de Turina, la 
Suite Popular Española de Fa
lla y la Romanza Andaluza de 
Sarasate. 

Ana Baget y Aníbal Baña
dos ejecutaron una interpre
tación muy seria y respetuo
sa, lo que dio lugar a un reci
tal brillante en su vertiente 
europea y cálido y colorista en 
lo que se podría denominar la 
«Sección española» del progra
ma. 

Ana Baget, invitada regu
larmente como profesora a los 
encuentros de la Joven Or
questa Nacional de España, es 
también conocida en Alcalá 
como profesora de los cursos 
de especialización musical de 
la universidad. 
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Los amigos del cabo paracaidista Jesús Angel Rodríguez .Aivarez acudieron a velar su cadáver en el depósito municipal 

Preparó el suicidio cuidadosamente hasta el último detalle 

se ahorcó un cabo de la Brigada 
Paracaidista de Alcalá 
Escribió varias cartas, a su novia y a otras personas, en las que se disculpaba 
par su determinación y eximía de toda responsabilidad a sus compañeras 

El cabo primero de la_III ban
dera de la Brigada Paracaidista, 
Jesús Angel Rodríguez Alvarez , 
apareció ahorcado a las 10'30 ho
ras de la mañana del martes día 
23 de octubre, en las dependen
cias militares de su unidad. 1 

El militar ahorcado dejó una 
carta escrita, si bien , las autori
dades militares la entregaron al 
juez de guardia en Alcalá en esos 
momentos , concretamente José 
María Hernández , titular del 
juzgado de primera instancia e 
instrucción número 7, situado en 
la calle Cid Campeador de esta 
ciudad, frente a la Comisaría de 
Policía. 

Funcionarios policiales de es
ta comisaría se trasladaron al lu
gar en el que apareció el cadáver 
para iniciar investigaciones que 
pueden aclarar las causas de su 
muerte . Desde el primer momen
to se especuló con la posibilidad 
de tratarse de un suicidio. Poco 
antes el juzgado n"úmero 7 se hi
zo cargo de las investigaciones 
para aclarar todas las circunstan
cias de este fallecimiento. Fue el 
propio juez, José María Hernán
dez , quien (>rdenó el levanta
miento del cadáver, que fue in
gresado en el depósito del cemen
terio de Alcalá a media tarde del 
martes. 

Tras las primeras noticias que 
llegaron a nuestra redacción , 
PUERTA DE MADRID se puso 
en contacto con el ministerio de 
Defensa, desde donde se informó 
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En esta foto, a la izquierda, Jesús Angel Rodríguez Alvarez, 
con uno de sus mejores amigos . 

que el asunto se había puesto en 
manos del juez de guardia de Al
calá y que el ministerio no ha 
abierto ninguna investigación 
«porque la mejor es la que pue
de realizar el juez», señaló un 
portavoz ministerial. En ese sen
tido, esta misma persona expli
có que será el juez quien deter
mine si todos los ind icios exis
tentes apuntan a que se trata de 
un suicidio. «El Ministerio no 
iniciará investigaciones a menos 
que el propio juez lo pida». 

El cabo era huérfano y natu
ral de Oviedo. Ingresó como vo
luntario en la Brigada Paracai
dista en abril de 1989. Su inten
ción inicial era seguir la carrera 
de las armas, pero en repetidas 
ocasiones manifestó la transito
riedad de su paso por el ejército, 
pues su deseo era encontrar un 
trabajo civil. 

El juzgado número siete dio 
por finalizadas sus investigacio
nes tras decretar que Jesús An
gel Rodríguez Alvarez se había 
suicidado, haciéndose cargo el 
ministerio de Defensa, a través 
de la propia Brigada P aracaidis
ta para ultimar todos los detalles. 

Un suicidio cuidado 
hasta el último detalle 

Se supone que el suicídio se 
produjo en la madrugada del 
martes, sieódo ·encontrado 
por un compañero a primeras 
horas de la mañana. 

Un experto policial no du-= 
dó en señalar, a las preguntas 
formuladas por PUERTA D E 
MADRID que la muerte h a 
bía sido preparada premedi
tadamente y cuidando hasta el 
último detalle. Jesús Angel 
Rodríguez Alvarez escribió 
varias cartas, a máquina y a 
mano, dirigidas a su novia y 
a otros familiares . En ellas se 
disculpaba por _su actitud· y 
eximía de cualquier responsa-
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bilidad a sus compañeros ~a 
los mandos de la Brigada. Se 
refería a sus dolencias cardía
cas diciendo que no quería 
afrontar el problema durante 
toda su vida, y menos que su 
novia, la que iba a ser su es
posa, no tuviera una vida fe
liz como consecuencia de esos 
problemas. Rodríguez Alva
rez manifestaba su voluntad 
de que le enterraran donde su 
novia desease y también pa
rece ser que dirigía una carta 
al próximo hombre que for
mara pareja con la mujer con 
la que mantenía la relación de 
noviazgo. Despidiéndose de 
todos, el cabo unió las cartas 
y una foto de su novia con un 
clip y se las prendió del pecho. 

A continuación debió pre
parar de forma concienzuda 
su suicidio. Se hizo con una 
cuerda recia. La dejó colgar 
de una viga metálica que atra
viesa el barracón, subió a la 
altura del nudo con la ayuda 
de unos cajones y de un tabu
rete y se ahorcó. 

Tras encontrarle un com
pañero, éste rápidamente dio 
aviso. Poco después se perso
nó un médico militar y encon
trándole cadáver, a visaron al 
juzgado de guardia. 

Funcionarios de la comisa
ría de Alcalá fueron a conti
nuación a apoyar las investi
gaciones judiciales. 

Sólo una hermana 
y muchos amigos 

El cuerpo sin vida del «As
turiano», como le gustaba que 
le llamaran a Jesús Angel Ro
dríguez Alvarez, fue ingresa
do en la tarde del martes día 
2.3 de octubre en el depósito 
de cadáveres del cementerio 
municipal de Alcalá. Poco 
después de encontrarle muer
to se avisó a su hermana, re
sidente en Asturias y a su no
via, residente en la vecina lo
calidad de Fresno del Torote. 

Por las noticias que ha po
dido recabar PUERTA DE 
MADRID, la hermana, que es 
el único familiar directo que 
tenía el Asturiano, llegó a Al
calá el miércoles 24 y posible
mente vio el cuerpo de su her
mano antes de que se le prac
ticara la autopsia. A continua
ción abandonó el cementerio. 

Durante toda la mañana de 
ese miércoles, PUERTA DE 
MADRID estuvo llamando te
lefónicamente al cementerio 
con la intención de averiguar 
cuándo se le practicaría al jo
ven la autopsia y cuándo 
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Compañeros del cabo fallecido hacen los preparativos en el 
cementerio para poder velar el cadáver de Jesús .Angel Rod.rÍguez. 

llegarían familiares y amigos. 
Estas llamadas resultaron in
fructuosas ya que el conserje 
tampoco conocía esos datos. 

A través de otras fuentes, 
este periódico pudo averiguar 
que el médico forense llegaría 
al depósito en torno a las 5 de 
la tarde y que tras la autopsia 
y el amortajamiento , se po
dría velar el cadáver durante 
toda la noche. 

La radio le unió . . 
a su novia y amigos 

A media tarde del miérco
les, cando el forense practica
ba la autopsia , una veintena 
de personas, oyentes de la 
emisora radiofónica local, Ra
dio Color, se dieron cita en el 
cementerio. El asturiano lla
maba casi todas las noches a 
un programa de madrugada 
en esa emisora y a través de 
las ondas tenía muchos ami
gos que cada noche hacían lo 
propio. 

Por la radio conoció a su 
novia, Gema, una joven de 18 
años residente en Fresno del 
Torote, localidad que frecuen
taba mucho ya que allí se en
contraba tanto con su novia 
corno con un grupo de amigos. 
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conversó con varios de sus 
amigos en el cementerio de 
Alcalá mientras esperábamos 
a que concluyera la autopsia. 
Allí se nos dijo que «el Astu
riano era un chico normal y 
corriente, con momentos bue
nos y momentos malos como 
todo el mundo, pero siempre 
cordial y simpático». Un ami
go suyo llegó a decir: «No me 
lo explico, de verdad» . 

Entre la veintena de perso
nas que aguardaban a que 
concluyera la autopsia para 
velar el cadáver de Jesús 

Angel Rodríguez, algunas de 
ellas con flores , se podían es
cuchar comentarios tales co
mo «en una ocasión me pidió 
que le dedicara un poema a su 
novia», o «era raro el día que 
no llamara a la radio». Tres 
coronas se agruparon junto a 
la puerta del depósito a la es
pera del amortajamiento , 
mientras que varios soldados 
de la BRIP AC tendieron unos 
cables para iluminar con 
bombillas desde la puerta de 
entrada al cementerio hasta el 
depósito durante toda la 
noche. 

Tenía «Un soplo» 
cardiaco 

Los problemas del Asturia
no habían comenzado hacía 
una semana cuando estando 
en Fresno del Torote junto a 
su novia y sus amigos , se sin
tió mal , le llevaron al médico 
y éste le detectó un soplo al 
corazón. 

A partir de ese momento 
comenzó a obsesionarse con su 
dolencia cardíaca hasta el 
punto de que el sábado 20 de 
octubre llegó a decirle a uno 
de sus amigos, a Osear, en una 
discoteca alcala~na, que se iba 
a suicidar: «En l esos momen
tos no le das importancia y só
lo puedes decir: ' Anda, no di
gas tonterías '» . 

El lunes 22 de octubre , un 
día antes de encontrarle 
muerto , estuv o en el médico 
y posteriormente , cuando su 
novia y sus amigos le pregun
taron cómo se encontraba , el 
Asturiano sólo respondió: 
«Muy mal , estoy muy mal». 

En la tarde noche del lunes 
se despidió de su amigo Osear 
diciéndole: «Ya no nos vemos 
más , me voy y no nos vemos 

más». Su amigo le replicó que 
al día siguiente se verían y le 
dejó con Gema, su novia, de 
la cual también se despidió. 

Intranquila, Gema fue a la 
Brigada Paracaidista a mani
festar su preocupación por el 
estado depresivo de Jesús An
gel. «Allí la dijeron que había 
hecho bien en comunicarlo y 
que estarían pendientes de 
él», comentó un amigo . Media 
hora más tarde un compañe
ro encontró al Asturiano ahor
cado. Cuando Gema regresó a 
Fresno del Torote le comuni
caron la fatal noticia. 

Jesús Angel Rodríguez Al
varez vivía junto con un com
pañero en un piso alquilado 
en Alcalá. Según sus amigos , 
había dicho repetidas veces 
que quería dejar la Brigada 
Paracaidista cuanto antes y 
encontrar un trabajo. 

Como antes señalábamos, 
él Asturiano dejó escrito que 
fuera su novia la que decidie
ra el lugar donde le enterra
ran. La decisión fue que el se
pelilo se celebrara en Asturias 
y que fuera enterrado junto a 
sus padres. A primera hora de 
la mañana partió el cortejo fú
nebre del cementerio de Alca
lá, en dirección a Asturias. 

Segundo suicidio 
en la BRIPAC 
en lo que va de año 

El suicidio de Jesús Angel 
Rodríguez Alvarez es el se
gundo que se produce en la 
Brigada Paracaidista de Alca
lá en lo que va de año. El pri
mero ocurrió el domingo 18 
de febrero al encontrarse el 
cuerpo sin vida del soldado 
Luis Sánchez Muñoz, que 
presentaba una herida por ar
ma blanca en el tórax , que le 
ocasionó la muerte. Sánchez 
Muñoz había comentado po
co antes de su muerte «que te
nía los nervios metidos en el 
estómago y que se iba ama
tar». Poco después apareció 
en la lavandería con una na
vaja clavada en el pecho. El 
soldado era natural del pueblo 
gaditano de V ejer de la Fron
tera y le restaban dos meses 
para finalizar el servicio 
militar. 

En aquella ocasión también 
se hizo cargo de las investiga
ciones el juzgado de primera 
instancia e instrucción núme
ro 7 , del que es titular José 
María Hernández. 

27 de octubre de 1990 



informa 

OFERTA DE TRABAJO 
Se precisa para Proyecto de Casa de Oficios Jardine

ría y Floricultura: 

UN INGENIERO TECNICO FORESTAL 
UN INGENIERO TECNICO AGRICOLA 
DOS MONITORES JARDINEROS 

Se exige: 

Para los Ingenieros Técnicos 

a) Titulación Universitaria de Ingeniero Forestal o 
Agrícola. 

b) Experiencia docente en .proyectos de Casa de Ofi
cios o Escuela-Taller Medioambientales. 

c) Experiencia en prácticas de vivero. 
d) Carnet de conducir clase B o superior. 

Para los Monitores 

a) Titulación de Capataz Jardinero. 
b) Experiencia docente en proyectos de Casas de Ofi

cios o Escuela-Taller Medioambientales. 
c) Experiencia profesional en prácticas de vivero. 
d) Carnet de conducir clase B. 

El modelo de instancias se recogerá en la Consejería 
de la Casa Consistorial, y se presentará con el «curricu
lum vitae», del 29 de octubre corriente al 3 de noviem
bre próximo, en horas de 10 a 13 y en el Registro Gene
ral de este Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 24 de octubre de 1990 
El Concejal-Delegado de Personal 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

EMPRESA INMOBILIARIA UBICADA EN ALCALA DE HENARES 
NECESITA 

COMERCIAL 
* Varón de 20 a 25 años de edad. 
*Nivel cultural medio. 
* Buena presencia. 
*Vehículo propio. 

SE OFRECE: * Remuneración fija más comisiones * Incor
poración inmediata* Formación a cargo de la empresa. 

Interesados, concertar entrevista al 
Telf.: 882 40 · 60 - Srta. García 

27 de octubre de 1.990 

Exhibicionista 
detenido 

La policía ha detenido a 
FCC , de 45 años de edad, ve
cino de Alcalá. Fue detenido 
el día 24 de cotubre por fun
cionarios del grupo de inves
tigación de la brigada de se
guridad bajo la acusación de 
actos de exhibicionismo ante 
una niña de once años. El su
ceso ocurrió el día 24 de oc
tubre en el barrio de Reyes 
Católicos. 

Detenido 
por tráfico de droga 

La brigada contra el tráfi
co de estupefacientes de la co
misaría de Alcalá detuvo el 
día 24 de octubre a EPS, de 
28 años, acusado de traficar 
con droga, concretamente con 
heroína, de la cual la policía 
le ha incautado cierta canti
dad , así corno útiles para el 
tráfico. Según fuentes policia
les, el detenido, que vive en 
la calle de Albéniz, traficaba 
por la zona en el barrio del 
Chorrillo y tiene antecedentes 
por robo con violencia. 

Importante robo 
de ordenadores 
en una empresa 

En la empresa Neumáticos 
El Val fue cometido un robo 
durante la noche del 24 de oc
tubre. En esta empresa, que 
está situada en el kilómetro 
32'200 de la carretera N-11, 
los ladrones entraron saltan
do la valla y escalando hasta 
una ventana, de la cual forza
ron las rejas y fraturaron el 
cristal. Se llevaron un equipo 
de ordenador, una impresora, 
una pantalla de teclado con 
irn.presora y 20.000 pesetas en 
efectivo. El valor de los orde
nadores sustraídos asciende a 
1.850.000 pesetas. 

Robo 
en el colegio 
Beatriz Calindo 

El día 22 de octubre fue co
metido un robo en el colegio 
público Beatriz Galindo, si
tuado en la calle de la Viole
ta. Los ladrones entraron con 
llave falsa o similar a la secre
taría, abrieron los cajones de 
una mesa de despacho y se lle
varon una caja de caudales 
pequeña que tenía dinero en 
su interior: cuarenta mil pe
setas. 

En la M·!D madrileña 
se producen 
infracciones por aa 
millones diarios 

En la carretera de circunva
lación de Madrid, M-30, se 
producen al día, por exceso de 
velocidad, infracciones por 
valor de 400 millones de pe
setas, según Manuel Mateos, 
ingeniero de caminos. Según 
Mateos, en esta vía mueren al 
año unas cincuenta personas 
y cada día 20.000 vehículos 
circulan por encima de la ve
locidad permitida, 90 kilóme
tros por hora. Teniendo en 
cuenta que las multas por ex
ceso de velocidad son de 
20.000 pesetas , deduce que 
diariamente se cometen en esa 
arteria madrileña infracciones 
por valor de 400 millones. 

Mateos Vicente, hablando 
de los accidentes y sus causas, 
aseguró que el pasado año hu
bo en España cerca de diez 
mil muertos, cifra muy supe
rior a la estipulada por las es
tadísticas: «Las estadísticas en 
España no se hacen correcta
mente, ya que para evaluar 
los accidentes se tienen en 
cuenta sólarnente los de carre
tera y no los que se producen 
en los pueblos o los peatones 
atropellados». 

Por otro lado y según inves
tigaciones realizadas por él 
mismo , en muchos hospitales 
no se llama a la policía cuan
do muere alguien por un ac
cidente de tráfico días o me
ses después del accidente, 
«por lo que las estadísticas son 
irreales». 

Para realizar sus cálculos, 
Mateos considera que a las ci
fra oficiales hay que sumar un 
coeficiente de ampliación del 
15 por ciento, «que yo consi
dero bajo, ya que algunos 
consideran que debe ser del 30 
por ciento». Mateos aporta 
ideas para reducir este alto ín
dice de siniestrabilidad, como 
cambios en la señalización de 
las carreteras o modificación 
de algunos detalles en los 
automóviles corno cambio de 
ubicación de los ceniceros o 
radio, dentro de la visual del 
conductor. 

«Simplemente conduciendo 
a la velocidad estipulada en 
las carreteras, que suele estar 
basada en la experiencia y en 
el análisis, ahorraríamos en 
España del orden de los tres 
mil muertos al año», señaló 
Mateos de Vicente. 

fUERTA DE MADRID 



Robo en 
continental. Auto 

El día 18 de octubre se co
metió un robo en las oficinas 
de la empresa Continental 
Auto, situadas en la avenida 
de Guadalajara, 5. Los ladro
nes entraron entre las 23 y las _ 
2' 15 horas forzando las mam
paras de una ventana y la ce
rradura de una taquilla. Lo
graron apoderarse de 19.500 
pesetas pertenecientes a cua
tro empleados. Los autores del 
robo causaron varios daños. 

Una dotación de la Policía 
Municipal fue al lugar, ya que 
saltó la alarma de las oficinas, 
pero no detectaron a los auto
res del robo, pese a inspeccio
nar los alrededores. 

Robo en una oficina 
de financiación 

El día 23 de cotubre se co
metió un robo en las oficinas 
de la empres·a Barcelonesa de 
Financiación, situadas en la 
calle de San Felipe Neri, 3-2°. 
Los ladrones entraron hacien
do un butrón en la pared y 
forzando después la puerta de 
entrada a la oficina. Robaron 
33.000 pesetas en efectivo, pa
ra lo cual causaron varios 
daños. 

Robos en 
establecimientos 

- - El día 22 de octubre de 
madrugada fue fracturado el 
cristal del escaparate de la 
perfumería Marce, situada 
en calle Río Torcón, 3. Los la
drones se llevaron colonia, 
una bolsa de aseo, estuches de 
manicura, por un valor de 
55.000 pesetas, y causaron 
desperfectos diversos. 

- También en la madru
gada del 22 de octubre fue 
fracturado el cristal de uno de 
los escaparates de la tienda de 
ropa Comercial Martín, situa
da en la calle de Marqués de 
Alonso Martínez, 6. Los la-
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drones se llevaron una suda
dera, ocho pantalones y una 
trenka, por un valor total, sin 
incluir daños, de 48.000 pe
setas. 

- En la madrugada del 23 
de octubre se cometió un ro
bo en la tienda Impacto Mo
das, situada en Alcalá en la ca
lle de Juan de Austria, 14. Los 
ladrones fracturaron la luna 
de uno de los escaparates y se 
llevaron ropa por valor de 
42.000 pesetas. El cristal frac
turado se ha valorado en 
45.000 pesetas. 

- El día 23 de octubre, en 
la mercería Ana, situada en 
Ronda ancha, 2, fue rota la lu
na del escaparate y robadas 
varias prendas interiores fe
meninas valoradas en 10.000 
pesetas, con daños por valor 
de 20. 000 pesetas más. 

- Durante la noche del 24 
de octubre, en la tienda Za
patos Aire, de la calle Río 
Manzanares, 1, fue forzado el 
cierre y rota la luna del esca
parate. Se llevaron varios pa
res de zapatos y de zapatillas 
deportivas, por valor de 
30.000 pesetas. 

- Sobre las cinco de la ma
drugada fue fracturado el can
dado y rota la reja exterior y 
el cristal de la puerta de acce
so a la autoescuela López , es
tablecimiento situado en Ca
rretera de Daganzo, 19. Una 
vez en el interior, los ladrones 
se apoderaron sólamente del 
dinero que había: 5.000 pese
tas en efectivo. 

- También durante lama
drugada del 20 de octubre ro
baron en la tienda Fotogenia, 
situada en la calle Doctora de 
Alcalá, 2. Fue fracturada la 
luna del escaparate y robadas 
tres cámaras fotográficas y 
tres Walkman, por un valor 
total de 70.000 pesetas. 

Robos en pisos 
- El día 19 fue robado el 

piso situado en avenida de 
Reyes Católicos, 4-6°. Los la
drones entraron por la venta-

na de la cocina, que da a la es
calera. El robo fue cometido 
por la mañana aprovechando 
la ausencia de los moradores 
de la vivienda. Se llevaron 
150.000 pesetas que estaban 
guardadas en la mesilla de 
noche. 

- El día 21 se cometió un 
robo en la vivienda situada en 
la calle Senda Perdida , 1-1 °. 
Los ladrones entraron esca
lando el muro hasta llegar a la 
parte interior, quitaron el 
cristal de aireación de la terra
za de la cocina. Robaron 
24.000 pesetas en efectivo y 
unos pendientes y cadena de 
oro valorados en 60.000 pese
tas. También robaron unos 
guantes. El robo fue cometi
do entre las 17 y las 21 horas. 

- El día 23 se cometió un 
robo en el piso situado en la 
calle San José, 1-2°. También 
por la tarde, entre las 17 y las 
20 horas, entraron escalando 
y forzando la puerta de la te
rraza de la cocina. Se llevaron 
varias joyas y una caja peque
ña de caudales con 40.000 pe
setas en efectivo. 

Robo en el bar 
del Hotel Bedel 

El día 18 de octubre se co
metió un robo en el bar del 
Hotel Bedel, situado en la pla
za de San Diego , 6. Durante 
la noche, forzaron el cristal 
montante de la puerta de en
trada de la cafetería y se lle
varon 38.000 pesetas de la ca
ja registradora. 

Atracos en la calle 
- El día 18 de octubre a 

las 22'45 horas, en la plaza de 
las Benardas, un individuo de 
unos treinta años intimidó 
con un objeto punzante a un 
joven de 24 años, al que obli
gó a entregarle la cazadora de 
cuero que llevaba, valorada 
en 30.000 pesetas. 

- También el día 18, en la 
calle Nueva, a la altura del 
número 6, sobre las siete de 

la tarde , un individuo joven, 
de unos 20 años, intimidó a 
una señora de 59 años con un 
objeto punzante. Al no llevar 
dinero la señora, la obligó ba
jo amenazas a entregarle dos 
pendientes de oro que lleva
ba puestos, valorados en 
40. 000 pesetas. 

Atraco 
con navaja 

El día 17 de octubre seco
metió un atraco en la tienda 
de deportes Castilla, situada 
en la avenida de Castilla, 3. 
Sobre las 18'45 entraron en el 
establecimiento dos indivi- · 
duos jóvenes. Uno de ellos iba 
armado con una navaja y el 
otro no llevaba armas. Ambos 
actuaron a cara descubierta 
intimidando con el arma a 
una señora, la propietaria. Se 
llevaron el dinero que había 
en la caja, suma que ascendía 
a 19.000 pesetas. El de la na
vaja tendría unos 20 años de 
edad, 1 '60 metros de estatu
ra y pelo corto; y el otro era 
también de características 
similares. 

Atraco 
con destornillador 
muy grande 

El día 19 de octubre se co
metió un atraco en Alimenta
ción López, establecimiento 
situado en la calle de Albéniz, 
2. ·Entró un individuo de unos 
25 años, de complexión fuer
te. Iba armado con un destor
nillador muy grande y afila
do, con el que intimidó a una 
empleada de 16 años de edad, 
que se vio obligada a entre
garle el dinero de la caja , su
ma que ascendía a 49 .000 pe
setas. El suceso ocurrió por la 
tarde , a las 6'30 horas. El 
asaltante actuó a cara descu
bierta. Tenía el pelo largo, de 
color castaño, con bigote, y 
vestía pantalón oscuro y jer
sey rojo. 
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CINCO VELOCIDADES DE SERIE. 

MOTORES SYSTEM PORSCHE. 
HASTA 100 CV. 

- ....... ------ ..... ..,,.. ...._ -
SU ·e E A 

NUEVAG 
IBIZA'91 
EN 3 Y 5 PUERTAS 

No te conformes con menos y sube a más. 
Súbele o uno ele los IBIZA ele lo nuevo Gamo '91 . Con 
nuevos versiones: lo deportiva SX y la superconfor
table CLX. Para que tengas mucho más dOOde elegir. 

• 5 motorizaciones: 0.9, 1.2~ 1.5, 1.Si y 
1.7 Diesel. 

•Cinco velocidades de serie. 
•Nuevos niveles de acabado: SPECIAL, ClX, 

SX, GLX y SXi. 
•Nuevos equipamientos interiores y exte· 

riores exclussvos de la nueva Gama '91. 
•Doble circuito de frenos cruzados y servo

freno • 
• Equipmnieldos opcioldes según versiones: 

- Uantas de aleación. 
- Elevalunas eléctricos. 
- CierTe centralizado. 
- Doble eSpejo retrovisor. 
- Pintura metalizado. 

GAMA IBIZA 

Moloiimcionts 0.9 1.2 1.5 1.5 i 1.70ÍISll 

Poloncio 44 63 90 100 SS 

P.Mal.......!! 999.000 1.115.000 1.250.000 1.614.000 1.214.000 

SEAT. MAS POR MENOS. 

NUEVAS VERSIONES: SX Y Cut. 

Y, este mes, si nos traes tu coche 
usado, te domos lo mejor va· 
loroción y, además, te ahorros 

MINIMO 

100.000 PTAS. 

HASTA 

220.000 PTAS. 

91!!!!- _._ 

*~· Grupo Volkswagen 

~ ··· .. , ' • *"' SEAT, Patrocinador y'·coche Oficial Barcelona '92 
QiP - ' ' ' -

TALLERES Y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 - Tlfs. 889 31 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA: C/. Santiago, 49 - Tlf. 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 

!&i!AT Más de 1.000 puntos de asistencia técnica . 
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El juez decidirá sobre su situación de prisión 

En la cárcel de Alcalá de Henares 
se espera la salida de carios Goyanes 

• 
El titular del juzgado central de instrucción número cinco, Baltasar Garzón, decidirá en un plazo de 

diez días si mantiene o no el encarcelamiento de Carlos Goyanes, anunció su abogado, Gonzalo Rodrí
guez Mourullo, poco después de presentar un recurso de apelación contra la situación de prisión de 
su cliente .. 

La apelación, señaló el letra
do, se basa en el análisis crítico 
de la prueba hasta ahora practi
cada por el juez instructor del su
mario, «ya que contra Carlos Go
yanes -añadió- sólo existen 
las palabras de Portabales , que 
no s.,n creíbles, que están llenas 
de imprecisiones y no ofrecen ex
plicaciones razonables a puntos 
esenciales». 

Rodríguez Mourullo tachó las 
acusaciones de Portabales contra 
Goyanes de «testimonio interesa
do que ha servido a ese señor pa
ra ganar la libertad condicional 
y un futuro indulto». 

Igualmente calificó las mani
festaciones judiciales de Portaba
les con respecto a la implicación 
de Carlos Goyanes en el narco
tráfico de «Carentes de los requi
sitos necesarios para ser conside
radas como pruebas de cargo su
ficientes para mantener una si
tuación de prisión». 

Por todo ello, el ahogado se 
mostró a su salida de la Audien
cia Nacional «esperanzado» en 
que el juez Garzón tome en con
sideración la petición de libertad 
condicional para Carlos Goyanes 
(que en la actualidad se encuen
tra encarcelado en la prisión de 
Alcalá-Meco), como ya hizo an
teriormente con otros tres encau
sados en el sumario de la «Ope
ración Nécora». 

El pasado día 16, el juez Gar
wn decretó la libertad bajo fían- . 
za de diez millones de pesetas de 
Celso Barreiros, también encar
celado en Alcalá, ante la próxi
ma prescripción de los delitos 
que presuntamente cometió en 
1981, que el fiscal antidroga en
cargado del caso ha establecido 
en tráfico de estupefacientes , 
contrabando, tenencia ilícita y 
depósito de armas. 

Por lo que a Carlos Goyanes 
respecta, el «arrepentido» Porta
bales le acusa de asistir a princi
pios del verano de 1988 a una 
reunión de narcotraficantes, ce
lebrada en una discoteca de Va
lencia, en la que supuestamente 
Goyanes asumió el encargo de 
distribuir posteriormente diez 
kilogramos de cocaína en la zo
na de Levante. 

El pasado 10 de septiembre, 
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cinco amigos personales de Car
los Goyanes se personaron por 
propia iniciativa ante el juez 
Garzón, al que aseguraron que 
Goyanes no pudo asistir a la reu
nión en Valencia por encontrar
se por esas fechas en Baleares. 

Concretamente, el amigo y so- · 
cio de Goyanes, Alfredo Fraile, 
su mujer, María Eugenia Peña, 
el matrimonio compuesto por Al
fonso Cortina y Miriam Lapique 
y la esposa del empresario Gus
tavo Horcher, Ana Cotoner, 
coincidieron en exculpar a Goya
nes de las acusaciones de Porta
bales, al manifestar que, cuando 
se producía la reunión en la dis
coteca valenciana «El molino ro
jo», el inculpado se hallaba en 
compañía de los declarantes en la 
isla de Ibiza. 

El abogado Rodríguez Mouru
llo expresó su confianza en que 
su cliente pueda quedar en liber
tad condicional a partir del pró
ximo día 29, fecha en la que el 
dueño de «El molino rojo» habrá 
de prestar declaración ante Bal
tasar Garzón y que, señaló, tam
bién será exculpatoria para Car
los Goyanes. 

Tenía orden de busca 
y captura, colisionó 
contra tres coches 
y atropelló a 
un policía municipal 

Un individuo que responde a 
las iniciales deJ.C.B. resultó de
tenido en la tarde del pasado lu
nes día 15 de octubre cuando tras 
colisionar con dos coches inten
tó darse a la fuga. En su intento 
de huida golpeó a otro vehículo 
y atropelló a un policía munici
pal. 

El incidente ocurrió sobre las 
15'30 de la tarde en el tramo de 
circulación única de la Vía Com
plutense. A la altura del arco de 
San Bernardo, un coche colisio
nó contra otros dos produciendo 
algunos daños en su carrocería. 
Cuando el agente de Policía Lo
cal que formaba parte de una pa
trulla de barrio que se encontra
ba en ese punto regulando el trá
fico estaba anotando los datos del 

vehículo, éste aceleró dándose a 
la fuga. Al llegar a la altura de la 
calle Diego de Torres intentó 
desviarse por ella, pero no logró 
su objetivo porque había un co
che que trataba de acceder des
de esa calle a la Vía Compluten
se. En ese momento golpeó a un 
tercer vehículo que se encontra
ba delante de él, justo en el po
lémico desnivel existente entre el 
tramo nuevo, encima del aparca
miento, y el tramo antiguo. 

En esos instantes, el segundo 
policía municipal de la patrulla 
trató de interceptar al vehículo, 
pero éste le atropelló desplazán
dole unos metros. El coche no 
pudo proseguir la huida ya que 
se lo impedía el coche con el que 
había colisionado instantes an
tes. Ese fue el momento que 
aprovechó el policía municipal, 
que resultó ileso en el atropello, 
para reducir al conductor. 

Un coche patrulla de Policía 
Nacional, que pasaba en esos 
momentos por allí, fue el que 
trasladó al detenido a Comisaría 
de Policía. Allí se descubrió que 
tenía una orden de busca y cap
tura por su fuga de la prisión de 
Burgos. El detenido está acusa
do de cometer once robos con 
violencia e intimidación en Al
calá. En el momento de ser dete
nido, aunque circulaba en un co
che de su propiedad, no presen
taba ningún tipo de documenta
ción. 

Robos 
- El día 15 de octubre se co

metió un robo en la empresa Ta
lleres Agustín Gil, situada en el 
kilómetro 32 de la carretera Na
cional II. Forzaron la cerradura 
de la puerta de entrada a la nave 
y se llevaron urfa caja metálica 
de seguridad que contenía 
20.000 pesetas. 

- También el mismo día 15 
se cometió un robo en la nave 
514 del polígono industrial Alca
lá I , donde fue forzada una de las 
ventanas de la nave. Se llevaron 
un portafolios que contenía 
12.000 pesetas y documentos de 
la empresa. 

- También en el mismo po
lígono y durante la misma noche 

se cometió un robo en el almacén 
de frutas situado en la nave 208. 
Entraron forzando la ventana si
tuada en la parte superior de la 
puerta de entrada. Robaron una 
caja de . caudales que contenía 
20.000 pesetas. 

- En el colegio público Gar
cía Lorca, situado en calle Torre
laguna, se llevó a cabo un robo 
el día 15 de octubre. Rompieron 
el cristal de la ventana de acceso 
a secretaría y robaron efectos va
lorados en 45.000 pesetas , con
cretamente una máquina de 
escribir. 

- El día 15 se cometió un ro
bo en Hebra Sport, tienda dedi
cada a la venta de artículos de
portivos situada en la calle En
trepeña en el Centro Comercial 
Nuevo Alcalá. Forzaron el cierre 
metálico y se llevaron efectos va
lorados en 78.000 pesetas. 

- En la tienda de alimenta
ción situada en el número 11 de 
la calle Francisco Huerta y Ve
ga se cometió un robo durante la 
madrugada del 14 de octubre. 
Fracturaron el cierre y la puerta 
de entrada al local. Robaron 
20.000 pesetas en moneda 
fraccionaria. 

Detenidos 
A las 18'30 horas del día 16 de 

octubre la policía detuvo a Cán
dido M.M., de 24 años de edad, 
acusado de robo con fuerza en la 
empresa Rubalca situada en ca
mino viejo de Ajalvir en el kiló
metro 3. Lo cogieron infraganti 
cuando estaba robando en el in
terior de la factoría. Fue sor
prendido por un empleado, el vi
gilante, poco después de la hora 
de cierre. El detenido ya lo ha
bía sido en una ocasión anterior 
también por robo, es residente 
de Alcalá. 
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«Es una gran satisfacción que me honréis con esta distinción» 

Rafael Alberti visitó el centro cívico 
y la biblioteca que llevan su nombre 

El poeta gaditano Rafael Alherti visitó Alcalá para conocer la biblioteca y el centro cívico del distri
to IV, que llevan su nombre y participó en un acto sencillo en el que respondió a las preguntas del pú
blico que llenaba el salón de actos del centro cívico. La delegación municipal del distrito IV hizo una 
entrega simbólica a un centenar de asistentes de otros tantos libros del poeta y pintor nonagenario. 

Alberti llegó a Alcalá acom
pañado de su esposa María 
Asunción Mateo, y de su ami
go, el poeta alcalaíno Marcos 
Ana, conocido por muchos 
complutenses por su verdade
ro nombre, Fernando Maca
rro. En el ayuntamiento de 
Alcalá fue recibido por el con
cejal de Cultura, Modesto 
Quijada y por el presidente de 
la Delegación Municipal del 
Distrito IV, así como por 
otras personas ligadas a la cul
tura de la ciudad. El máximo 
responsable del gabinete de 
alcaldía, Luis Gregorio Díaz , 
disculpó la no presencia del 
alcalde Florencio Campos en 
la recepción y le hizo entrega 
de unas láminas alusivas a la 
ciudad complutense. 

En varios coches, la comi
tiva se desplazó al distrito IV. 
Allí el poeta, antes de subir las 
escaleras de la galería comer-

PUERTA DE MADRID 

cial de Nueva Alcalá , donde 
está el centro cívico y la bi
blioteca, tomó un café. Cuan
do se dirigía a conocer las ins
talaciones que llevan su nom
bre, Alberti tuvo ocasión de 
conocer el cariño de los alca
laínos, que le aplaudieron su 
paso. Varios niños se acerca
ron incluso a estrechar su 
mano. 

Tras conocer la biblioteca, 
el poeta y pintor fue acompa
ñado al salón de actos, donde 
le esperaba un público que lle
naba la estancia. En el mo
mento de su entrada, una in
tensa y calurosa ovación le 
acompañó hasta el momento 
en el que llegó al escenario. 
Junto a él se sentaron el pre
sidente de la delegación del 
distrito y el concejal de Cul
tura, mientras que en el salón 
se encontraban concejales de 
todos los grupos políticos con 

representación. 
Francisco González Adrada 

habló de Alberti como de un 
poeta «que ha servido a su 
pueblo en los tiempos en los 
que podía pero que tuvo que 
emigrar en tiempos en que no 
se podía ejercer la libertad». 
En su alocución, el concejal de 
IU señaló que «el distrito IV, 
fundamentalmente poblado 
por trabajadores, le rinde ho
menaje a este gran poeta, a es
te gran luchador antifascista, 
defensor de los derechos de los 
trabajadores en todo tiempo 
histórico». 

A continuación, Modesto 
Quijada manifestó que Rafael 
Alberti no sólo es un gran poe
ta sino un gran hombre: «por
que para ser un gran poeta 
hay que ser un gran hombre». 
Añadió Quijada que «estamos 
muy orgullosos de que este 
centro lleve su nombre , «por-

Ofreció un recital 
de poemas 

que él se ha dejado la sangre 
no sólo en la lucha sino en la 
escritura y en los dibujos». 

Por su parte, Rafael Alberti 
agradeció la deferencia de po
nerle su nombre al centro: «Es 
una gran satisfacción personal 
como poeta y como ciudada
no , ver cómo se multiplican 
en nuestro país y fuera de él , 
los centros culturales ' Rafael 
Alberti ' ,,, añadiendo que «hoy 
es aquí, en Alcalá de Henares , 
cuna de Miguel de Cervantes 
y de don Manuel Azaña , don
de me honráis con esta 
distinción» . 

Alberti bromeó diciendo 
que en prueba de agradeci
miento iba a recitar unos poe
mas, «porque es lo único que 
puedo hacer. Si no tuviera 
rota la pierna daría un salto 
mortal». 

Tras realizar un emotivo 
recital de poemas , Alberti se 
prestó con gusto y con satis
facción a responder a las pre
guntas que el público asistente 
en el salón de actos le formuló. 

U na vez concluido el acto, 
la Delegación Municipal del 
Distrito IV realizó una entre
ga simbólica de cien libros del 
poeta a los asistentes. 
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Dirección y dramaturgia 
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.... 
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CERVANTES 

PUBLICO «TEATRO Y ESCUELA» 
26 de octub.re, 12 h 
29 de octubre, 12 h 

3 y 4 de noviembre, 21 h 
9 y 10 noviembre, 21 h 

30 de octubre, 12 h 
2 de noviembre, 12 h 
6, 7 y 8 noviembre, 12 h 
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Fue reivindicado por la asociación de vecinos 
Desmantelados los voladizos 

de santa Mónica 
Los servicios técnicos del 

ayuntamiento han procedi
do durante esta semana al 
desmantelamiento de los 
voladizos que rodeaban to
dos los bloques de lo que se 
conoce como Colonia San -
ta Mónica. 

Los vecinos de la zona 
habían hecho llegar en di
versas ocasiones a los pode
res municipales la con-

veniencia de desmontar es
tas estructuras, que según 
su opinión favorecían la 
inseguridad en la colonia 
por impedir una correcta 
iluminación de las áreas de 
paso. 

La concejalía de Servi
cios se propone asimismo 
renovar el alumbrado de 
esta urbanización . 

Defensa se adelantó a los planes municipales 
El seguro municipal para los mozos 

de reemplazo no será necesario 
La decisión del ministe

rio de Defensa de suscribir 
una póliza de seguro para 
todos los jóvenes que cum
plan su servicio militar ha 
dejado sin efecto la deci
sión del pleno municipal 
alcalaíno de realizar un se
guro de características 
similares. 

Según han informado 
fuentes municipales , las 
conversaciones con tres 
empresas aseguradoras es
taban prácticamente con-

cluidas y sólo faltaba tomar 
la decisión final. 

Las condiciones actuales 
en las que el ministerio de 
Defensa piensa aplicar es
te seguro , con carácter re
troactivo desde 1985 , inva
lida incluso la opción que 
llegó a plantear el concejal 
de Juventud , Modesto 
Quijada, de mantener el se
guro municipal hasta que el 
acordado por el gobierno 
nacional entrara en 'vigor. 

campaña «Contra las causas del hambre» 
Para presentar la campa

ña «Contra las causas del 
hambre», el Colectivo «Con 
los pobres de la Tierra·,, ce
lebrará un acto público en 
el colegio de las Filipenses 
(Calle Escritorios , 6) a las 
19' 30 del 31 de octubre. 

Con el tema «El hambre 
en el mundo, causado por 
una economía internacio
nal de guerra», se presen
tará un vídeo alusivo y se 
mantendrá un coloquio. 

Este grupo hace una lla
mada a todo hombre de 
buena voluntad que qtiie
ra poner su grano de arena 
en la lucha contra el ham
bre en sus causas. 

Para cualquier pregunta 
o colaboración , se puede 
poner en contacto con la 
responsable de la campaña 
en Alcalá: María del Mar 
Araus , calle Goya , 1 , 6 ° 1. 
Teléfono 888 22 30. 
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Los científicos filosofan sobre el origen de la· vida 

«Na hay motivas para pensar que na existen un billón 
de civilizaciones tecnológicamente avanzadas» 

Especialistas en química, biología, genética, f'JSica y filosofía se reunieron en la ciudad universitaria 
madrileña para discutir sobre el origen de la vida y su posible f"malidad, en el marco de las jornadas 
Tecnhociencia 90, inauguradas el pasado 23 de octubre. 

Santiago Grisolia, Juan 
Oró, José Ramón Lacadena, 
Carlos Sánchez del Río, José 
Manuel Rodríguez Delgado y 
Marceliano Arranz mantuvie
ron durante cerca de dos ho
ras un «juicio a la ciencia», 
cuyo objetivo, según la asocia
ción IUVE, organizadora del 
encuentro, era dar una visión 
multidisciplinar de un tema 
tan controvertido como el ori
gen de la vida. 

El investigador español 
afincado en EE. UU Juan Oro, 
cuyo campo de actividad es, 
precisamente, el origen de la 
vida, y que ha participado en 
varios proyectos de la NASA, 
dijo que «no hay motivos pa
ra pensar que no existen un 
billón de civilizaciones tecno
lógicamente avanzadas como 
la nuestra, una por cada ga
laxia del universo». 

Este científico, director del 
departa~ento de bioquímica 
y biofísica de la universidad 
de Houston (EE. UU), mani
festó que el universo está pre
parado para que se origine la 
vida en lugares como nuestro 
planeta, que reúnen las con
diciones necesarias. 

Para Juan Oro, las «gran
des preguntas» que se puede 
plantear el hombre relativas 
al origen del universo, de l~ 
vida, del hombre o de la con
ciencia humana, han encon
trado explicaciones más o me
nos completas. 

«El origen del universo 
está fuera del alcance de la 
ciencia actual, porque las hi
pótesis que se enuncian al res
pecto no pueden probarse>>, 
señaló, «pero estamos más 

cerca de comprender la evolu
ción del simio al hombre». 

Según Oro, también se sa
be mucho acerca de cómo sur- • 
gió la vida en la Tierra, pero 
el verdadero problema es en
contrar el «motor de la vida>>, 
la razón por la que todo 
empezó. 

«Desde un punto de vista 
científico, no podemos consi
derar que la evolución estu
viera dirigida hacia la apari
ción del hombre», explicó 
Oro. Los seres inteligentes del 
planeta «podrían haber sido 
los dinosaurios», añadió. 

Para el catedrático de gené
tica de la Universidad Com
plutense, José Ramón Lacade
na, la «finalidad» de la evolu
ción no es una cuestión cien
tífica: «Debemos separar cien
cia y creencia» , subrayó, "Y 
no podemos pensar que la 
ciencia lo explica todo». 

Según este científico, la 
preocupación del hombre por 
sí mismo es una de las propie
dades de «nuestra civilización 
egoísta», y parece adecuado 
«que un ser inteligente se 
plantee la pregunta crucial 
¿de dónde venimos, a dónde 
vamos?, precisó. 

El hombre sigue siendo, 
por tanto, ~l centro de su uni
verso, aunque Copérnico aca
bara con el geocentrismo y 
Darwin nos redujera a descen
dientes del mono, finalizó 
Lacadena. 

El catedrático de filosofía 
de la naturaleza Marceliano 
Arranz, criticó a los científi
cos su desconocimiento de la 
filosofía , que justificó por «el 
prestigio social que tiene la 
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ciencia en nuestra sociedad,., 
dijo. 

Carlos Sánchez del Río, ca
tedrático de física atómica, 
manifestó que no podía opi
nar sobre el origen de la vida 
o su sentido más que «como 
cristiano, y no como físico». 

Por su parte, el premio 
Príncipe de Asturias de 1990 
en Investigación Científica y 
Técnica, y director del Insti
tuto de Investigaciones Cito
lógicas de Valencia, Santiago 
Grisolia, resaltó la importan
cia de que los científicos se 
preocupen por la ética de su 
trabajo, y recordó que la éti
ca «no es universal, sino que 
depende del momento y del 
lugar». 

La necesidad de conservar 
la «ética biológica» y resistir
se a las doctrinas mediante 
una «democratización de la 
ciencia» fue resaltada por el 
director del Centro de Estu
dios Neurobiológicos de Ma
drid, José Manuel Rodríguez 
Delgado. 

La cuarta edición de Tecn
hociencia (tecnología, hombre 
y ciencia), ha contado con 
conferencias sobre temas cien
tíficos, como el láser o la as-

• trofísica, durante tres días, 
además de demostraciones de 
ultraligeros, autogiros y glo
bos aerostáticos. 

Organizada con la colabo
ración de la Universidad 
Complutense y la Fundación 
Universidad Empresa , Tecn
hociencia pretende ser, ade
más, un punto de encuentro 
para los estudiantes universi
tarios y sus futuros empleado
res. 
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VENTA DE 
VEHICULOS NUEVOS 

Estudiantes daneses 
visitaron Alcalá 

Un grupo de estudiantes de 
la Escuela Superior de Cien
cias Empresariales de Aarhus 
(Dinamarca) visitaron el mar
tes 23 de octubre el Centro de 
Estudios Europeos de la Uni
versidad de Alcalá de Hena
res, el Centro de Documenta
ción Europea y la antigua 
universidad. 

Este grupo, compuesto por 
39 estudiantes y tres profeso
res que cursan dentro de la es
cuela de estudios de Castella
no, se encuentra en España 
desde el pasado día 17 de oc
tubre y han visitado hasta el 
momento Fuenlabrada, Tole
do, el museo del Prado, y el 
Rastro, en Madrid, así como 
la fábrica Pegaso. 

La estancia de estos jóvenes 
finalizó el día 26 de octubre 
y después de Alcalá visitaron , 
entre otros, diferentes medios 
de comunicación y la fábrica 
de cerveza «Carlsberg». 

Gorbachov, 
doble doctor 
«honoris causa» 

El presidente de la URSS, 
Mijail Gorbachov, será inves
tido hoy sábado doctor hono
ris causa por la Universidad 
Autónoma de Madrid y Com. 
plutense, en un acto conjun
to que se celebrará en el pala
cio de El Pardo, según un 
acuerdo adoptado entre los 
dos rectorados. 

F~entes de la Universidad 
Autónoma informaron de que 
por la apretada agenda de 
Gorbachov en su visita a Es
paña la doble investidura se 
celebrará durante un acto 
único. 

La nota de la Complutense 
destaca que entre las dos uni
versidades «no ha existido 
conflicto alguno ni sobre el 
contenido del acto ni sobre 
ningún otro aspecto». 

Un comunicado posterior 
de la Universidad Complu
tense señala que los rectores 
Cayetano López y Gustavo 
Villapalos acordaron investir 
doctor honoris causa a Gorba
chov conjuntamente y en un 
solo acto por ambas universi
dades madrileñas , que tam
bién ofrecieron este doctora
do a Mijail Gorbachov en 
1988: primero lo hizo la Autó
noma y meses más tarde la 
Com•plutense. 

27 de octubre de 1990 



se genera una «Cultura del trasplante» 

Los pacientes que han recibido órganos 
dicen que la recepción despierta solidaridad 

Numerosas personas que viven con un órgano trasplantado, que participaron el pasado día 23 de oc
tubre en uil acto para conmemorar el impulso que el hospital ccDoce de Octubre» ha dado a estas opera
ciones, destacaron la solidaridad que despierta en ellos el tener que vivir con esta experiencia. 

El psiquiatra Miguel Villa
campa, que ha hecho el número 
quinientos de los trasplantados 
de riñón en este hospital, fue 
muy explícito en este sentido: 
.. Como valor positivo, el vivir 
gracias a los demás , aumenta la 
solidaridad», dijo. 

· El hospital «Doce de Octubre», 
que comenzó a hacer trasplantes 
de riñón en 1976 y que fue uno 
de los pioneros de España en es
ta técnica, celebró el día 23 el nú
mero quinientos reuniendo a un 
gra .1 número de personas que 
han pasado por esta experiencia, 
.empezando por Ignacio Castro, 
que encabezó la lista. 

Ignacio, un castellano viejo de 
Puebla de Sanabria, al que hace 
24 años el equipo que dirige el 
doctor José Luis Rodicio le im
plantó el primer riñón , contó 

sus dudas de un primer momen
to , que no tuvieron sin embargo 
tanta importancia para él como 
la angustia que tuvo hace ahora 
un año , cuando en el mismo hos
pital se le trasplantó el hígado y 
otro riñón. 

«En realidad no te da tiempo 
a pensar en ese momento que 
eres un conejo de indias, simple
mente tienes unas ganas enormes 
de librarte de la máquina de diá
lisis • ., dijo. 

· La libertad que obtienen al li
brarse de la máquina fue otro de 
los aspectos destacados por los 
trasplantados, como Eugenia 
Molina, una profesora de EGB, 
quien antes de la operación tenía 
que someterse a diálisis tres ve
ces por semana en sesiones de 
ocho horas. 

Eugenia tuvo que someterse a 

dos trasplantes, el último de 
ellos, con gran éxito, en 1985, le 
permitió incorporarse a una vi
da normal después de la 
operación. 

Dos años después tuvo el pri
mer embarazo y recuerda con 
angustia cuando los doctores le 
comunicaron que esperaba ge
melos: «psicológicamente me en
contraba muy mal, por el miedo 
a tener dos hijos subnormales», 
explicó. 

Los niños, Juan Francisco y 
Eugenia, que hoy tienen 3 años~ 

son el orgullo de todo el personal 
del departamento, que los mos
tró como una batalla ganada con
tra la enfemedad. 

«Este tipo de actividades es lo 
que diferencia a una sociedad de
sarrollada» , dijo el coordinador 
nacional de trasplantes, Rafael 

Día 27 de Noviembre a las 20 horas 

UNIVERSIDAD LABORAL 

Concierto 

Matesanz, quien destacó el gran 
número de personas que inter
vienen en estas operaciones des
de que se detecta al donante. 

Explicó que hay una serie de 
componentes que hacen posibles 
los trasplantes: una red de aler
ta, un equipo extractor, aviones, 
helicópteros, ambulancias, guar
dias de tráfico, intensivistas, 
personas de enfermería y de la
boratorio. Todo ello forma una 
cadena compleja que implica un 
grado de desarrollo importante. 

El director del Doce de Octu
bre, José María Rivera, incidió 
en este punto y en lo que deno
minó «cultura del trasplante», 
que es precisa en un centro para 
que, además de atender a miles 
de urgencias y tareas sanitarias 
rutinarias, puedan atender un 
ritmo de implantes como el que 
lleva este hospital, dijo. 

«Esto no se compra en un su
permercado ni nos ha tocado en 
una tómbola, sino que es fruto 
del esfuerzo de unos profesiona
les y de toda la sociedad», dijo 
Bonifacio Blázquez, un sacerdo
te que hizo el trasplante número 
cien de riñón en este hospital. 

Todos recordaron la generosi
dad de las familias de los donan
tes. 

Orquesta Nacional de la Radio Televisión Polaca 
Primera parte: 

Obertura Leonora nº 3 de Beethoven. 

Sinfonía nº 2 en Fa menor Opus 4 de Chopin. 

Segunda parte: 

Sinfonía nº 7 en La mayor Opus 92 de Beethoven. 

Localidades a partir de las 17'00 horas en la U.L.A. 

Precio: 50.0 ptas. 

27 de octubre de 1990 PUERTA ·DE MADRID 



Las vacunaciones, una de las medidas preventivas más importantes 

A pesar de los programas sistemáticos, continúan 
produciéndose casos que podrían haberse evitado 

Una de las medidas preventivas más importantes y más rentables en el campo de la medicina es la 
de enfermedades infecciosas mediante el uso de vacunas. Gracias a ellas se ha conseguido disminuir, 
o inclliso erradicar (como en el caso de la viruela) la incidencia de enfermedades severas, a veces mor
tales, como la difteria, el tétanos o la polio. A pesar de los programas sistemáticos de vacunación en 
la infacia, continúan produciéndose casos de estas enfermedades que podrian haber sido evitados. 

Calendario vacuna} 
En la Comunidad Autóno

ma de Madrid el calendario 
vacunal oficial es el siguiente: 

3 meses: tétanos, difteria, 
tosferina y polio. 

5 meses: tétanos, difteria, 
tosferina y polio. 

7 meses: tétanos, difteria, 
tosferina y polio. 

15 meses: parotiditis, sa
rampión, rubeola. 

18 meses: tétanos , difteria, 
polio. 

6 años: tétanos, polio. 
11 años: rubeola. 
14 años: tétanos, polio. 

Las edades que figuran en 
el calendario oficial son orien
tativas, por lo que si alguna 
dosis ha sido olvidada u omi
tida debe administrarse, aun
que haya pasado la edad 
recomendada. 

Efectos secundarios 
de las vacunas 

Las reacciones producidas 
por la administración de va
cunas son en general míni
mas, y en cualquier caso mu
cho menos importantes que 
las producidas por la enferme
dad que previenen. Cualquier 
vacuna inyectada puede pro
ducir una pequeña reacción 
local (enrojecimiento, calor, 
dolor) que cede, generalmen
te, en 24 - 48 horas; a veces 
aparece un nódulo en el pun
to de la inyección, que puede 
persistir varias semanas. 

Las reacciones generales 
más frecuentes consisten a la 
aparición de fiebre a las 24 -
48 horas tras la vacunación 
con DTP ó a los 5-6 días con 
la triple vírica. 

Otras reacciones más seve
ras son excepcionales, depen
diendo en muchas ocasiones 
de características propias del 
sujeto a vacunar. 

Contraindicaciones generales 
de las vacunas 

Las contraindicaciones ab
solutas de la vacunación son 
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pocas. En cualquier caso 
siempre será el pediatra el que 
valore cada caso en particular. 
En general no se 
deben vacunar: 

1. - Las personas alérgicas a 
alguno de los componentes de 
la vacuna. 

2.- Durante un proceso fe
bril agudo. 

3. - Algunas vacunas no de
ben administrarse durante el 
embarazo ni a personas inrnu
nodeprirnidas. 

Está indicada la vacuna
ción en niños con catarros sin 
fiebre, durante el tratamien
to con antibióticos, prematu
ros, bajo peso, épocas 
calurosas. 

¿Qué hacer cuando un niño 
no está vacunado correctamente? 

Cuando un niño no ha re
cibido ninguna vacuna o ha 
interrumpido el calendario 
vacunal, debe vacunarse a 
cualquier edad, no siendo ne
cesario repetir las dosis que ya 
habían sido puestas. 

Sólo estará bien protegido 
tras recibir las dosis recomen
dadas. 

¿Existe algún inconveniente 
en vacunar contra el sarampión, 
la rubeola o las paperas 
a un niño que ha pasado 
antes enfermedades? 

Al ser la vacuna triple ví
rica (sarampión, rubeola, pa
peras, de reciente introduc
ción a nuestro país (1981-82) 
es probable que a los niños 
mayores de 6 años no se les 
haya administrado. Esta va
cuna puede y debe adminis
trarse a cualquier edad, aun
que se dude si han pasado una 
o las tres enfermedades. 

¿Por qué hay que vacunar 
a las niñas contra la rubeola 
a los 11 años? 

La rubeola es una enferme
dad benigna, pero cuando 

afecta a la mujer embarazada 
puede tener consecuencias 
graves para su futuro hijo. 
Por ello es importante vacu
nar a todas las mujeres en 
edad fértil. 

En nuestro país se vacuna 
a las niñas a los 11 años, an
tes de que se produzca la pri
mera regla. Si ésta ya se ha 
producido, deben vacunarse 
igualmente, pero teniendo 
precaución de que a los 3 me
ses siguientes a la vacunación 
no se produzca un embarazo. 

Dra. Paz GONZALEZ RODRIGUEZ 
Coordinadora de Pediatría 

Nuevas recetas 
de la seguridad social 

Los nuevos modelos de re
cetas de la Seguridad Social, 
que comenzarán a distribuir
se de forma simultánea en va
rias comunidades autónomas, 
entre ellas la de Madrid, en
trarán en funcionamiento en 
el próximo mes de enero, se
gún anunció el ministerio de 
Sanidad. 

Estos recetarios presenta
rán corno principal novedad 
un color diferente para los tra
tamientos de larga duración y 
de enfermedades crónicas, lo 
que evitará a estos enfermos 
el desplazamiento semanal al 
ambulatorio. 

Los nuevos modelos son de 
color verde, rojo y azul y co
rresponderán a la asistencia 
médica ordinaria y de larga 
duración de enfermos activos, 
pensionistas y accidentados 
laborales respectivamente. 

Los documentos, que se en
cuentran todavía en fase de 
preparación en la fábrica de 
moneda y timbre , dispondrán 
de características especiales 
para evitar la falsificación. 

El recetario contendrá tam
bién una serie de datos que fa
cilite el seguimiento de los tra
tamientos por parte del pa
ciente y las observaciones del 
facultativo. 

En el caso de tratamientos 

de larga duración, que ten
drán también un seguimien
to del médico de cabecera, se 
facilitará la adquisición de los 
envases necesarios con una so
la receta, lo que hasta ahora 
sólo era posible en la dispen
sación de la insulina y los 
antibióticos. 

El hospital 
«Gregorio Marañón» 
inicia un nuevo 
tratamiento 
contra SIDA 

El hospital provincial «Gre
gorio Marañón», dependien
te de la Comunidad de Ma
drid, será el primero en Espa
ña en aplicar el DDI, el nue
vo tratamiento para el Síndro
me de Inmunodeficiencia 
Adquirida. 

El hospital ha iniciado ya 
los ensayos clínicos para el uso 
de este fármaco, que se apli
ca ya en Estados Unidos , y 
que , según fuentes hospitala
rias, «Cubrirá el hueco que de
ja la no tolerancia del AZT». 

Uno de los enfermos que va 
a ser sometido a tratamiento 
manifestó que «todo lo que sea 
tirar para adelante vale la pe
na». El nuevo fármaco redu
ce los efectos secundarios del 
AZT y permite alternar dos 
medicamentos en lugar de 
uno, según explicaron fuentes 
médicas. 

Nuevos métodos 
de prevención 
del envejecimiento 

El director del Instituto 
Europeo de Prevención del 
Envejecimiento, Eric Rey
rnond, habló en Madrid de los 
nuevos métodos que se pue
den realizar en pacientes pa
ra detectar y tratar el enveje
cimiento prematuro. 

Eric Reyrnond ha analiza
do la influencia en la acelera
ción del envejecimiento de 
una desproporción en el orga
nismo de algunas sustancias 
químicas, corno vitaminas y 
oligoelementos. 

Los oligoelementos son ele
mentos químicos, corno cobal
to, magnesio, vanadio, silicio 
y níquel , que se encuentran 
en el organismo en pequeña 
proporción, variable en fun
ción de la edad y el sexo. Las 
alteraciones en el organismo 
de los niveles de vitaminas y 
oligoelementos pueden favo
recer una aceleración del en
vejecimiento celular. 
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• El paro y la inflación 
superan la media 

. nacional en la 
región de Madrid 

El paro y la inflación cre
cieron en la comunidad de 
Madrid durante el mes de sep
tiembre ocho y cuatro déci
mas, respectivamente, por en
cima de la media nacional, 
declaró el pasado día 22 de oc
tubre la diputada popular y 
portavoz de la comisión de 
Economía y Empleo, Carmen 
Al varez-Arenas. 

El paro se situó en el mes 
de septiembre en la comuni
dad de madrid en 1,25 por 
ciento , ocho décimas por en
cima del crecimiento nacional 
que es del 1 , 17 por cien. 

En cuanto a la inflación en 
la región madrileña , aumen
tó en el pasado mes de sep
tiembre a 1'5 , cuatro décimas 
más que la media nacional 
que se situó en un 1 ' 1 por 
ciento . 

Ante esta situación la dipu
tada popular ha solicitado la 
comparecencia del consejero 
de Economía de la comunidad 
de Madrid , Eugenio Royo, 
ante la comisión de Economía 
y Empleo con el fin de anali
zar este aumento del paro y de 
inflación en la región madri
leña respecto a otras comuni
dades autónomas. 

Según Alvarez-Arenas «el 
problema de la economía ma
drileña está en la recesión de 
la inversión que viene dada 
por el conjunto de la política 
económica llevada a cabo por 
el gobierno socialista y agra
vada por la situación interna
cional». 

La diputada agregó que "ª 
esto hay que añadir las defi
cientes infraestructuras y ser
vicios , así como la falta de in
centivos económicos y fiscales 
que existen en Madrid por lo 
que es lógico que los inverso
res prefieran otras regiones 
para instalar sus empresas , en 
definitiva , son las generado
ras de riqueza». 

Madrileños y vascos, 
con salarios más altos 

Los trabajadores de Ma
drid y del País Vasco son los 
que percibieron los sueldos 
más altos , según un informe 
del Instituto Nacional de Es
tadística (INE) correspon
diente al segundo trimestre de 
1990. 

De acuerdo con esos datos, 
la ganancia media del conjun
to de los trabajado:res madri
leños ascendió a 168.522 pe
setas/mes, mientras que la de 
los vascos fue de 166.985 pe
setas al mes. 

Los empleados madrileños 
percibieron 202.035 pesetas al 
mes y los obreros 127 .162, 
mientras que los empleados 
vascos cobraron 212.419 pe
setas/mes y los obreros 
141.331. 

Son los murcianos , con una 
media ponderada de 105.289 
pesetas al mes, y por su par
te , los castellano-manchegos, 
con 105.491, son los ocupados 
que recibieron un salario 
menor. 

Según los datos del INE, la 
ganancia media por trabaja
dor al mes en este período as
cendió a 139.712 pesetas en 
todas las actividades, de una 
población activa de 30'4 mi
llones de personas y una tasa 
de paro que sobrepasó el 15 
por ciento. 

En el conjunto de la indus
tria, los trabajadores percibie
ron 138.993 pesetas/mes, con 
una ganancia media por hora 
trabajada de 946 pesetas. 

Los ocupados en el sector 
industrial, a excepción de la 
construcción, cobraron al mes 
una media de 145.883 pese
tas , con una ganancia media 
a la hora de 998 pesetas. 

Los trabajadores de la cons
trucción percibieron mensual
mente 114.100 pesetas , lo que 
supone 763 pesetas a la hora, 
mientras que los de servicios 
recibieron 140.910 pese
tas/mes , con una ganancia 
media por hora trabajada de 
960 pesetas. 

La comunidad de 
Madrid tiene 3&.000 
empresas promovidas 
por mujeres 

Un total de 36.000 empre
sas de la comunidad de Ma
drid, la mayor parte pertene
cientes al sector servicios, son 
promovidas exclusivamente 
por mujeres, según datos fa
cilitados por la dirección ge
neral de la Mujer. 

Estas empresas, especial
mente pequeños comercios, 
tienen problemas de financia
ción y competitividad por lo 
que la dirección general de la 
Mujer con intención de «apo
yar a las mujeres que crean 
empleo para ellas y otras per
sonas así corno debatir la efi
cacia de estas empresas» ha 
organizado, por segunda vez, 
las «jornadas sobre iniciativas 
empresariales- de mujeres». 

Estas jornadas, que se inau
guraron el pasado lunes en 
Madrid y se están celebrando 
durante toda la semana, tam
bién pretenden «profundizar 
el diálogo entre las asociacio
nes más representativas del 
sector empresarial femenino y 
la dirección general», señala la 
subdirectora de esta direc
ción, Begoña San José. 

Las jornadas se enmarcan 
dentro del plan de empleo re
gional que este año cuenta con 
algunas ampliaciones. Según 
San José, este año hay forma
ción gratuita-para las mujeres 
que ya tienen un proyecto em
presarial , ayudas para las que 
han puesto en marcha talleres 
empresariales, de asistencia 
técnica y subvenciones a fon
do perdido. 

Guinea: Cajamadrid 
estudia 
el establecimiento 
de un banco comercial 

Una delegación de Cajama
drid llegó el pasado día 22 a 
Malabo, capital ·guineana, pa
ra estudiar la viabilidad del 

a. Reguero Hnos., S. L. 
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establecimiento de un banco 
comercial en Guinea Ecuato
rial. 

Dos técnicos de la entidad 
bancaria y un asesor económi
co de la Agencia Española de 
Cooperación Internacional 
(AECI) que integran la dele
gación, evaluarán las necesi
dades y posibilidades de ins
talar un nuevo banco privado 
en el país. 

El ex ministro de Econo
mía, Comercio y Planifica
ción guineano, Casto Nvono 
Akele, declaró que en ningún 
caso Cajamadrid abrirá una 
sucursal en su país, y añadió 
que el informe técnico servi
rá para la creación de una en
tidad financiera autónoma. 

La cooperación técnica es
pañola en Guinea Ecuatorial 
pretende apoyar el estableci
miento de una nueva entidad 
bancaria para dirigir los pro
gramas y proyectos de apoyo 
financiero español a su ex 
colonia. 

El segundo plan marco de 
cooperación entre España y 
Guinea Ecuatorial, en donde 
se incluye este proyecto, esta
blece el compromiso español 
de apoyar el establecimiento 
de un nuevo banco comercial 
privado que pueda canalizar 
el capital de España para pro
yectos de inversión 'privada. 

Este asunto centró las con
versaciones que mantuvieron 
el presidente español, Felipe 
González y el jefe de Estado 
guineano, Teodoro Obiang, 
durante su visita a Madrid el 
pasado mes de Septiembre. 

ccoa quiere debatir el 
presupuesto de la CAM 

Rodolfo Benito ha solicita
do al consejero de Hacienda 
de la CAM, Alejandro Cen
drero , que se reúna con los 
sindicatos para debatir el pro
yecto de presupuestos de 
1991. Rodolfo Benito mani
fiesta que los datos en poder 
de los sindicatos «Son inquie
tantes para los trabajadores 
madrileños». 
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La Cámara de comercio califica de «preocupante» la situación de la industria 

se confirma el debilitamiento de la demanda y 
de la actividad productiva madrileña 

La Cámara de Comercio de Madrid califica como 1cpreocupante» la situación económica registrada 
por el sector industrial en la comunidad en los últimos meses, según recoge un informe sobre coyuntu
ra referido al pasado mes de agosto. 

El citado estudio señala 
que, durante el primer semes
tre del año, se confirmó el de
bilitamiento de la demanda y 
de la actividad productiva, re
gistrándose una evolución 
«que puede calificarse como 
negativa», en especial si se 
compara con el mismo perío
do del año anterior. 

Según la Cámara, entre 
enero y julio, el volumen de 
producción se redujo en 9'6 
puntos en relación con los seis 
primeros meses de 1989, el ín
dice de ventas descendió 8' 7 
puntos y la capacidad produc
tiva pasó del 81 ' 7 por ciento 
durante el primer semestre del 
pasado año al 79'8 por cien. 

Del mismo modo, el infor
me revela un incremento en el 
nivel de almacenamiento de 
determinados artículos y un 
importante descenso en la car
tera de pedidos. 

Pero la nota más «preocu
pante» se alcanza durante los 
meses de mayo y junio, cuan
do el volumen de ventas regis
tró el «mínimo absoluto en los 
últimos tres años», debido a la 
«agrupación de bienes inter
medios y de inversión>>, que 
retrocede un 40 por ciento. 

Como consecuencia de ello, 
la tasa de producción bajó 
cinco puntos respecto al bi
mestre anterior y 22 en rela
ción con el mismo período de 
1989. 

Considerando estos datos , 
las perspectivas a corto plazo 
«son más bien pesimistas», ya 
que las expectativas de am
pliación de la capacidad pro
ductiva en el plazo de un año 
revelan una disminución de 
un punto y la inversión refle
ja un descenso del 22 por 
ciento. 

Por sectores, la industria de 
materiales de construcción 

registraron los efectos del de
bilitamiento de la actividad 
constructora en la región, que 
provocó una caída de 10 pun
tos en el volumen de produc
ción y de cinco en las ventas, 
con previsiones «muy desfa
vorables» en los próximos 
meses. 

Alimentación y bebidas 
mantuvo una «ligera mejoría» 
en el volumen de ventas y fac
turación y un «pequeño retro
ceso» de un punto en la 
producción. 

El sector de la confección se 
apuntó una reducción de cua
tro puntos en el volumen de 
producción y otros tantos en 
las ventas, mientras que el de 
la madera y los muebles obtu
vo un indicador global 
positivo. 

Pero, según el informe, la 
industria más favorecida fue 
la papelera, con perspectivas 
de inversión «buenas» a cor
to plazo y un incremento de 
dos puntos en la producción y 
las ventas. 

un fallo en el servicio 
informático del INEM 
deja sin inscribir 
a 20.000 parados 

Un total de 20.000 perso
nas, demandantes de empleo, 
llevan más de un mes esperan
do poder inscribirse en las lis
tas del Instituto Nacional de 
Empleo debido a que los 
servicios informáticos de este 
organismo no funcionan, in
formaron fuentes del CSIF. 

La sección sindical del 
CSIF en el INEM de Madrid, 
que ha denunciado este he
cho, señaló que desde el pasa
do 21 de septiembre los orde
nadores del INEM sólo han 
funcionado los días 10 y 11 de 

octubre, por lo que la meca
nización de las altas y bajas de 
los usuarios que acuden a las 
oficinas de empleo no se pue
den realizar. 

Esta situación está provo
cando, según el CSIF, que no 
se puedan buscar, a través del 
ordenador, trabajadores para 
las ofertas de empleo y que al 
demorarse la mecanización d~ 
las bajas haya beneficiarios de 
una prestación que la siguen 
percibiendo al no haber sido 
dados de baja en el listado que 
se remite al banco. 

Asimismo, el CSIF denun
cia que debido a la demora de 
las comunicaciones por correo 
de concesión o denegación de 
las prestaciones hay parados 
que no cobran por no haber 
recibido la comunicación de 
concesión, y otros que agotan 
los plazos establecidos para 
posibles reclamaciones al no 
saber que ésta les ha sido 
denegada. 

Por otra parte, los alumnos 
que asisten a los cursos que 
imparte el INEM del plan 
FIP, llevan sin cobrar la be
ca mensual desde el mes de 
junio. 

Esta situación ha sido cali
ficada de «incomprensible» 
por el CSIF ya que «estas be
cas están debidamente presu
puestadas y las cantidades 
asignadas a cada curso». 

El gobierno regional 
invertirá 900 millones 
en infraestructura 

Un total de 900 millones de 
pesetas invertírá el gobierno 
regional en obras de acondi
cionamiento e infraestructura 
en municipios de más de 
20.000 habitantes y zonas 
verdes en municipios de me-
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nos de 20.000 habitantes, se
gún aprobó el consejo de go
bierno de la comunidad de 
Madrid. 

El consejero de Agricultu
ra y Cooperación señaló que 
esta inversión pertenece al 
plan trienal «y supone una in
yección de dinero para el de
sarrollo de infraestructuras en 
zonas donde más se necesita 
mejorar el nivel de vida». 

Dentro de los acuerdos 
aprobados están: las obras de 
reurbanización del polígono 
industrial San Fernando de 
Henares por importe de 120 
millones de pesetas, la orde
nación de la calle Mayor de 
Móstoles para la que se inver
tirán 231 millones y la orde
nación de zonas verdes en Pa
racuellos del Jarama por va
lor de 40 millones de pesetas. 

A petición de la consejería 
de Presidencia también se 
acordó destinar 431 millones 
de pesetas para el acondicio
namiento de la red de distri
bución de agua a Torrejón. 

El recorte de 
infraestructuras 
frenará la promoción 
de viviendas 

El recorte de inversiones en 
infraestructuras, anunciado 
entre las medidas de ajuste 
económico, frenará la promo
ción de viviendas en la peri
feria de las grandes ciudades , 
dijo el portavoz de la Asocia
ción de Empresas Inmobilia
rias Madrileñas (ASPRIMA), 
José Luis Martín Blanco. 

Las promociones en la pe
riferia serán el sector de la vi
vienda más afectado por el re
corte económico, si bien éste 
no supondrá un descenso en el 
precio, que se mantendrá es
table durante tres años. 

ASPRIMA considera que, 
tras el actual período de esta
bilización de demanda y ofer
ta, resurgirá un nuevo boom 
inmobiliario , que se traduci
da en nuevas dificultades de 
acceso a la vivienda. 

Para solucionar el proble
ma es necesario, según el por
ta voz de ASPRIMA, una po
lítica fiscal estable, un descen
so de los tipos de interés, la 
mejora de infraestructuras y 
la promoción del suelo. 

Asimismo, es imprescindi
ble estimular la venta de vi
viend¡ts de segunda mano, pa
ralizada , según Martín Blan
co, por las condiciones -im
puestas en la ley _de tasas. 
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van-Halen <PP) califica 
de mediocre 
y desastroso el 
Festival de Otoño 

El portavoz del Grupo Po
pular en la comisión de Edu
cación y Cultura de la Asam
blea de Madrid, Juan Van
Halen, calificó de mediocre y 
desastrosa la programación 
musical y la organización del 
Festival de Otoño de Madrid. 

El portavoz popular dijo 
que el festival «adolece de fal
ta de imaginación» y que la 
programación, especialmente 
en el terreno musical, se ha
bía devaluado en esta edición 
con respecto a años anterio
res. 

Van-Halen se refirió con
cretamente a la suspensión del 
concierto de los «Gurre
Lieder», de Schnberg, al que 
calificó como «Una de las po
cas programaciones destaca
das del festival» y que según 
el portavoz popular «Se ha de
bido a la imposibilidad por 
parte de los responsables de 
asegurar un resultado artísti
co aceptable, al no poder ofre
cer ensayos adecuados en lo
cales idóneos». 

Profesionales 
de teatro de la CAM 
retan a responsables 
a un debate público 

Un total de 250 personas 
vinculadas al mundo del tea
tro han retado a los responsa
bles de la política cultural de 
la comunidad madrileña a «UD 
debate público» para hallar 
una posible solución al pro
blema, principalmente de ti
po económico, que, según 
ellos, aqueja a la vida cultu
ral madrileña, informó 
ccoo. 

Los profesionales se quejan 
de que la cantidad de treinta 
millones de pesetas que la co
munidad autónoma de Ma
drid (CAM) asigna a más de 
un centenar de compañías de 
danza y teatro que desarrollan 
su actividad en el territorio es 
"ª todas luces insignificante y 
se torna insultante cuando se 
la compara con las cantidades 
que la CAM, a través del Fes
tival de Otoño, destina para 
compañías locales». 

«Nuestro desacuerdo -han 
afirmado- se fundamenta en 
el hecho de que no todos los 
festivales equiparables al de 
otoño de nuestra comunidad 
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que se realizan en otros luga
res del estado español siguen 
ese mismo modelo». 

Terminan los profesionales 
lamentándose de la «precarie
dad· y deficiencias de algunos 
de nuestros teatros y de la im
posibilidad de buena parte de 
los profesionales madrileños 
de estrenar y hacer tempora
da en dichos teatros». 

Telespectadores, 
contra la serie 
«Tortugas Ninja» 
en Telemadrid 

La Agrupación de Teles
pectadores y Radioyentes 
(ATR) considera que la serie 
infantil de dibujos animados, 
«Torturas-Ninja», que Tele
madrid emitirá a partir del 
próximo domingo, «destila 
violencia» y puede tener «gra
ves consecuencias psicológi
cas» entre los niños. 

La A TR señala, en un co
municado, que psiquiatras y 
grupos de ciudadanos de va
rios países, que forman la coa
lición internacional contra la 
violencia en el ocio, «han pro
testado por dicha serie, con
siderándola psicológicamente 
dañina». 

Según esta coalición, «Se 
cuentan en esta serie 194 ac
tos de violencia en cada capí
tulo, en su mayor parte com
bates de artes marciales» y 
que «glorifica la brutalidad y 
promueve una cultura violen
ta», por lo que recomienda a 
los padres que sus hijos no la 
vean. 

Consideran, de acuerdo 
con la asociación de psicólo
gos americanos, que «la rela
ción entre la violencia televi
siva y la agresión es real y du
radera y de significado 
práctico». 

Citan, también, estudios 
que han demostrado que «la 
exposición de violencia en los 
niños tiene efectos que persis
ten en la adolescencia y ma
durez , haciendo que dichos 
niños tengan una tendencia 
violenta y actitudes adultas 
antisociales». 

La ATR critica, también la 
emisión por el canal autonó
mico madrileño de la serie de 
dibujos animados «La pandi
lla basura» por creer que 
«pueden fomentar fácilmente 
en los niños conductas 
antisociales». 

La serie «Tortugas Ninja» , 
de dibujos animados, consta 
de 65 episodios en los que un 

grupo de tortugas, con nom
bres de artistas renacentistas 
italianos, luchan contra la 
violencia en las grandes 
ciudades. 

Esta serie fue comprada por 
la Federación de Televisiones 
Autonómicas (FORT A) y ya 
se emite .en la televisión auto
nómica vasca, ETB, y la ca
talana TV3 y fue obtejo de 
crítica en estas comunidades 
cuando se emitió. 

Fuentes de Telemadrid 
afirmaron que la serie ha co
menzado a emitirse el pasado 
domingo, a las 17 horas, y que 
hasta el momento no han re
cibido protestas de ningún co
lectivo por el anuncio de su 
emisión. 

La CAM editará 
compactos de música 
clásica realizados 
por mujeres 

La Comunidad de Madrid 
editará una colección de com
pactos de música clásica rea
lizados por mujeres composi-

toras -e intérpretes, según el 
acuerdo firmado entre la di
rección general de la Mujer, 
la consejería de Presidencia y 
Radio Nacional de España. El 
convenio, enmarcado en los 
objetivos del plan de igual
dad para mujeres de la 
CAM, contempla una inver
sión de 17 millones de pesetas 
por parte de la dirección ge
neral de la Mujer, mientras 
los equipos técnicos y las ins
talaiones necesarias serán 
aportados por Radio N acio
nal. 

Para Camen Sáez, directo
ra general de la Mujer, la ini
ciativa es interesante «porque 
en éste como en otros sectores 
las mujeres se encuentran con 
el doble de dificultades para 
trabajar que los hombres». 

Carmen Sáez adelantó que 
la colaboración entre estos or
ganismos podría ampliarse a 
otra edición de música pop 
«que daría impulso a mujeres 
enormemente capaces y muy 
creativas, para que salieran a 
la luz». 
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contra el tráfico de drogas en sus barrios 

Cien asociaciones madrileñas de vecinos acordaron 
manifestarse del 12al16 de noviembre 
Instarán al Parlamento un cambio de legislación que suprima las fianzas 
para los grandes traficantes 

Representantes de más de 100 asociaciones de vecinos de la Comunidad de Madrid acordaron el pa
sado día 17 de octubre, durante una asamblea celebrada en la Federación Regional, realizar una sema
na de movilizaciones, del 12 al 16 de noviembre, en protesta por-el tráfico de drogas en sus barrios. 

Los representantes de los 
movimientos vecinales , reuni
dos a petición d el presidente d e 
la federación P risciliano Cas
tro , instarán a l parlamento a 
un cambio de legislación que 
suprima las fianzas para los 
grandes traficantes así como so
licitarán al ayuntamiento de 
Madrid y a la Comunidad que 
actúen coordinadamente en la 
implantación de medidas 
sociales. 

Desde el 17 de octubre , los 
responsables de cada asociación 
se vienen reuniend o en asam
bleas con los vecinos para pre
parar estas concentraciones así 
como ordenar las necesidades y 
reivindicaciones prioritarias de 
cada barrio. 

Tras la semana de moviliza
ciones , las asociaciones de ve
cinos, darán un plazo de 15 
días a la administración para 
que «tome una posición ante el 
tema, si las cosas no se arreglan 
- me temo que no- convoca
remos una manifestación gene
ral en Madrid centro en la que 
los madrileños d emostrarán si 
son o no sensibles a este tema», 
señaló P risciliano Castro . 

«Los continuos incumpli
mientos de la a d ministración 
que no hace nada a pesar de 
que fue en 1987 cuando pro
metió realojar a las familias que 
viven en las bolsas de margina-

ción que crecen día a día entor
no a estos barrios es el pan de 
cada día» declaró el presidente 
de la asociación de vecinos del 
Pozu del Tío Raimundo, Angel 
Soria. 

A finales de septiembre de 
este año el ayuntamiento de 
Madrid sólo había gastado el 15 
por ciento del dinero destina
do a casas de oficios que aun
que «parcialmente» podrían so
lucionar el problema, denunció 
otro de los portavoces d e los 
vecinos. 

El poco dinero invertido pa
ra la implantación de medidas 
sociales , el r ecorte d e subven
ciones a los planes de preven
ción y la lentitud en la creación 
de los centros de atención a los 
drogodependientes (CAD), en 
Madrid sólo hay seis mientras 
que existen 12.000 heroinóma
nos, eran otras de las denuncias 
lanzadas al aire por los porta
voces de los vecinos. 

Algunos portavoces advirtie
ron a la Federación R egional 
que esperaban que con aquella 
asamblea no se esté haciendo 
«Oportunismo político», crítica 
totalmente desterrada por 
Castro . 

El presidente de la asocia
ción de San Fermín , Víctor 
Renes , manifestó que entendía 
aunque no compartía las patru
llas vecinales que desde hace 

meses «Cu bren la labor que no 
hace la policía en los barrios», 
R enes d estacó que «si un barrio 
está al límite comprendo que se 
tire a la calle a u nque como la 
mayoría de las asociaciones no 
estoy de acuerdo» . 

La mayoría de los portavo
ces se muestran escépticos an
te el nuevo p lan d e la delega
ción d e gobierno d e incremen
tar el número de policías en los 
barrios . 

Los responsables de los mo
v imientos vecinales se pregun
tan d e d ónd e han salido estos 
agentes«si se los han quitado a 
otros barr ios menos polémicos 
o si van a d esaparecer cuando 
el gobierno los necesite para 
otr as actuaciones, entonces el 
plan no nos sirve». 

El presidente de la asocia
ción de La Meseta de O rcasitas 
pid ió una policía permanente 
«no cuand o el problema se re
crudece» y añadió que parece 
mentira «que el ayuntamiento 
d eje enquistar la miseria a 30 
minutos de la Puerta del Sol». 

Dan por cumplida la 
pena a un toxicómano 
por reinserción social 

La Audiencia Provincial de 
Madrid ha d ado por cumplida 
la pena de dos meses y un día 

de arresto mayor impuesta a un 
toxicómano, por tenencia ilíci
ta de armas al considerar que 
el drogadicto , tras someterse 
voluntariamente a un trata
miento de desintoxicación , ha
bía logrado su reinserción 
social. 

La sentencia condenaba a 
Demetrio Viejo de las Heras , 
de 38 años y adicto a la heroí
na durante muchos años , a una 
pena de dos meses y un día de 
arresto mayor por tenencia ilí
cita d e armas y al internamien
to con carácter preventivo del 
condenado en un centro de des
habituación para toxicómanos 
y lo absolvía de la acusación de 
atraco a una sucursal bancaria 
al no quedar probada su parti
cipación en los hechos . 

Sin embargo, la sección V de 
la Audiencia Provincial ha de
cidido dar por cumplida esta 
condena ya que Demetrio Vie
jo, que tenía varios anteceden
tes penales , se sometió duran
te dos años a un tratamiento de 
desintoxicación en un centro 
dependiente de Cáritas 
Española. 

Una vez que Demetrio Vie
jo cumplió el tratamiento , Cá
ritas le dio un crédito de un mi
llón y medio de pesetas para 
que pudiera explotar un kios
ko de prensa con el que desde 
1985 mantiene a su familia. 

La sentencia «parte de la evi
dente y casi increíble reinser
ción social y sanidad del pro
cesado que debe dinero en vir
tud de los créditos recibidos» y 
añade que «sancionarle con pe
na de multa es dificultar la 
marcha de su vida. I mponerle 
pena privativa de libertad es 
someterlo a destiempo a un gra
ve riesgo de desarraigo , ahora 
que todo parece que está a fa
vor de su absoluta integración 
en la sociedad». 
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SABADO - 27 de Octubre 

15.30 - Tele 5 
«De tal astilla tal palOll (Like fat

her like son). 1987. 95'. Norteame
ricana. Director: Rod Daniel. In
térpretes: Dudley Moore, Kirk 
Cameron, Sean Austin, Catheri
ne Hicks. 

Tras beber por error una anti
gua pócima india, un prestigioso 
cirujano y su mujeriego hijo in
tercambian sus personalidades. 

12.55 - TIVI3 
«El vuelo del dragón» (The 

Oight of dragons). Dibujos anima
dos. USA, Japón, 1983. 92'. Direc
tor: Arthur Rankin. 

Hubo una vez un tiempo en que 
la magia reinaba en el mundo. 
Los dragones volaban libres y 
reinaban en el cielo. Cuando la 
ciencia puso en peligro este mun
do, los magos llamaron a Peter 
Pan para que les salvara. 

15.30 - Antena 3 
ctLos rateros». (The reivers). 

Norteamericana. 1969. 102'. Di
rector: Mark Rydell. Intérpretes: 
Steve Mac Queen, Sharon Fa
rrell, Will Geer, Michael 
Constantine. 

Adaptación de una novela de 
William Faullmer, sobre las an
danzas de un joven en el Missis
sippi de 1905, incidiendo espe
cialmente en el aspecto picares
co del tema. 

16.00 - TVE l 
«1919. Crónica del alba». Espa

ñola. 1983. 82'. Dirección: Anto
nio José Betancor. Intérpretes: 
Miguel Molina, Walter Vidarte, 
Cristina Marsillach, José Antonio 
Correa, Emma Suárez, Saturno 
Cerra, Conchita Leza, Marisa 
Leza. 

Después de la Primera Guerra 
Mundial, comienza una nueva 
etapa en la vida de ]osé Garcés. 
Es la historia de su adolescencia, 
en una Zaragoza conflictiva y frí

vola, donde Pepe choca con la 
realidad diferente, típica de 
aquella época y que foe decisiva 
para su formación. 

17.15 - Antena. 3 
ctHistorias romana&» (Racconti 

romani). Italiana. 1955. 110'. Di
rector: Gianni Franciolini. Intér
pretes: Vittorio de Sica, Silvana 
Pampanini. 

Alvaro, recién salido de la cár
cel, intenta convencer a sus jóve
nes amigos de que le ayuden a 
ganar dinero ilícitamente. Sin 
embargo, los padres de los chicos 
intervienen a tiempo, conven
ciendo a éstos de la bondad del 
trabajo y de la vida honrada. 

18.00 - TIVI3 
.. corredor>• (Running). Cana-
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diense, 1979. 104'. Dirección: Ste
ven Hilliard Stem. Intérpretes: 
Michael Douglas, Susan Ans
dach, Lawrence Dane, Eugene 
Levy. 

Douglas, un hombre de 32 años 
con dos niños y sin trabajo, desea 
participar en los próximos juegos 
olímpicos en las pruebas de atle
tismo. El maduro corredor se en
frenta a la oposición de muchos 
y a un drama personal por llegar 
a cumplir su meta. 

20.00 - TVE 2. 
••La Loba» (The little foxes). 

Norteamericana. 1941. 111'. Di
rector: William Wyler. Intérpre
tes: Bette Davis, Herbert Mars
hall, Teresa Wringht, Dan Dur
yea, Richard Carlson. 

Los hermanos Hubbart están a 
punto de lograr el sueño de su vi
da: 1evantar una gran fábrica de 
ltilaturas en sus plantaciones de 
algodón. Osar y Ben han aporta
do ya su parte de capital y ahora 
Regina deberá convencer a su 
marido Horario, que se encuen
tra gravemente enfermo, para 
que entre también en el negocio. 
Horario se niega, y sus cuñados 
que se arruinarán si no consiguen 
el dinero, deciden recurrir al 
fraude. 

21.00 - TVE In.ter. 
•.¿Qué hacemos con los hijos». 

Española. 1967. 95'. Director: Pe
dro Lazaga. Intérpretes: Paco 
Martínez Soria, Mercedes V eci
no, lran Eory, Alfredo Landa, Jo
sé Rubio, Mª José Goyanes, Li
na Morgan, Emilio Gutiérrez 
Caba. 

Antonio, taxista madrileño, tie
ne cuatro hijos. Gracias a la cria
da, descubre que le están enga
ñando. Ninguno es lo que él pien
sa. El mayor pasa el día de juer
ga en juerga; una de las chicas 
canta en un cabaret en lugar de 
prepararse para peluquería; el 
tercero no va a clase, quiere ser 
matador de toros. Y, para colmo, 
la pequeña es novia de un mu
chacho que pertenece al gremio 
más odiado por Antonio: un guar
dia urbano. 

«Llega Sartana». Española
Italiana. 1971. 96'. Director: Giu
liano Carnimeo. Intérpretes: 
Gianni Garko, Nieves Navarro, 
Massimo Serato, Piero Lulli, 
Francisco Braña. 

Sartanaconsigueúapararala 
prisión de Everglades para en~ 
contran;e con Grande Full, que le 
va a proporcionar una valiosa in
formación: en Mansñel hay mu
cho oro. Sartana huye de la cár
cel y llega a Mansñel, donde ten
drá que competir con otros hom
bres que buscan el mismo botín. 
Además, los agentes del gobier
no persiguen una gran cantidad 
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de billetes falsos y la pista les ha 
llevado también allí. 

21.30 - Antena. 3 
KSayona?a>1. Norteamericana. 

1957. 140'. Director: Joshua Lo
gan. Intérpretes: Marlon Brando, 
Ricardo Montalbán, Miko Taka. 

Ambientada durante la guerra 
de Corea, esta película narra la 
historia de amor entre un piloto 
militar norteamericano y una ar
tista de variedades japonesa. 

22.15 - TVE l 
ctLa casa más divertida de Te

xaS» (The best little whorehouse 
in Texas). Norteamericana. 1982. 
198'. Director: Colín Higgins. In
térpretes: Burt Reynolds, Dolly 
Parton, Dom de Luise, Charles 
Durning, Jim Nabors. 

Los ciudadanos más respeta
bles de un pueblo texano llevan 
largo tiempo luchando contra la 
existencia en el lugar de un famo
so burdel. La campaña parece 
que, al ñn, tendrá éxito y el esta
blecimiento será obligado a ce
rrar sus puertas. Pero el sheriff 
encargado de acabar con el local 
se ha enamorado de su 
propietaria. 

23.15 - Antena. 3 
«Pat and Mike». Norteamerica

na. 1952. 95'. Director: George 
Cukor. Intérpretes: Katherine 
Hepbum, Spencer Tracy, Aldo 
Ray. 

Katherine Hepburn interpreta 
a Pat, una prestigiosa atleta de 
competición. Spencer Tracy es 
Mike, su manager. 

24.00 - Tele 5 
«Caete muerta cariño» (Arriver

deci baby). Británica. 1966. 96'. 
Director: Ken Bughes. Intérpre
tes: Tony Curtís, Rossanna 
Schiaffino, Zsa Zsa Gabor, Nancy 
Kwan. 

Un joven atractivo se dedica a 
contraer matrimonios con muje
res adineradas para asesinarlas 
después. Todo le va bien hasta 
que un día se encuentra con una 
chica que comparte las mismas 
añciones. 

DOMINGO - 28 de Octubre 

00.20 - TVE l 
«Mercado de ladroneS» (Thie

ves' highway). Norteamericana. 
1949. 90'. Director: Jules Dassin. 
Intérpretes: Richard Conte, Va
lentina Cortese, Lee J. Cobb, Bar
bara Lawrence, Jack Oakie, Mi
llard Mitchell. 

NicJc Garcos, un marinero que 
ha surcado todos los mares, vuel: 
ve a su casa, tras una larga 
ausencia, encontrando a su padre 
-Yanko- mutilado de las dos 
piernas. Yanko, transportista 
profesional, su.lrió un accidente, 
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perdiendo su camión y la carga. 
NicJc ocupa su lugar en la carre
tera, empleando sus abonos en la 
compra de un viejo camión. 

00.45 - T:M:3 
KUn hombre de suert~ (0 lucky 

man). Norteamericana, 1974. 
151'. Dirección: Llnosay Ander
son. Intérpretes: Malcon McDo
well, Ralph Richardson, Rachel 
Roberts, Arthur Lowe, Helen 
Mirren. 

MicJc Tranis es un joven guapo 
y buena persona que vive las más 
curiosas y variadas aventuras. 
Tranis es secuestrado en una ins
talación nuclear, se refugia en 
una iglesia, hace cobaya en una 
clínica mental y acaba en Africa. 
De todas estas peripecias se libra 
gracias a su suerte. 

00.45 - Antena. 3 
&y una cámara» (1 ama came

ra). Británica. 1955. 94'. Director: 
Henry Comelius. Intérpretes: Ju
lie Harris, Laurence Harvey, She
lley Winters, Ron Randell. 

El film donde se inspúase 1Ca
bareb>, acerca de una joven que 
acepta todo tipo de favores en el 
Berlín prebélico. 

09.00 - Tele 5 
«Alakazam el Grande» (Alaka

zam the Great). Dibujos anima
dos. Japón, 1960. 88'. Director 
Taiji Yabushita. 

Un gorila, rey de los animales, 
es enviado por su maestro huma
no a una peregrinación. Tendrá 
que luchar contra Hércules en 
una gran batalla épica y regresa
rá como un auténtico héroe. 

10.35 - TVE 2 
d:I último comanche». (The 

Last ofthe Comanches). Nortea
mericana. 1953. 81'. Director: An
dré de Toth. Intérpretes: Brode
rick Crawford, Barbara Hale; 
Lloyd Bridges, Martín Milner. 

Nube Negra es el último co
manche que no acepta la firma de 
la paz entre el gobierno de los 
EE.UU. y los indios, y sigue ata
cando a las tropas de la caballe
ría. Tras un violento ataque, un 
grupo de soldados deberá sobre
vivir en las ardientes arenas del 
desierto. 

13.00 - Antena. 3 
KUn colt para cuatro ciriOSI. Es

pañola. 1971. 84'. Director: Igna
cio F. lquino. Intérpretes: Luis 
Sitges, Robert Wood, Cris 
Huerta. 

Western a la española con todos 
los ingredientes de este género: 
Sheriff, buenos, malos y, por su
puesto la chica. 

15.00 - T:M:3 
••Osear, Kina y el láser». Espa

ñola, 1978. 88'. Director: José Mª 
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Blanco. Intérpretes: José M. 
Alonso, Alberto Rolclán, Carlos 
Castellano, Dora Santacreu. 

Un niño posee dos valiosos te
soros, su oca y su aparato de ra
yos láser. Los tres vivirán diver
sas aventuras para 1U1 público 
infantil. 

15.30 - Tele 5 
«El hombre que mató a Liberty 

Valance» (The man who shot Li
berty Valence). Norteamericana. 
1962. 117'. Director: John Ford. 
Intérpretes: John Wayne, Lee 
Marvin, James Steward, Vera 
Miles. 

Un senador, ya maduro, relata 
a 1U1 periodista la verdadera his
toria del hombre que mató a Li
berty Valence. Un joven aboga
do llega del este para imponer la 
ley y la justicia en el oeste. Pre
tenderá hacerlo sin armas, pero 
se tendrá que enfrentar a un pe
ligroso forajido: Liberty Valance. 

16.00 - TVE 1 
«El Madre, la Melones y el Rue

da&> (Mother, jugs and speed). 
1976. 98'. Director: Peter Yates. 
Intérpretes: Raquel W elch, Bill 
Cosby, Barvey Keitel, Larry 
Bagman, Allen Garfield. 

El "Madre» es uno de los con
ductores; tiene especial afición a 
perseguir a las monjas cuando 
cruzan la calle. La 1tMeloneS» es 
la atractiva e inaccesible secre
taria de la empresa. Murdoch, un 
amoral capaz de c.ruzar apuestas 
sobre el número de muertos que 
recogerán cada noche. Trabajan 
para la 1<1'.B.», compañía privada 
de ambulancias. Ahora se ha in
corporado al equipo un nuevo 
elemento; el 1tlluedas>>, 1U1 hom
bre sujeto a investigación por la 
policía, que ha adquirido toda su 
experiencia en la guerra de 
Vietnam. 

1a•oo - Antena 3 
«What's up tiger Lilly?11. Nor

teamericana. 1966. 80'. Director: 
Woody 1Ulen. Intérpretes: Woody 
Allen, Tatsuya Mihashi, Miya 
Rana. 

Visión personal de W. Allen so
bre las películas japonesas que 
imitan a/ames Bond. La trama es 
acerca de 1U1a intriga internacio
nal que persigue un valioso se
creto: la fórmula perfecta para 
conseguir la receta de la ensala
da ideal. 

21.35 - TVE 1 
«flash-Dance». Norteamerica

na. 1983. 95'. Director: Adrian 
Lyne. Intérpretes: Jennifer Beals, 
Michael Nouri, Lilia Skala, 
Sunny Johnson, Kyle T. Beffner, 
Belinda Bauer. 

Alex, una chica de llrizona que 
trabaja en Nueva York como sol
dadora en una fundición, baila de 
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noche en 1U1 bar, porque lleva la 
másica dentro, y sueña siempre 
con ser 1U1a gran bailarina. Pero 
como es audodidacta, para entrar 
en el conservatorio tiene que su
perar IUla prueba que le facilita 
1U1 chico in11uyente que está ena
morado de ella. 

22.45 - Antena 3 
«ScannelSl>. Canadiense. 1981. 

98'. Director: David Cronemberg. 
Intérpretes: Jennifer O'Neill, 
Stephen Lack, Patrick Mac Goo
han, Lawrence Dane. 

Un misterioso grupo de telépa
tas posee la capacidad de hacer 
explotar los cerebros humanos. 
Valiéndose de esto, algunos de 
ellos planean conseguir el domi
nio de la sociedad. Pero su mons
truoso plan es descubierto. 

24.00 - TVE 2 
«Satanás>> (The black cat). Nor

teamericana. 1934. 65'. Director. 
Edgar G. Ulmer. Intérpretes: Bo
ris Karloff, Bela Lugosi, David 
Manners, Jacqueline Wells, Egon 
Brecher. 

Un científico, enloquecido por 
su afán de venganza, emprende 
la incansable búsqueda de cier
to arquitecto austriaco, por otra 
parte devoto admirador del dia
blo, que traicionó a su país du
rante la Primera Guerra MIUl
dial. El enfrentamiento entre el 
doctor y el discípulo de Satán se
rá terrible. 

LUNES - 29 de Octubre 

15.00 - Tele 5 
•cMi mujer es doctor11 (Toto, Vit

torio e la dottoressa). 1958. 90'. 
Director: Camillo Mastrocinque. 
Intérpretes: Toto, Abbe Lane, 
Germán Cobos, Vittorio de Sica. 

Una mujer tiene que demostrar 
tanto ante su marido como ante 
sus amigos que una mujer puede 
ser médico y esposa. 

16.25 - TIVI3 
«Currito de la Cruz» Española, 

1968. 68'. Dirección: Luis Lucía. 
Intérpretes: Pepín Martín Váz
quez, Jorge Nistral, Manuel Lu
na, Nati Mistral, Tony Leblanc. 

Rocío es abandonada por su no
vio, un famoso torero, lo cual pro
voca un drama en la joven. 

16.30 - TVE 2 
"La bella campesina». Italiana. 

1955. 88'. Director: Mario Came
rini. Intérpretes: Sofía Loren, Vit
torio de Sica, Marceno Mas
troíanni, Paolo Stoppa. 

Una bella molinera, acosada 
por todos los hombres de la co
marca, tiene la obsesión de lograr 
que su primo se convierta en un 
caballero. Necesita mejorar su 
posición, para lo que tendrá que 
provocar las iras de su esposo. 

- -- - - ~ - - .: -

21.30 - Antena 3 
«The hook». Norteamericana. 

1963. 98'. Director: George Sea
ton. Intérpretes: Kirk Douglas, 
Robert Walker Jr.; Nick Adams. 

Film de aventuras bélicas que 
examina el comportamiento de 
los hombres en la guerra (en es
te caso, la de Corea). 

22.00 - Tele 5 

--

«Morir de amor11 (Mourir 
d'aimer). Francesa. 1970. 105'. 
Director: André Cayatte. Int.: 
Anníe Girardot, Bruno Pradal, F. 
Simon, M. Belene Breillat. 

Basado en 1U1 caso verídico (el 
affaire Gabrielle Russier). Una 
maestra de cierta edad se enamo
ra de IUIO de sus jóvenes alum
nos, iniciándose entre ellos una 
desesperada relación amorosa. 

22.20 - TVE 2 
«7 días de mayo11. 1964. 118'. Di

rector: J. Frankenheimer. Int.: 
Burt Lancaster, Kirk Douglas, 
Ava Gardner, Fredric March. 

Después de 1U1a economía de 
guerra durante 20 años en los Es
tados Unidos, los norteamerica
nos firman 1U1 tratado de desarme 
nuclear con la URSS. 

01.25 - TVE 2 
«El acorazado Potemkin11 (Bro

nenosets Potiomkin). Soviética. 
1925. 67'. Director: Sergei M. 
Eisenstein. Intérpretes: Alexan
dre Antonov, Gregori Alexan
drov, Vladimir Barsky. 

Historia del motín del famoso 
barco de guerra en 1905 narrada 
a través de cinco secuencias 
básicas. 

MARTES - 30 de Octubre 

15.00 - Tele 5 
«El último viaje11. Española. 

1973. 99'. Director: José Antonio 
de la Loma. Intérpretes: Julián 
Mateos, Simón Andrey, Pauline 
Challenor, David Carpenter. 

La joven estudiante Lara hace 
el amor libremente con un indi
viduo llamado Máximo, pertene
ciente a una banda de traficantes 
de drogas, el cual colabora con 
1U1 tal Colombo y tiene como mi
sión fomentar el grupo de droga
dictos entre los estudiantes. 

16.25 - TIVI3 
«La ley de la fuerza11 (The big 

threes). Norteamericana. 1952. 
85'. Dirección: Felix Feistnte. In
térpretes: Kirk Douglas, Eve Mi
ller, Patríce Wymore, Edgar Bu
chanan, J ohn Archer. 

Un maderero acude a Califor
nia para hacerse cargo de una 
concesión de tala de secuoyas. 
Los habitantes de la ciudad se 
oponen a la pérdida de sus cen
tenarios árboles y utilizan méto
dos no violentos para resistirse. 

: - - i ] = : - -

16.30 - TVE 2 
«Sentencia contra una mujer». 

Director: Antonio lsasi. Intérpre
tes: Emma Penella, José Guardio
la, Manuel Peiró, Antonio Moli
no Rodo, Leandro Vizcaíno. 

Lorenzo y El Chazo, dos bando
leros, secuestran a Manuel Lina
res, rico indiano casado con An
geles, para obtener un cuantioso 
rescate. 

21.40 - TVE 1 
«Lío en Río11 (Blame it on Rio). 

Norteamericana. 1984. 96'. Direc
tor: Stanley Donen. Intérpretes: 
Michael Caine, Joseph Bologna, 
Valerie Harper, DemiMoore, Mi
chelle Johnson, Jose Lewgoy. 

Un hombre de negocios toma 
sus vacaciones en Rio de ]anei
ro junto a su mejor amigo y a las 
hijas adolescentes de ambos. En
tre la exuberancia tropical, el sol 
y. el mar, aquél es seducido por 
la hija de su amigo, lo que le ha
ce sentirse culpable. Los enredos 
se suceden, pero todo terminará 
de complicarse cuando se entera 
de que su mujer ha tenido un idi
lio con el amigo. 

01.00 - TVE 2 
«El hombre más peligroso del 

mundo11. Británica. 1988. 98'. Di
rector: Gavin Millar. Intérpretes: 
Martín Shaw, Ian Sears, Tom 
Radcliffe, George Innes. 

En mayo de 1981 el joven tumo 
Ali Agca atentó contra la vida del 
Papa Juan Pablo 11. Tan sólo seis 
años antes, Agca era un univer
sitario en Ankara dispuesto a 
aprovechar en su beneficio cual
quier oportunidad que pudiera 
presentarse. Allí convivían di
velSas bandas de violentos idea
listas enfrentadas entre sí, junto 
a traficantes de armas y droga. 

MIERCOLES -31 de Octubre 

15.00 - Tele 5 
«Muchachas en maniobras11 

(Girls on Manoeuvre). Austriaca. 
1958. 98'. Director: Rudolf 
Schündler. Intérpretes: Barald 
Juhnke, Gunter Philipp, Christi
ne Gomer. 

Un oficial y su adjunto preten
den hacerse pasar por el archidu
que y su ayudante y así conquis
tar a sus mujeres. Mientras el 
verdadero archiduque es envia
do a prisión como un impostor, su 
mujer se pone el uniforme y con
duce al regimiento. 

16.20 - TIVI3 
«Secuestro bajo el sol». 1965. 

103'. Director: Jacques Deray. In
térpretes J. P.Belmondo, Geraldi
ne Chaplin, Analía Gadé, Akim 
Tamiroff, Gabriele Ferzetti. 

Un grupo de gánster se reúnen 
para planear el secuestro de una 
acaudalada joven española. 
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16.30 - TVE 2 
11El estrangulador invisible». 

Norteamericana. 1983. 82'. Direc
tor: John florea. Intérpretes: Ro
bert Foxworth, Stefanie Powers, 
Sue Lyon, Mark Slade. 

Roger, joven obsesionado por 
la p;uasicologia, cumple cadena 
pezpetua por parricidio en la cár
cel de California p;ua enfermos 
mentales. Roger, de modo miste
rioso consigue hacerse invisible 
y escapa de la prisión. 

21 . 30 - .A:n. ten.a 3 
11La piel dura». (L'argent de po

che). Francesa. 1976. 91'. Direc
tor: Fran~ois Trufaut. Intérpre
tes: Geory Desmouceaux, Philip
pe Goldman, Tania Doris, Jean
Fran~ois Stevenin. 

L;ugometraje que relata la in
fancia, desde el punto de vista de 
un adulto, y la influencia que 
ejercen los mayores en el mundo 
de los niños. 

21.50 - TIVI3 
11Silkwood>>. Norteamericana. 

1983. 126'. Director: Mike Ni
chols. Intérpretes: Meryl Streep, 
Cher, Kurt Russell, Graig T. Nel
son, Fred Ward. 

K;uen Silkwood trabaja en una 
central nucle;u y descubre cier
tas irregul;uidades en la seguri
dad del centro. Una vez que in
vestiga las causas decide denun
ciar el caso. Sus intenciones son 
rotas por su sospechosa muerte. 

22.00 - Tele 5 
11Hanna y sus hermanas» (Han

nah and her sisters). Norteame
ricana. 1985. 103'. Director: 
Woody Allen. Intérpretes: Woody 
Allen, Mia Farrow, Michael Cai
ne, Carrie Fisher. 

La historia de tres hermanas de 
muy distinto carácter que se reú
nen cada año con sus padres en 
el 11día de Acción de Gracias». 

22.05 - TVE 1 
«Bonanza, la nueva genera

ción». 1988. 93'. Director: William 
F. Claxton. Int. : John heland, Ro
bert Fuller, John Amos, Barbara 
.Anderson, M. Landon Jr. , Brian 
A. Smith, P. Mark Richman. 

Virginia 1905. Han pasado algu
nos años y en 11La Ponderosa» 

CARPINTERIA 

sólo quedan algunos miembros 
de la familia Cartwright. 

00.00 - TVE 2 
11Tarzán, el hombre mono». 

1981. Norteamericana. 107'. Di
rector: John Derek. Intérpretes: 
Bo Derek, Richard Harris, Miles 
O'Keefe, John Philip Law. 

James Parker es un famoso pro
motor de aventuras, que ahora se 
encuentra en el Africa Occiden
tal buscando el marfil de un ce
menterio de elefantes. Jane, su 
hija, se une a su padre en la aven
tura. 

00.30 - Tele 5 
11Casta y pura». Italiana

Española. 1981. 89'. Director: Sal
vatore Samperi. Intérpretes: Lau
ra .Antonelli, Femando Rey, Mas
simo Ranieri, Christian de Sica. 

Tony Maggio, un rudo campe
sino, está preocupado: su mujer, 
Emma, la dueña de todos sus bie
nes, agoniza. Para evitar que su 
hija Rosa -15 años- cuando se 
case obligue a dividir las tierras, 
Tony obtiene que su mujer, antes 
de morir, haga jurar a su hija que 
no se cas;uá en vida de su padre. 

03.05 - TVE 1 
«Habla mudita». 1973. 83'. Di

rector: M. Gutiérrez Aragón .. 
Int.: J.L. López Vázquez, Francis
co Algora, Hanna Maxmann, Ki
ti Manver, Manuel Guitian, Edy 
Lage, Pedrin Fernández. 

El abuelo Ramiro, que pasaba 
unas vacaciones en un parador 
de la sierra en compañía de su fa
milia, decide enviar a los suyos 
a Madrid y quedarse en un refu
gio de la montaña, pretextando 
que su salud lo necesita, así co
mo los estudios sobre un raro 
ejemplar de ave que está reali
zando. 

JUEVES - l de Noviembre 

09.00 - TVE 2 
«Pies grandes» (Big Foot). 1987. 

90'. Director: Danni Huston. In
térpretes: James Sloyan, Gracie 
Harrison, Joseph Maher, Adan 
Carl, Candace Cameron. 

Un niño y una niña son separa
dos de sus padres durante una 
excursión en un bosque y son 

adoptados por una familia de Sas
quatch, quienes sufren la perse
cución de unos cazadores. 

10.45 - TVE 2 
••Séptimo de Caballería». Nor

teamericana. 1956. 73'. Director: 
Joseph H. Lewis. Intérpretes: 
Randolph Scott, Barbara Hale, 
Jay C. nippen, Leo Gordon. 

En Little Big Hom, los indios 
sioux y cheyennes acaban con el 
Séptimo de Caballería, el regi
miento de más prestigio del ejér
cito americano. 

15.00 - Tele 5 
11Fireball 500>>. Norteamericana. 

1966. 88'. Director: William As
her. Int.: F. Avalon, Annette Fu
nicello, Fabian, Chill Wills. 

Un joven piloto de caneras des
conoce que su coche es utilizado 
para contrabando de licor. Pron
to, los acontecimientos comien
zan a escapar a su control y ten
drá que tomar medidas. 

15.30 - TV In.ter 
11La gran familia». Española. 

1962. 96'. Director: Fernando Pa
lacios. Intérpretes: Alberto Clo
sas, Amparo Soler Leal, José Is
bert, J.L. LópezVázquez, Mª Jo
sé Alfonso, Jaime Blanch, Pedro 
Mª Sánchez, Paula Martel. 

El aparejador Carlos Alfonso 
tiene, además de paciencia y su
frida esposa, quince hijos y un 
abuelo de los que cuidar. Practi
ca, lógicamente y de manera de
saforada, el pluriempleo. No le 
queda otro remedio si quiere sa
car adelante a la caterva, aunque 
todavía le quede la remota espe
ranza del Premio Nacional de 
Natalidad. 

16.25 - TIVI3 
.JU frente de los suspiros». Es

pañola. 1942. 85'. Director: Juan 
de Orduña. Intérpretes: Alfredo 
Mayo, Fernando Femández de 
Cordova, .Antoñita Colome, Pas
tora, Fred Galiana. 
Servando, joven gallego, es des

tinado al juzgado de Sevilla ciu
dad donde conoce a una mujer de 
la que se enamora. Servando ol
vida a su novia gallega y se su
merge en su nuevo amor y en la 
investigación sobre un suicidio. 

HIGUERAS, S.A. 
Necesitamos 

16.30 - TVE 1 
«El armario del tiempo». (Mor

tadelo y Filemón). 77'. Director: 
Rafael Vera. 

Filemón recibe la visita de su 
primo Chinágoras, un inventor 
pequeño con el que Mortadela no 
se lleva muy bien, ya que es el 
causante de su calvicie al utilizar 
un crecepelo de su invención. 

16.30 - TVE 2 
••Belle Starr». Norteamericana. 

1941. 85'. Director: Irving Cum
mings. Intérpretes: Gene Tier
ney, Randolp Scott, Dana An
drews, Elizabeth Patterson. 

Biograña de la famosa Belle 
Starr, bella aventurera que vivió 
fuera de la ley en el Oeste ame
ricano. 

22.20 - TVE 2 
••Cowboy de Medianoche». 

1969. 108'. Director: John Schle
singer. Int.: John Voight, Dustin 
Hoffman, Brenda Vaccaro, Sylvia 
Miles, John McGiver. 

Joe trabaja como lavaplatos en 
Texas. Un buen día abandona to
do y se marcha hacia el Este, dis
puesto a triunfar en el único te
rreno para el que cree estar do
tado: vivirá a costa de las muje
res. 

01.00 - TVE 2 
«Casas Viejasi>. 1983. 137'. Di

rector: J.L. López del Río. Intér
pretes: José Suárez, Miguel Pa
vón, Manuel Montiano. 

Recreación de los trágicos su
cesos de Casas Viejas, durante la 
Segunda República; el levanta
miento de los campesinos anar
quistas y la posterior represión 
en los primeros días de 1933. 

VIERNES - 2 de Noviembre 

15.00 - Tele 5 
11Los amores de Don Juan» (Le 

calde notti di Don Giovanni). 
Española-Italiana. 1971. 101'. Di
rector: Al Bradley. Int.: Robert 
Hoffman, Barbara Bouchet, ha 
de Furstenberg, José Calvo. 

El rey de España envía a Don 
Juan a Marruecos como embaja
dor. Allí su fama y sus dotes de 
conquista le harán seguir en sus 
funciones de seductor. 

EBANISTERIA 
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14.35 - TVE 2 
«Después de la guerra». De la 

serie Amor y besos. 
La acción se sitúa en 1963. Mi

chael ha conocido a la que será 
su futura esposa. Annie Rose, la 
directora de escena de su prime
ra obra. Con la muerte de la 
abuela, Michael conoce el gran 
secreto que siempre guardó su 
padre. Por prejuicios sociales, 
la abuela impidió que su padre 
se casara con una joven que no 
consideraba conveniente para 
él, a pesar de que estaba emba
razada. 

16.25 - TNI3 
«La extraña pasajera». Nortea

mericana, 1942. 113'. Director: Ir
ving Rapper. Intérpretes: Bette 
Dvis, Claude Rains, Paul Hen
ried, Janice Wilson, Cladys Coo
per. 

Una joven muchacha, que es el 
patito feo de la familia, se en
cuentra completamente amarga
da debido a su condición de sol
terona y por la dominación a la 

· que está sometida por su madre. 
Su psiquiatra le aconseja que 
cambie y ella decide visitar va
rías tiendas y una sala de belle
za como principio de su nueva vi
da. Durante estas visitas, conoce 
a un joven y vive un romance, a 

través del cual resuelve sus pro
blemas. 

16.30 - TVE 2 
«Diabólica malicia». 1975. 99'. 

Director: Andrea Bianchi. In
térpretes: Mark Lester, Britt 
Ekland, Hardy Kruger, Lili 
Palmar. 

En un lugar de la Costa del Sol 
vive un escritor inglés, Paul Bal
zant, con su nueva mujer, Elise, 
y su hijo. La anterior mujer del 
escritor murió en circunstancias 
extrañas. E1ise trata de investigar 
qué ocurrió realmente. La clave 
de todo parece poseerla el niño y 
Elise piensa que ella puede ser 
Ja próxima víctima. El clima de 
incertidumbre va creciendo po
co a poco. 

21.50 - TNI3 
11La noche de Halloween11 (Ha

lloween). Norteamericana. 1978. 
97'. Director: John Carpenter. In
térpretes: Donald Plasence, Ja
mie Lee Curtis, P.J. Soles, Nancy 
Loomis, Charles Cyphers. 

Un muchacho mata a su niñera 
en el transcurso de Ja noche de 
HaDoween, el primero de no
viembre. Quince años más tarde 
escapa de Ja institución psiquiá
trica donde fue recluido y vuel
ve a la escena del crimen. El 

psicópata aterroriza a toda la ciu
dad donde cada ciertas noches 
sale al encuentro de víctimas. 

22.20 - TVE 2 
«Hombre». Norteamericana. 

1967. 106'. Director: Martin Ritt. 
Intérpretes: Paul Newman, Fre
dric March, Richard Boone, Ca
meron Mitchell, BArbara Rush, 
Diane Cilento, Martin Balsam. 

/ohn Russell, un hombre blan
co que desde niño ha vivido en
tre Jos indios apaches, liquida su 
negocio de proveedor de caballos 
para las compañías de diligen
cias, ante la competencia cada 
vez más creciente que le hace el 
ferrocarril, 

00'05 - TNI3 
<<Las mil y una noches» (lli flo

re delle). Italiana. 1974. 126'. Di
rector: Pier Paolo Pasolini. Intér
pretes: E. Marshall, Ninetto Da
voli, Franco Citti. 

La joven esclava Zumurrud es 
vendida al joven Nur Ed Din. Sin 
embargo, el bandolero Giawan la 
rapta. Nur Ed Din busca desespe
radamente a la esclava y por ello 
le ocurren una serie de aventu
ras. Zumurrud, que ha logrado 
escapar, llega a Ja ciudad de Sair 
en Ja cual, creyéndola caballero 
Ja proclaman rey. 

00.15 - TVE 2 
11Feliz cumpleaños, Wanda 

June11. Norteamericana. 1971. 
97'. Director: Mark Robson. 
Intérpretes: Rod Steiger, Susan
nah York, Don Murray, George 
Grizzard, William Hiley, Steve 
Paul. 

El legendario Harold Ryan, ex
plorador, cazador, estudioso de la 
fauna y nora más insospechada 
del mundo, desapareció en Ja sel
va amazónica hace ya casi diez 
años. Su viuda todavía Je está 
esperando a pesar de que Ja ase
dian con pretensiones de boda un 
médico y un vendedor de 
aspiradores. 

01.25 - Tele 5 
«Cuatro moscas sobre terciope

lo gns». Italiana. 1971. 99'. Direc
tor: Darlo Argento. lnt.: Michael 
Brandon, Mimsy Farmer, Jean 
Pierre Marielle, Francine 
Racette. 

Un joven músico de Rock que 
reside en Roma, en una lujosa 
mansión. Está casado con una be
lla mujer y tiene un buen coche 
deportivo, rodeándose de Jo me
jor de Ja sociedad romana. Pero 
un día un extraño hombre empie
za a perseguirle y una cadena de 
muertes y pesadillas se cierne so
bre él. 

CENTRO COMERCIAL «LA DEHESA» 
ZENOR OVERSEAS B. V. 

sucursal en España 
Informa que a partir del lunes 22 de octubre 

abrió una oficina de información en: 

O.A.D.E. 
Organismo Autónomo de Desarrollo y Empleo 

Plaza de los Santos Niños 

PUERTA DE MADRID 

Alcalá de Henares 

El horario de atención al público es 
de 10.00 a 15.00 de Lunes a Viernes 

por un período de tres semanas 
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De momento tiene una sección de karate y proyectos para 
crear otras de fútbol sala y baloncesto 

se ha creado el club de gimnasia 
rítmica del distrito 111 

Bajo el auspicio de la delegación municipal del distrito 111 y el impulso de las asociaciones de padres 
de alumnos de los colegios de la zona, se ha creado el club de Gimnasia Rítmica del Distrito, con la 
pretensión de aglutinar otras disciplinas deportivas. 

uEI objetivo principal que te
nemos es el de que todos los ni
ños del distrito y de otros del res
to de la ciudad hagan deporte y 
de esa forma no caigan en el pe
ligroso mundo de la droga», de
claró el presidente e impulsor del 
club, Juan Durán , que en el ac
to de presentación, celebrado en 
el colegio Emperador Fernando , 
en la tarde del jueves día 18 de 
octubre, agradeció la ayuda pres
tada por PUERTA DE MA
D R ID y por el periodista depor
tivo de Telemadrid, Emilio Gar
cía Carrasco . 

El club de Gimnasia R ítmica 
aglu tina la sección de kárate. D e 
la primera forman parte aproxi
mad amente cien niñas , d e las 
que catorce están en el grupo d e 
competición formado por niñ as 
entre los 9 y los 13 años. 

En el grupo de iniciación es
tán niñas entre los cuatro y seis 
años. 

La otra sección creada es la d e 
kárate, de la que forman parte 
unos setenta y cinco niños y ni
ñas , aunque se espera llegar al 
centenar. 

El proyecto d e la junta d irec
tiva del club es ampliarlo con las 
secciones d e fú tbol sala y b alon
cesto femenino, sin embar go , tal 
y como manifestó Juan D urán, 
ues m u y difícil poner en funcio
namiento u n club . L os m ayores 

JUAN DURAN 

problemas los crean los propios
pad res, ya que muchos no cola
boran y cuanto más les das más 
te exigen». 

El acto estuvo presidido por el 
presidente de la Delegación mu
nicipal del distrito 111 , el socia
lista José María lrastorza, y acu
dió un nutrido grupo de padres 
de los jóvenes deportistas. Entre 
los presentes se encontraba la al
calaína Angela Prieto , miembro 
de la selección española. 

En Gimnasia R ítmica hay tres 
monitores , con la coordinación 
de Teresa Barroso. En Kárate 
hay dos preparadores. Con res
pecto a la primera activid ad, que 
da nombre al club, el presidente 
Juan D urán anunció que la com
petición se desarrollará a nivel 
de juegos escolares de la comuni
dad de Madrid. Angela Prieto, míembro de la selección española, estuvo presente. 

Automóviles 
Vía Complu ten se , 70 

(Frente a Prysonsa) - Tlf.: 882 42 78 
ALCALA DE HENARES 

RAFAEL RODRIGUEZ 
VENTA Y EXPOSICION MULTIMARCA AL SERVICIO DEL AUTOMOVILISTA 

Garantía Oficial. Servicio Postventa a domicilio. 
Financiación hasta 72 meses sin entrada 

CON TODAS LAS VENTAJAS DE PROMOCIONES 
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Obsequio de radiocassete FM stereo en todos nuestros vehículos 
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Diversos resultados en las dos divisiones tercera y última partida en la que 
Osear y Angel Luis (pareja más 
joven del equipo) cargaba con la 
responsabilidad de conseguii; al 
menos dos puntos fuera. Fueron 
durante toda la partida por de
lante e incluso con gran ventaja, 
se acercaba de vez en cuando la 
pareja local en el marcador pero 
las dobles colocadas por el delan
tero alcalaíno volvían a distan
ciarlos, venciendo por el tanteo 
de Alcalá 35 - San Sebastián 27. 

El pasado sábado el equipo al
calaíno de división de honor, re
cibía en el V al al equipo de 
Aluche. 

En la primera partida Moisés 
y Carlos nos mantuvieron en 
tensión durante una hora termi
nando el partido por tiempo. 
Fueron empatados ó a 1-2 tantos 
casi toda la partida hasta el tan
to 20, a partir del cual el Alcalá 
quedó rezagado y por primera 
vez en toda la partida la pareja 
madrileña se marchaba por una 
diferencia de cinco tantos, Alca
lá 22 - Aluche 27. A esta altura 
de la partida y ante una pareja 
tan fuerte, la pareja alcalaína lo 
tenía bastante mal, pero este 
marcador tan adverso, no signi
ficó nada para ellos y tanto a tan
to, conseguían remontar el mar
cador e incluso ponerse arriba en 
cuatro trantos, Alcalá 32 - Alu
che 28, en lo que Aluche hacía un 
tanto (de 27 a 28), la pareja al
calaína hacía 10 (de 22 a 32). 
Puntúa Aluche, 29-32 , cuando el 
árbitro del encuentro señaliza 
que están en el último minuto. 
Minuto largo en el que nadie fa
lló. El árbitro señaló «último tan
to», prácticamente la partida es
taba ganada por la pareja de Al
calá ya que la diferencia era de 
tres tantos y en este deporte no 
existe el triple (como en balon
cesto), lo máximo que los madri
leños podían ya hacer era una 
doble, como así fue, terminando 
la partida con la victoria de Al
calá por el tanteo de Alcalá 32 -
Aluche 31. Al haber terminado 
por tiempo, la pareja alcalaína 
conseguía un punto de los dos en 
juego. 

En la segunda partida, Eloy y 
Eusebio tuvieron mal comienzo, 
perdían por la diferencia de sie
te tantos , Alcalá 3 - Aluche 10. 
No fue significativo ya que en el 
tanto 11 empataban con los ma
drileños , éstos se vuelven a des
pegar poniendo el marcador en 
Alcalá 11 - Aluche 17, pero lapa
reja alcalaína nuevamente empa
ta a 17, y se puso por delante a 
partir de este tanto hasta el final 
de la partida, sacando una dife
rencia de seis tantos en el tanto 
Alcalá 28 - Aluche 22 . Terminó 
el encuentro con una nueva vic
toria de la segunda pareja alca
laína por el tanteo de 35-31. En 
esta ocasión , al no llegar a con
sumir la hora reglamentaria, 
aunque faltaron ocho minutos , 
los puntos conseguidos fueron 
dos. 

Tres eran ya los puntos conse
guidos por el equipo local cuan
do aio comienzo la tercera y 
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última partida en la que Rafa y 
Miguel Angel tuvieron la posibi
lidad de conseguir otros dos pun
tos. Fueron muy igualados du
rante toda la partida, llegando al 
tanto 31 empatados y después, 
en el 33 , una doble favorable a 
la pareja madrileña sentenciaba 
el encuentro, llevándose los dos 
últimos puntos en juego. 

En cuanto a la segunda divi
sión, el equipo alcalaíno se des
plazaba a San Sebastián de los 
Reyes. 

En la primera partida, Raúl y 
Jesús fueron siempre por debajo 

en el marcador, e incluso paula
tinamente la pareja local se fue 
distanciando más finalizando el 
encuentro con la ventaja de nue
ve tantos , Alcalá 26 - San Sebas
tián 35. 

En la segunda partida, Jesús y 
Domingo no pudieron hacer na
da ante una pareja que los domi
nó .a lo largo de todo el encuen
tro. Terminando con el tanteo de 
35-29, el equipo local nuevamen
te conseguía los dos puntos en 
juego. 

Cuatro eran ya los puntos per
didos cuando dio comienzo la 

A 

La próxima semana el equipo 
de Alcalá de división de honor se 
desplazará a Leganés. El de 2ª 
división recibirá en el Val el sá
bado a las 16 horas al equipo de 
Gullón-Parque Lisboa. 

a 
VI Torneo Abierto Fun·dación Colegio del Rey 

Cuando en Nueva York se es
tá celebrando el campeonato 
mundial entre los dos finalistas 
archiconocidos , Kasparov y 
Karpov, con un presupuesto de 
trescientos millones de pesetas, 
en nuestra ciudad y con sólo tres
cientas cincuenta mil pesetas , el 
Club Municipal de Ajedrez está 
organizando el VI Torneo Abier
to Fundación Colegio del Rey. 

Por sexto año consecutivo y 
gracias al patrocinio de la Caja 
de Madrid, de la Delegación Mu
nicipal del Distrito I y de la Fun
dación Colegio del Rey se está 
consiguiendo un torneo de gran 
renombre en nuestra comunidad 
y fuera de ella . 

Este año la gran categoría de 
los jugadores permite la califica
ción de torneo valedero para la 
categoría de E.L.O. internacio
nal. 

El número de participantes es 
de sesenta y siete y recoge juga
dores de Argentina, Uruguay, Is
rael y Marruecos como partici
pantes extranjeros y lo mejorci
to de Madrid. 

La categoría de los torneos de 
ajedrez viene contemplada por la 
categoría de los jugadores que 
participan en los mismos. En es
te de nuestra ciudad contamos 
con 10 jugadores con E.L.O. in
ternacional , 19 jugadores con 

E.L.O. nacional, 8 jugadores de 
categoría preferente, 11 jugado
res de categoría especial y el res
to, sólo 22 jugadores de catego
ría ordinaria. 

Sin ser el ajedrez una activi
dad machista, se viene observan
do en los torneos celebrados , la 
poca participación femenina. En 
este nuestro , sólo dos mujeres se 
han atrevido a enfrentarse y me
dir sus fuerzas con sesenta y cin
co jugadores masculinos. 

La organización ha elegido, 
como viene haciendo desde hace 
tres años, la Casa de la Entrevis
ta como lugar de encuentro. Las 
partidas se están celebrando des-

de las 18 horas hasta las 23 ho
ras y se disputan a una velocidad 
de 40 movimientos en dos horas 
más media hora a finish por 
jugador. 

Al día de hoy se llevan dispu
tadas cinco rondas , pero al ser un 
Sistema Suizo es muy difícil ha
cer pronósticos de resultados 
cuando quedan cuatro rondas a 
disputar los días 29 , 30 , 31 y 2 
próximos. 

Desde estas líneas quiero ani
mar a la afición alcalaína a con -
templar la belleza de las partidas 
que quedan por jugar. 

Jugar al ajedrez es una activi
dad que permite la superación 
personal mediante el esfuerzo fí
sico y mental que durante varias 
horas mantienen dos personas 
frente a frente sin más ayuda que 
su propia capacidad de reten
ción , de imaginación , de combi
natoria y de estrategia. La par
tida la ganará el más ordenado , 
el más estudioso , el más prepa· 
rado y en definitiva el mejor . Y 
para llegar a ser el mejor , se ha 
de ser muy bueno en todos los 
valores humanos y en especial en 
los socio-culturales . 

La semana próxima daremos 
resultados y expondremos algu
nas partidas. 

Miguel BUENEST ADO 
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según parece, cobrará cuatro millones de pesetas de ficha 

Enrique Magdaleno fichó por el Alcalá 
se convierte así en el jugador mejor pagado de la historia de la R.S.D. Alcalá 

El futbolista Enrique Magdaleno, de 34 años de edad, ha fichado por el Alcalá por lo que resta de 
temporada y opción a una más si su estado ÍlSico le posibilita su continuidad y si se muestra conforme 
a seguir vistiendo la camiseta de su nuevo equipo. «Tronquito» Magdaleno se convierte así en el juga
dor mejor pagado en la historia del Alcalá, pues según las noticias que han llegado a P.UERTA DE MA
DRID, a pesar de que no han sido confirmadas por la junta directiva ni por el propio jugador, cobrará 
cuatro millones de pesetas en lo que resta de temporada. 

Magdaleno se inició en la can
tera del Real Madrid. Del Casti
lla pasó al Sevilla y en el club his
palense permaneció por espacio 
de varias temporadas. De allí fue 
transferido al Mallorca, donde el 
Tronquito, siempre como centro 
delantero goleador, tuvo muchas 
tardes de gloria. Su último des
tino fue el Burgos. En tierras cas
tellanas decidió poner punto fi
nal a su carrera deportiva; la 
temporada pasada , la del ascen
so del Burgos a la primera divi
sión, sirvió para que Magdaleno 
marcara doce goles y jugara la 
práctica totalidad de los partidos 
de la campaña victoriosa del 
Burgos. 

Pero el Tronquito hizo caso 
omiso a quienes le ofrecían reno
var con el Burgos y tomó la de
cisión de colgar las botas y regre
sar a Madrid, su ciudad. 

leo Aguilar y José García Ro
jas supieron de él. Un buen ami
go común , el que fuera interna
cional madridista , Isidoro San 
José, les dijo que había dejado el 
fútbol y que se encontraba en 
Madrid. En esos momentos co
menzó una serie de negociacio
nes que han culminado con el fi
chaje de un delantero carismáti
co y emblema de una época para 
el Sevilla, Mallorca y Burgos. 
Porque cualquier calificación de 
Magdaleno pasa por consíderar
le como un hombre de primera 
división. 

Al acuerdo con el jugador se 
llegó en la noche del viernes día 
19 de octubre. Un día después 
fue presentado en la sede social 
del Alcalá y el domingo 28 
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presenció desde el palco presi
dencial el encuentro que enfren
tó al Alcalá con el Getafe. La no
ticia ha creado cierta expectación 
en el fútbol no sólo madrileño si
no nacional. Se espera que el ju
gador debute con su nuevo equi
po ante el Lugo, este fin de 
Semana. 

Uno que viene ... 
«Tronquito» Magdaleno: 
«No soy un jugador caro» 

Cualquier aficionado al fútbol 
conoce a Enrique Magdaleno. Su 
rostro es muy popular debido a 
ser un jugador que ha jugado du
rante muchas temporadas en pri
mera división y se ha populari
zado a través de los periódicos y 
de la pequeña pantalla sobre 
todo. 

- Soy un jugador muy cono
cido y a partir de ahora se me va 
a conocer más de cerca en Alca
lá porque vengo aquí a aportar 
todo lo que pueda de mí y a in
tentar que este equipo, ¿por qué 
no?, consiga una plaza de ascen
so. llevábamos algún tiempo en 
conversaciones y éstas han 
fructificado. 

El mismo explicó las razones 
que le han llevado a fichar por el 
Alcalá . 

- Mi intención era haber de
jado el fútbol; eso lo tenía bas
tante claro cuando marché de 
Burgos. Yo lo anuncié y dije que 
no quería jugar más al fútbol y 
así lo he mantenido hasta ahora. 
Lo que ocurre es que con leo 
Aguilar tengo bastante amistad; 

cuando se puso en contacto con
mígo le dije mí intención de no 
volver a jugar al fútbol, lo que 
pasa es que el fútbol me gusta 
mucho. Ha sido siempre mi tra
bajo e leo Aguilar me ha con
vencido para regresar y jugar en 
el Alcalá. 

Hasta el momento todo lo que 
ha visto en el Alcalá le gusta. 

- Con mi contratación el Al
calá ha hecho un sacrificio, pe
ro yo también lo hago. Me ha 
gustado la gente de aquí, el pre
sidente y los que le rodean. He
mos tenido una serie de conver
saciones y aquí estoy. He veni
do al Alcalá porque me ha pare
cido que aquí hay gente seria y 
responsable, y sobre todo, por
que está leo Aguilar en el 
equipo. 

Del Alcalá conoce mucha5 co
sas, su tradición y algunos 
nombres. 

- Conozco a flores, que es
tuvo en el Castilla y somos casi 
de la misma época; ~s un gran 
jugador. Del Alcalá sé que es 
una gran sociedad, por la que 
han pasado grandes jugadores 
porque tiene solera. Por aquí 
han pasado jugadores de la talla 
de Calderé, de Mel, etcétera. Al
calá es una ciudad con muchos 
habitantes, bastantes más que 
Burgos. Su importancia y tradi
ción merecen que el Alcalá ten
ga un equipo en categoría 
superior. 

Magdaleno no cree que con 34 
años sea un poco tarde para vol
ver al fútbol. 

- A mi el Alcalá ha venido a 
buscarme, ¿entiendes? Yo física-

mente estoy perfecto. He sido un 
jugador al que las lesiones le han 
respetado. Te puedo decir que el 
año pasado en Burgos jugué to
dos los partidos de liga. No voy 
a tener ningún problema; es 
más, de peso estoy perfectamen
te. Eso sí, necesito ponerme al 
nivel del equipo porque aunque 
he hecho cosas por mi cuenta es 
la competición la que te da el rit
mo. Voy a entrenar a tope para 
intentar jugar cuanto antes. La 
edad se demuestra en el campo 
y allí es donde podrá verse si es
toy bien o no. 

El «Tronquito» guarda un ex
celente recuerdo de la pasada 
temporada en el Burgos. 

- Marqué doce goles y tan
to a nivel personal como a nivel 
de equipo tuve mucho éxito. Fue 
una temporada muy importante 
porque se logró el ascenso a pri
mera división. Se interesaron 
muchos equipos por mí pero la 
verdad es que no me quería mar
char de Madrid por los hijos y la 
mujer. 

El se considera un hombre de 
gol al que siempre le gusta pisar 
el área. 

- Yo soy un delantero centro 
nato. Siempre me ha gustado el 
área e intentar conseguir goles 
porque esa es la misión que 
siempre he tenido en los equipos 
en los que he militado. Hasta 
ahora siempre los he consegui
do y espero que no se me corte 
la racha en Alcalá. 

Sin embargo Magdaleno no 
quiso hablar de las condiciones 
económicas por las que había fi
chado por el Alcalá. 

- Yo creo que eso no le va a 
importar mucho a la gente. No 
me gusta, creo que eso es una 
cosa muy particular. De fútbol 
hablamos lo que quieras pero 
prefiero no hablar de cosas 
privadas. 

El desconocía el dato de ser el 
jugador más caro de toda la his
toria del Alcalá. 

- No lo sé; a la hora de hacer 
el contrato no me he preocupa
do si soy el jugador más caro o 
no. Yo pienso que soy un juga-
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dor banto por mi historial y por
que espero defenderlo en el cam
po, donde se demuestra lo caro 
o lo barato de un futbolista. Yo 
no estoy al tanto con lo que co
bran otros jugadores y tampoco 
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uno ·que viene, «Tronquito» Magdalena, 
y otro que se va, Tortosa 

me interesa. Yo estoy contento 
con lo que hemos pactado el pre
sidente y yo. 

... y uno que se va: 
Tortosa rescindió 
su compromiso 
con el Alcalá: 
«Aquí necesitaban 
un delantero centro 
y yo toda mi vida he 
jugado de medio punta» 

Sentado en la tribuna del mu
nicipal el Val junto a su repre
sentante , Tortosa veía el partido 

entre su ya ex-equipo, el Alcalá, 
y el Getafe. 

No era lógico tener a un juga
dor de su talla en el banquillo por 

· cuestiones tácticas, concretamen
te por el hecho de ser un media 
punta y precisar Aguilar un de
lantero centro. Al final, lo más 
satisfactorio era llegar a un 
acuerdo amistoso, rescindir el 
compromiso mientras que el ju
gador se busca otro equipo y el 
Alcalá se ahorra parte de la ficha, 
dinero que por otra parte viene 
muy bien a la hora de favorecer 

· la contratación de Magdaleno. El 
mismo confirmó la noticia a 
PUERTA DE MADRID. 
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- Hemos llegado a un acuer
do por el cual yo me marcho del 
equipo. 

A nadie le gusta salir de un 
equipo por la puerta pequeña y 
menos a Tortosa. 

- Duele mucho porque yo 
aquí me he encontrado muy a 
gusto con los compañeros. Lo 
que pasa es que la vida sigue . 

Tampoco duda Tortosa de las 
causas por las que tiene que 
abandonar el Alcalá. 

- Conmigo se tenían otros 
planes. El Alcalá necesitaba un 
delantero y yo he jugado toda mi 
vida de medio punta. Por esa ra
zón no contaban conmigo. No me 
gustaba estar en el banquillo; yo 
he venido a Madrid a demostrar 
lo que sé como futbolista. 

Ahora sólo le queda regresar a 
su tierra y escuchar las ofertas 
que se le presenten. 

- Voy a regresar a Málaga, 
voy a estar tranquilo y escuchar 
las ofertas que me vengan. He fi
niquitado con el Alcalá y he que
dado bien con todo el mundo; he 
recibido varias ofertas de distin
tos clubes. Estoy contento con la 
afición de Alcalá, con la prensa 
y con todo el mundo; el Alcalá ha 
tomado esa decisión pero se ha 
portado caballerosamente a la 
hora de llegar a un acuerdo 
conmigo. 

Angel Tortosa Carnero cuen
ta con 21 años. Jugó en Alema
nia en el Eintrach de Frankfurt , 
concretamente en los juveniles . 
De ahí pasó al Málaga, donde es
tuvo dos años en primera divi
sión. El Málaga le cedió al Mar
bella y tras obtener la carta de li
bertad se vino al Alcalá . 

De esta manera se producen en 
el equipo complutense cambios 
drásticos . En efecto , la situación 
un tanto delicada que atraviesa 
el cuadro alcalaíno demandaba la 
adopción de medidas rápidas y 
tajantes. Otra cosa será que las 
que acaba de adoptar la directi
va lleguen a dar el resultado que 
se desea , pero al menos ése es el 
objetivo y la esperanza es lo úl
timo que se pierde. 
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Partido tenso y emocionante frente a Elgorriaga·Bidasoa 

21·21, el Caja tuvo que 
luchar contra los elementos 

RESULTADO: CD. Cajamachid, 21; Elgorriaga Bidasoa de Irún, 21. (9-9 en el descanso). 
CAJAMADRID: Manolo, Carlos Cruz (1), Javier Reino (3), Jesús Gómez (4), Puzovic (6, dos de penal

. ti), Pradas (3) y Márquez (2), en el equipo inicial. También jugaron Herrero, Alberto García (2) y Cihuri. 
ELGORRIAGA BIDASOA: Zúñiga, Gislasson (8, siete de penalti), Pombar (2), Wenta (6), Olalla, Bo

lea (2) y Rekondo, en el equipo inicial. También jugaron Barbón y Romero (3). 
ARBITROS: Mateo, de Canarias y Permuy, de Galicia. Mala actuación de los colegiados, a los que 

les vino muy grande el partido. No supieron controlar la tensión que entre los dos equipos se creó, pero 
en su favor hay que decir que el partido era muv difícil de arbitrar. Mostraron tarjetas amarillas a 
Alberto García, Cihuri y Gómez por el Caja y a Domingo Bárcenas por el Elgorriaga la vieron Olalla 
y Rekondo. A los veinticinco minutos del primer tiempo, el entrenador del Elgorriaga, Juancho Villa
rreal, tuvo que abandonar el terreno de juego al mostrársele la segunda amonestación por protestar. 

INCIDENCIAS: Unas mil personas en el Ruiz de Velasco de Alcalá. Durante la segunda mitad, un 
sector de aficionados increpó continuamente a los colegiados y a la mesa de anotadores por el hecho 
de que Villarreal permaneciera en la cancha, dando instrucciones a sus jugadores desde un lateral, 
aun a pesar de haber sido expulsado. 

MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 1-1, 2-2, 5-4, 7-5, 7-7 y 9-9. Descanso. 10-12, 12-14, 14-16, 17-17, 
19-18 y 21-21. 

Son las grandezas y mise
rias del deporte. Cajamadrid 
tuvo perdido el encuentro 
frente al Elgorriaga Bidasoa 
cuando a los 38 minutos de 
partido el marcador señalaba 
un 10-14 a favor de los irun
darras. Los hombres del tem
peramental Juancho Villa
rreal marcaban por entonces 
la pauta y Cajamadrid sólo es
peraba una puntilla para de
cir adiós a _los dos puntos. 
Sin embargo el equipo de otro 
hombre no menos tempera
mental que Juancho Villa
rreal , Domingo Bárcenas , tu
vo ganado el partido cuando 
en los últimos segundos y por 
dos veces con el empate en el 
marcador , tenía la posesión 
del balón y los lanzamientos 
de Puzovic fueron detenidos 
por Zúñiga. Fueron los dos 
extremos de un partido inten
so, emocionante pero que no 
tuvo espectacularidad en la 
calidad del juego. 

En cualquier caso cabe de-
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cir que el empate entre el Ca
ja y el Bidasoa es lo más justo 
y que la victoria de cualquie
ra de los dos , de haberse pro
ducido , hubiera constituido 
una enorme decepción para el 
derrotado, porque los dos 
equipos se emplearon con 
arrojo en pos de la victoria. 

Ahora bien , no se puede ol
vidar una circunstancia cru-

cial: las bajas que tuvo el 
equipo alcalaíno. El futuro se 
presenta cuando menos preo
cupante para Domingo Bárce
nas , que ve como su vestuario 
es una auténtica enfermería. 
Elezovic tiene una lesión en 
su menisco; a Paco Gámez pa
rece habérsele reproducido la 
lesión que le tuvo la tempora
da pasada en el dique seco; y 

Luisón García está recuperán
dose de la operación de rodi
lla que se le prácticó recien
temente. Son tres hombres 
claves dentro del esquema de 
Bárcenas y parece que los tres 
pueden tener para largo, si 
bien Elezovic podría reapare
cer con mayor celeridad. 

Con todo esto, el Caja no se 
amilanó ante el Bidasoa , uno 
de los equipos grandes del ba
lonmano nacional. En el Ruiz 
de V elasco se enfrentaron dos 
de los mejores sistemas defen
sivos que hay en España y se 
notó en el juego practicado 
por ambos contendientes. De 
todos modos al partido le fal
tó brillantez por cuanto la so
briedad defensiva mermó es
pectacularidad en las acciones 
atacantes; no hubo lanza
mientos brillantes ni medidos 
pases a las posiciones de pivo
te. La defensa 6-0 y mixta que 
practicaron los dos equipos 
ahogó cualquier atisbo de es
pectacularidad, incluida la 
que suelen proporcionar los 
rápidos contragolpes, en los 
que se suele prodigar más el 
Caja que el Bidasoa. 

Dos hombres brillaron por 
encima del resto de jugadores 
que actuaron en la cancha del 
Ruiz de Velasco. Fueron el 
nórdico Gislasson , autor de 
ocho goles, aunque siete de 
ellos los marcó desde la línea 
de los siete metros en lanza
mientos de penalti, y el pola
co Wenta. Entre los dos con
siguieron las dos terceras par
tes de los goles marcados por 
el Bidasoa. Su calidad no tie
ne dudas. Ante ellos hubo 
otros dos colosos: Manolo y 
Herrero rivalizan por conse
guir las mejores intervencio
nes. El del Caja y el Elgorria
ga fue el partido defensivo a 
más no poder, porque además 
de todo lo dicho, en el equipo 
irundarra tapaba huecos 9tro 
coloso de la portería, Zúñiga. 
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Domingo Bárcenas: «Ha habido un momento 
en que lo teníamos prácticamente perdido» 

Juancho Villarreal: «Yo tengo la sensación 
de que hemos perdido un punto» 

Se encontraba el técnico de 
Cajamadrid satisfecho por la 
evolución del encuentro frente 
al Bidasoa. 

- Es que ha habido un 
momento en que lo teníamos 
prácticamente perdido. Pero 
es que el Caja ha jugado diez 
minutos finales realmente 
importantes. Ha sido con la 
defensa mixta con la que 
realmente el Caja ha empe
zado a jugar de altura. La pe
na ha sido que en el último ti
ro nos podíamos haber lleva
do la victoria. No me encuen
tro muy disconforme con el 
resultado teníendo en cuenta 
que Cajamadrid está tenien
do demasiadas bajas y sin 
posibilidad del cambio. 

Domingo Bárcenas recono
ció que en la primera parte el 
Caja no había jugado con 
brillantez. 

- Hemos tenido fallos cla
ros en contraataciue, pero el 
Cajamadrid ha estado en esa 
primera mitad excelente en 
defensa. En ataque no hemos 
estado bien porque Puzovic 
estaba jugando demasiado a 
distancia. Ha tenido que es
tar mucho tiempo sentado y 
ha tenido una bronca 
obligada. 

Caja y Elgorriaga Bidasoa 
pasan por tener dos de los me
jores sistemas defensivos que 
existen en España. 

- En esto estoy de acuer
do. Francamente los dos te
nemos grandes defensas, ten 
en cuenta que de penalti nos 
han metido siete goles y no
sotros hemos metido tres, es 
decir, que en el juego posi
cional se demuestra que las 
defensas han sido muy poten
tes. Y así hay que defender, 
si no ... 
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Al contrario , en ataque los 
dos equipos anduvieron remi
sos y fallones. 

- Claro, al mismo nivel y 
recíprocamente, cuando se 
defiende muy bien, cuesta 
más trabajo romper la defen
sa contraria y lo mismo le 
ocurre al rival. Cuando las 
defensas están bien, se pu.e
de jugar bien, pero no culmi
nar bien. 

Eso sí , lo peor del Caja es 
su enfermería repleta. 

- Esto parece un hospi
tal. Tenemos a Luisón y a Pa
quito Gámez para mucho 
tiempo lesionados y a Elezo
vic ya veremos a ver. Son 
tres piezas indiscutibles. 

Así no era de extrañar que 
cuando Cihuri precisó asisten
cia tras un choque , Domingo 
Bárcenas rezara todo lo que 
sabe y un poco más. 

- Uff. Lo que pasa es que 
Cihuri es un hombre muy 
duro. 

Para el técnico del Caja, los 
árbitros estuvieron muy mal. 

- Fatal, han estado muy 
mal. Nos han perjudicado os
tensiblemente, porque los pe
naltis que nos han señalado 
en la segunda parte han sido 
faltas en ataque. Eso hace 
mella. Pero bueno, yo creo 
que ha habido motivos para 
que la gente se fuera conten
ta. No estoy descontento con 
empatar este partido. 

El técnico del Bidasoa ex
plicó la dificultad de hacer un 
análisis en un partido como el 
que habían disputado el Ca
jamadrid y el Bidasoa. 

- Es bastante difícil ha
cer en un partido como éste 
un juicio desapasionado por 
las circunstancias que se han 
dado. Yo tengo la sensación 
firme de que hemos perdido 
un punto. El haber ido ganan
do durante el noventa y nue
ve por ciento del partido re
lativamente bien y al. final 
perder un punto no es una 
sensación positiva, ni mucho 
menos. Esto produce una 
cierta sensación de frustra
ción. 

Para él, buscar una razón 
estaba en haber llegado su 
equipo muy justo al final del 
partido. 

- Posiblemente hemos 
llegado muy justos al final 
del partido y el no haber ju
gado en casa, con los apoyos 
de nuestro público ha hecho 
que el Caja jugara al f"mal 
con los arrestos suficientes 
para igualar el partido. 

Expulsado en la primera 
mitad por protestar reiterada
mente , Villarreal no vio exce
sivamente mala la actuación 
de los colegiados. 

- Los árbitros han pitado 
un partido muy dificil pero no 
creo que hayan estado tan 
mal como pudiera parecer, 
incluso con mi expulsión. Ha 
sido un arbitraje valiente pe
ro yo, sinceramente, no hu
biera designado a estos árbi
tros porque este partido está 
considerado como de alta 
tensión y había que haber 
puesto a gente más experta. 

~\~~·-·--·· /~~ 
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Jesús Gómez: «Ha sido un partido muy duro» 
El central malagueño de 

Cajamadrid se mostraba con
forme con el resultado de em
pate entre su equipo y el Bi
dasoa y alabó el trabajo de es
te equipo. 

- Ha sido un partido muy 
duro, muy igualado. El Bida
soa tiene a dos magníficos ju
gadores, Gislasson y Wenta, 
que saben controlar muy 
bien el balón. La pena es que 
tal y como estábamos de 

efectivos y con· lo que hemos 
luchado no hayamos conse
guido la victoria. 

Sin embargo discrepaba 
con el planteamiento de que 
el partido no tuviera calidad 
técnica y brillantez. 

- Desde fuera de la can
cha se ven las cosas de otra 
forma. También la técnica es 
defender bien. Ha sido un 
partido muy duro y por eso 
quizá no haya sido tan visto-

MAPFRE 
GRUPO ASEGURADOR 

Selecciona 

PERSONAL PARA AMPLIACION 
DEPARTAMENTO COMERCIAL 
EN ALCALA DE HENARES Y ZONAS LIMITROFES 

SE REQUIERE: 

•Formación a nivel de estudios medios 
• Espíritu de trabajo en equipo y grandes 

deseos de formación. 

SE OFRECE: 

• Excelente ambiente de trabajo 
•Formación permanente 
• Proyección profesional 

Interesados, llamar al teléfono: 881 65 11 
o contactar personalmente en nuestras oficinas, 

Pso. de la Estación, 3 - Alcalá de Henares. 
Sr. Jiménez 

27 de octubre de 1990 

so. Ha habido derroche de 
fuerza por parte de los dos 
equipos y no ha habido cier
tamente acciones espectacu
lares. 

Lo importante es que el Ca
ja logró aprobar una asigna
tura muy difícil que aún se di
ficultó más por las tres bajas. 

- Qué duda cabe. Noso
tros tenemos un equipo que si 
estuviera al completo es bas
tante competitivo. No obstan
te, hemos demostrado que 
con las bajas que tenemos 
también formamos un con
junto competitivo. Elezovic, 
Paquito Gámez y Luisón son 
tres bajas muy importantes 
que suponen casi un cuaren
ta o un cincuenta por ciento 
del potencial del Caja porque 
en condiciones normales 
ellos serian los titulares. Los 
que hemos salido en su lugar 
hemos tratado de hacerlo lo 
mejor posible y ahí ha estado 
nuestra lucha. 

Del Bidasoa destacó a tres 
de sus hombres, de los que di
jo que son de lo mejor que hay 
en el mundo. 

- Al Bidasoa ya le cono
cemos todos. Tiene a Gislas
son y a Wenta. Ellos son de 

lo mejor que hay en el mun
do, junto al portero Miguel 
Zúñiga. Su juego se basa en 
las acciones de estos hom
bres. Ellos controlan el balón 
y los demás son muy lucha
dores. 

Jesús Gómez tampoco tenía 
una opinión demasiado clara 
con respecto al arbitraje. Sim
plemente no le había gustado. 

- Ya he dicho antes que 
las cosas se ven desde dentro 
de distinta manera a como se 
ven desde fuera. El Bidasoa 
hace un juego en el que roza 
el pasivo y no se lo han seña
lado en ni una sola ocasión. 
También han cometido algu
na que otra falta en ataque en 
momentos decisivos; no han 
pitado tampoco ninguna y es 
más, nos han costado goles. 
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Ante la crítica situación del Alcalá 

<<Vamos a tener una reunión con toda 
la plantilla para saber qué ocurre» 

dice García Rojas 

El presidente del Alcalá se encontraba cariacontecido al término del encuentro frente al Ge
tafe y no era para menos. En sus manos, corno máximo responsable de la sociedad está el to
mar decisiones para buscar una solución a la crisis. 

- Ha sido un partido muy En ningún momento ha 
malo, hemos jugado muy pensado el presidente del Al
mal. La victoria del Getafe calá 'leerle la cartilla' a leo 
ha sido justa, la ha merecido Aguilar. 

Magdaleno ha fichado por 
lo que resta de temporada con 
opción a una más si él se en
cuentra en condiciones de 
continuar. Aunque las noti
cias que han circulado dicen 
que su ficha está en los cuatro 
millones, el presidente no qui
so hablar de cantidades. 

- Las cantidades son algo 
interno del Alcalá y no con
sideramos oportuno hacerlas 
públicas. 

y no hay nada que objetar. - leo Aguilar no tiene 
No sé qué ha pasado en el Al- ninguna culpa; tenemos 
calá; ha salido derrotado des- puesta toda la confianza en 
de el principio; no se han he- él. Vamos a tener una reu
cho méritos para conseguir nión con toda la plantilla y 
ni un gol. ahí es donde vamos a tratar 

Pero lo más importante en de saber qué es lo que ocu
estos momentos son las solu- rre. Si hace falta tomar otro 
ciones y el propio García Ro- tipo de soluciones, se toma
jas nos las comentaba: rán. Si hace falta dar alguna 

- Las soluciones que hay baja se dará, y si hay que dar 
que tomar son rápidas. En más de una se dará. Por el la
principio hemos fichado a un do contrario, si hace falta 
gran jugador como es Mag- traer a algún otro jugador, se 

leo Aguilar: «Más que el 0·3 en 
contra, lo más fuerte ha sido 
la forma de jugar del Alcalá» 

daleno; el equipo necesita un traerá. 
revulsivo. Si hace falta algo Pero todo esto habrá que 
más, para eso está la junta di- medirlo para evitar que las so
rectiva. Tenemos absoluta luciones pasen por un fuerte 
confianza en que Magdaleno desembolso económico. 
va a aportar el ochenta por - Eso es lo que tiene que 
ciento de la solución a esta estudiar la directiva con su 
situación. presidente a la cabeza. 

Fernando Sierra, entrenador del Getafe: 
«Hemos controlado al Alcalá 
en la zona ancha del campo» 

El técnico del Getafe reco
noció que el Alcalá había ju
gado muy mal y trató de dar 
alguna explicación. 

- La verdad es que pien
so que el gol les ha influido 
mucho al marcarlo tan tem
prano. Por eso han debido de 
jugar tan mal. Nosotros he
mos controlado el partido y 
no hemos tenido ningún pro
blema; con el gol se han vis
to obligados a jugar de otra 
manera y se han puesto 
nerviosos. 

También reconoció que en 
el fútbol de hoy día es más di
fícil jugar en casa que fuera. 

- El planteamiento actual 
es jugar fuera de casa con un 
punta o a lo sumo con dos. 
Los equipos se cierran mu
cho en 5us desplazamientos y 
al equipo local le cuesta mu
cho más porque se dejan me
nos espacios. 

El secreto del Getafe estu-
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vo en controlar la zona ancha 
del campo. 

- Estoy de acuerdo, creo 
que hemos controlado ahí al 
Alcalá. Hemos estado muy 
sueltos y de ahí el resultado. 
El partido se nos ha puesto 
muy fácil a raíz del gol pri
mero. Pero lo más importan
te ha sido que hemos contro
lado todo el partido. 

El entrenador del Alcalá se 
encontraba abatido. Parco en 
palabras se le veía muy decep
cionado y no hizo otra cosa 
que hablar de lo mal que su 
equipo había actuado. 

- Más fuerte que el 0-3 en 
nuestra contra ha sido la for
ma de jugar del Alcalá. 

Prácticamente había que 
sacarle las palabras con cucha-
rón. 

- No hemos llegado a 
puerta, no hemos corrido; no 
hemos hecho nada. 

Las causas de esta situación 
no las tenía claras. 

- Eso es algo que tengo 
que analizar con los jugado
res porque esto no tiene nin
guna explicación. 

Sin embargo no quiso ha
blar de una mala trayectoria 
sino de una crisis que se de
sató frente al Fuenlabrada y 
que se ha producido frente al 
Getafe. 

- Puede que lo de hoy ha
ya venido como consecuen
cia del mazazo del miércoles 
ante el Fuenlabrada. A ver si 
esto sirve de experiencia y 
los jugadores se dan cuenta 
de que no se puede salir a ju
gar así cuando se está repre
sentando a una ciudad y tie
nes que hacerlo con el pecho 
adelante. 

Aguilar está convencido de 
que Magdaleno puede ser la 
solución. 

- Sí, porque tiene una ex
periencia contrastada; es un 
jugador de primera división, 

con una media de quince go
les por temporada. 

Pero tampoco es la única 
solución. 

- Un jugador solo no ha
ce un equipo; si jugamos co
mo hoy o como jugamos en 
Fuenlabrada, ni aunque ven
ga Shuster nos comemos una 
rosca. De todos modos, con la 
ayuda de Magdaleno sí pode
mos estar en los puestos de 
arriba. 

Así pues, la victoria del Ge
tafe era más que merecida. 

- Un gran equipo, nos ha 
dado un baño total. Pero hoy 
al Alcalá nos hubiera venci
do un equipo de infantiles 
porque al Getafe le hemos 
dado 15 metros de distancia 
en el centro del campo. 

Reconoció que no se encon
traba enfadado , sino que se 
encontraba desilusionado. 
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Sin hacer demasiado, el Getafe sume al Alcalá en una profunda c risis 

O·!, el ridícula más absoluta 
llegó al terrena del val 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Getafe, 3 (Chencho y Sebas 1, dos). 
ALCALA: Riges, Pedrito, De la Calle, flores, Sánchez, Ramón, De Miguel, Navarro, Arturo, Coba

lles y Manolo Díaz. Se produjeron dos cambios: Miguel por Moya y Quique por Coballes. 
GETAFE: Caballero, Michel, Angelín, Pombo, Chencho, Loren, Toto, Sebas U, Félix, Carlos y Sebas l. 

Félix fue sustituido por flores y Carlos por López. 
ARBITRO: Santiago Linacero del Castillo, del colegio madrileño. Sacó tarceja amarilla a Pedrito y 

a Riges, por el Alcalá; y a Carlos por el Getafe. 
GOLES: 0-1. M. 37. Chencho; 0-2, M. 5 segunda parte, Sebas 1; y 0-3, M. 46, Sebas l. 
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ACilVOS MAPFRE FINANZAS 
Con seguridad, una buena inversión. 

U nas mil personas en el 
municipal El V al. En los pro
legómenos del partido se pre
sentó la peña «Ricardo Flo
res». En el palco de honor se 
encontraba el nuevo fichaje 
del Alcalá , «Tronquito» Mag
daleno. 

El Getafe apuntilló la crisis 
del Alcalá ; no es que ésta es
tuviera ahí, ya lo sabíamo s . 
Es que tiene tal trascendencia 
para la marcha del equipo en 
la clasificación que de su po-

~MAPFRE 
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* Pagarés.- 25.000 Pts., TA.E.: 11,50% ! 500.000 Ptas ., TA.E.: 12,50% / 1.000.000 Pts. , TA.E. : 13,50% ! 
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Contratos de Préstamo.- 25.000 Pts., TA.E.: 12,00% / 500.000 Pts., TA.E.: 13,09% / 1.000.000 Pts. , TA.E.: 14,20% / 
10.000.000 Pts. T.A.E. :14,75%. 
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27 de octubre de 1990 PUERTA DE MADRID 



sible solución dependen mu
chas cosas que se irán viendo 
en las próximas semanas. Só
lo basta recordar que el pasa
do domingo .se pudieran oír 
silbidos entre la paciente afi
ción del Alcalá, y que los so
cios podrán pasar factura en 
asamblea general pendiente 
de celebración. Y es que en el 
Alcalá están fallando muchas 
cosas y en la afición, en los so
cios, se ha desatado el descon
tento y el malestar. En estas 
primeras jornadas, el público 
ha acudido al V al porque tie
ne muchas ganas de ver fút
bol, pero corno esto siga así, 
al estadio municipal van a 
acudir cuatro gatos; vamos , 
que se podrán contar con los 
dedos de una oreja. 

Soluciones habrán de plan
tearse desde diferentes ángu
los y perspectivas. García Ro
jas, presidente de la sociedad, 
plantea en este mismo núme
ro de PUERTA DE MADRID 
que leo Aguilar es inamovi
ble, que él no tiene culpa. 
Puede que razón no le falte 
pero hay algo que es clarísi
mo: cuando se llega a una cri
sis corno la que está atravesan
do el Alcalá, todos tienen cul
pa, desde el presidente hasta 
el último empleado pasando 
por el último socio. leo Agui
lar ha fallado en algunos de 
sus planteamientos. En su ha
ber podrá siempre decirse que 
no ha contado con delanteros, 
que en el medio campo no se 
·corría y que los jugadores no 
han ejecutado sus órdenes. 
Pero desde el principio, des-
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de el día que firmara por el 
Alcalá, Aguilar se nos revela
ba corno un técnico valiente, 
y -ahora ha cambiado; sus 
planteamientos son más con
servadores; el juego del Alca
lá no tiene alegría pero la ca
lidad técnica de su plantilla es 
superior a la del año pasado. 

De auténtica preocupación 
cabe calificar la situación en 
la que se encuentran algunos 
jugadores del Alcalá, alguno 
de ellos carismático. Manolo 
Sánchez es una sombra de lo 
que fue, Quique no es aque
lla firme promesa que José 
Antonio Segura descubriera. 
Manolo Díaz apenas se esfuer
za en el centro del campo por 
marcar a un rival , sin embar
go, cuando a él le marcan muy 
de cerca se oscurece y el Alcalá 
juega sin cerebro, sin brúju
la, nadie dirige la orquesta. 
Ramón sorprendió en sus pri
meros encuentros y sin em
bargo ha caído en una sor
prendente mediocridad. Co
balles, cuando ha tenido oca
sión de jugar no ha dado una 
a derechas. Navarro es irregu
lar como él solo y lo de Artu
ro es inexplicable: cuando está ' 
en racha pasa por ser un gran 
delantero, pero cuando se os
curece, se oscurece de verdad. 
De los demás poco hay que de
cir; sólarnente Higes, Pedrito, 
De la Calle y Flores están 
manteniendo el tipo. Por lí
neas, la defensa está fallando, 
sobre todo en el juego estáti
co. En el centro del campo 
hay descontrol; no existe con
junción con las otras dos lí-

neas y sobre todo es preocu
pante el hecho de que cuando 
un equipo presiona la línea 
media, ésta desaparece. No se 
conecta con la delantera y es
to hace que los atacantes no 
reciban balones con claridad. 
La vanguardia del Alcalá de
pende del estado de gracia que 
tengan Arturo y Navarro. 

En este estado de cosas el 
Alcalá necesita mentalización 
y aumentar la capacidad de 
sufrimiento. También necesi
ta humildad en algunos mo
mentos, corno cuando se en
frenta a un equipo teórica
mente inferior, y perder mie
do ante equipos que sobre el 
papel pueden ser superiores. 

El fichaje de «tronquito» 
Magdaleno puede ser una so
lución. Es un hombre con ex
periencia contrastada pero un 
hombre solo no hace un equi
po. En cualquier caso, Mag
daleno puede ser un revulsi
vo. De todas formas el equi
po de Aguilar necesita apren
der una lección muy dura y 
tras los últimos fracasos sólo 
cabe una seria reprimenda. 
En las manos del entrenador 
y de la junta directiva está el 
prescindir de algún jugador, 
incluso el plantear sanciones 
por bajo rendimiento. Porque 
hay una cosa clara, partidos 
corno los jugados ante el 
Fuenlabrada en copa del Rey 
y ante el Getafe en liga pue
den plantearse con un. equipo 
de juveniles; seguramente el 
resultado sería el mismo, las 
derrotas se producirían, pero 
el esfuerzo , la capacidad de 

sufrimiento de estos jugado
res, sería muy superior. 

A estas alturas casi sobra 
hablar de Tortosa; no se ex
plica un fallo tan grande a la 
hora de contratar los servicios 
de este jugador, uno de los 
más caros y de los que más se 
esperaba a principios de tem
porada. Este fallo hay que 
atribuirlo a los servicios téc
nicos, con Aguilar a la cabe
za y a la junta directiva. 

Corno decíamos la pasada 
semana, ya no existen excu
sas. No se puede estar toda la 
temporada diciendo que hay 
mala suerte, que el balón no 
entra en la portería, que con 
un par de buenos resultados la 
crisis se soluciona. Están esos 
problemas de fondo y lo más 
importante es que el equipo 
de Aguilar está paseando el 
nombre de una ciudad por to
da España y es capaz de ha
cer un ridículo tan grande co
rno el de los últimos partidos. 

El Getafe sólo vino a Alca
lá a controlar el partido des
de la zona ancha. No brilló 
pero fue un equipo tremenda
mente efectivo. Se encontró 
en el centro del campo a sus 
anchas porque el Alcalá le se
guía a gran distancia. 

Sólo queda esperar que las 
soluciones que debe plantear 
tanto la junta directiva corno 
los serv1c1os técnicos sean 
efectivas. Y encontrar el re
vulsivo necesario porque con 
la actual plantilla se puede op
tar a mucho más que ocupar 
la zona baja de la clasifica
ción. 
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se esperaba más del Azuqueca, por lo que decepcionó 

80·&8, el Caja se impuso con facilidad 
sin apretar el acelerador 

RESULTADO: CD. Cajamadrid, 80; CB. Azuqueca, 68. 37-27 en el descanso. 
CAJAMADRID: Bernal (8), Coleman (24), Criado, Martín (22) y Herreras (2) en el equipo inicial. Tam

bién jugaron Ranea (1), Paraíso (4), Vidal (4) y González (15). Fueron eliminados Bernal (m. 36), Criado 
(m. 31) y Vidal (m. 31). 

AZUQUECA: Moya (8), Fermosel (7), Saulsberry (13), Hernangómez (16) y Taeño (15) en el equipo 
inicial. También jugaron Cano, Gaspar (5), Rolán.(2), González (4) y Oquillas. Eliminado Rolán en el 
minuto 36. 

ARBITROS: Escobar y Pérez. Madrileño y canario. Buena actuación de ambos, destacando en espe
cial el primero su categoría. Escobar es árbitro de la ACB, con diecisiete años en la máxima categoría 
internacional. Su clase quedó patente a lo largo del encuentro. Más flojo aJlduvo el auxiliar. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el pabellón Ruiz de Velasco ante unas 1.200 personas, con pre
senci¡a de aficionados del Azuqueca que animaron continuamente a su equipo. 

Al final decepcionó el en
cuentro entre el Cajamadrid 
y el Azuqueca ya que siempre 
se espera más de estos parti
dos en los que se enfrentan 
dos equipos de localidades ve
cinas. Ni siquiera existió la ri
validad que se suele dar en es
tos encuentros, ni la expecta
ción que se produce entre el 
Caja o el Guadalajara, por po
ner un ejemplo cercano. 

Pero sobre todo decepcionó 
el Azuqueca porque es un 
equipo considerado como la 
revelación de la temporada. 
Con importantes incorpora
ciones entre las que cabe des-

tacar las de ilustres exahorra
dores alcalaínos, como Her
nangómez, Fermosell o Gas
par, o la del americano Sauls
berry, el balance final del 
Azuqueca al final de los 40 
minutos fue bastante pobre. 

En el equipo azudense sólo 
Hernangómez pudo mantener 
el tipo y sobre todo el ameri
cano Saulsberry ayudó a que 
su equipo causara una impre
sión tan negativa en la cancha 
del Cajamadrid. En todo mo
mento, su compatriota Norris 
Coleman le superó; empareja
dos durante todo el partido a 
lo largo de toda la cancha, Co
len;ián ridiculizó a Saulsberry 
pero es que Coleman cumplió 
uno de sus mejores partidos 
con la camiseta verde. 

Si a todo esto le añadimos 
el hecho de que el Caja no pi
só el acelerador y que su vic
toria nunca peligró se podrá 
comprender como resultó de
cepcionante el encuentro y co
mo el rendimiento azudense 
llevó a tal decepción. Del Ca
jamadrid sólo cabe destacar el 
trabajo de Coleman. Trabajo 
sacrificado buscando más la 
efectividad que la brillantez. 
A su buena actuación hay que 
sumar la de Martín, que tu
vo una racha impresionante 
de triples. Por lo demás , el 
Caja tampoco estuvo demasia
do fino. Salió, cobró ventaja 
y se dedicó a mantenerla. 

MONTAJES ELECTRICOS BORRAS. s. L. 
• CALEF ACCION ELECTRICA POR ACUMUL.ACION SS o/o .Ahorro 
• INSTALACIONES PARTICULARES E INDUSTRIALES 
• RECUPERADORES DE CALOR 
• PROYECTOS Y DICTAMENES ELECTRICOS 

C/. Divino Figueroa, 6 
Telfs.: 888 14 63 - 882 08 33 - ALCALA DE HENARES 
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Tirso Lorente 

Tirso Lorente: 
«Hemos jugado bien 
durante 30 minutos» 

Dos puntos más para Caja
madrid y el equipo parece re
cuperarse d espués de d os se
manas en las que no estuvo fi
no y cayó derrotado. La vic
toria en Andorra y ésta fren
te al Azuqueca le dan tranqui
lidad al equipo d e Tirso 
Lorente. 

- Hemos dominado todo 
el partido y creo que hubié
ramos podido ganar con ma
yor amplitud en el marcador. 

El equipo de Lorente ganó 
pero tampoco estuvo demasia
do brillante. 

- Hoy hemos jugado bien 
<Jurante treinta minutos. Los 
jugadores han actuado como 
tenían que hacerlo y a partir 
de ahí, que teníamos dieci
nueve puntos, los árbitros 
han pitado cosas que no te
nían que pitar, ellos han he
cho presión por toda la can
cha y nosotros hemos fallado 
cosas claras. 1\1 Azuqueca 
eso le ha dado más opción 

pero nuestra victoria nunca 
ha peligrado. 

- Del Azuqueca dijo que 
le había extrañado los proble
mas que tenía en el puesto de 
base. 

- Le he visto en la linea 
que me esperaba pero me 
han sorprendido algunas co
sas. No sé si es que estaba al
gún base lesionado o qué ha 
pasado. Ha habido algunos 
momentos en que ha llegado 
a jugar Rolán de base. . 

El mayor problema para el 
Caja pasa por las flojísimas 
actuaciones de un hombre, 
Paco Criado, del cual se espe
raba mucho más. 

- Si nosotros queremos 
ser importantes, Paco Criado 
tiene que ser importante. Si él 
no se mentaliza de esto, mal 
asunto. Si él se cree que por 
no meter puntos no es impor
tante se equivoca. Es muy 
importante para la defensa y 
el ataque y no puede hacer 
personales de la manera que 
las hace. Hay que tener mu
cha paciencia y seguir traba
jando con él. 

Para la próxima jornada el 
Caja juega en la cancha del 

Lff\ 
Restaurante 1.000 m2 

A ESTRENAR 

VENDO O ALOUILO 
Fachada Autovía Madrid·Barcelona 

TODOS LOS SERVICIOS 
Terraza · zonas verdes · Parking · Parque infantil 
1nt:orn1ación: 9'1'1 - 2& 30 4& 
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Digsa Loja, la cenicienta de la 
categoría . Pero Lorente no se 
fía. 

- Es un partido complica
do porque el Loja no ha con
seguido ganar todavía y 
cuenta cancha en la que el 
público presiona mucho. No 
nos van a recibir con los bra
zos abiertos. 

José Luis Paraíso 
aspira a todo: 
«Mi meta es 
llegar a lo máximo; 
jugar en la ACB, 
llegar a la selección 
española» 

El joven jugador del Caja 
analizó el encuentro desde la 
perspectiva de que su equipo 
no había visto peligrar la vic
toria en ningún momento. 

- La verdad es que no he
mos tenido mucho peligro. 
Hemos ido de menos a más, 
asumiendo nuestra responsa
bilidad. Luego hemos llegado 
a un nivel con el que nos he
mos acomodado para senten-

José Antonio Paraíso 

ciar el partido. 
Al final, el Caja se relajó 

pero la victoria no se puso en 
peligro. 

- Ha habido momentos 
en los que se pensaba que iba 
a haber un marcador con mu
chas diferencias, sobre todo 
cuando Paco Martín ha em
pezado a meter triples. Pero 
el Azuqueca ha reaccionado 
y no se ha rendido ante nada. 

José Antonio Paraíso Gon
zález tiene 19 años y todavía, 
por tanto , está en edad júnior. 
Comenzó hace cuatro años a 
jugar en el Parque Cataluña, 
de Torrejón de Ardoz. De allí 
pasó al juvenil del Caja y aquí 
cumple su tercera temporada. 

- Mi meta es llegar a lo 
máximo; jugar en la ACB, lle
gar a la selección española; 
en fin, lo máximo. 

De momento, Paraíso está 
trabajando a fondo. Poco a 
poco va jugando minutos con 
el equipo sénior, pero tam 
bién lo hace con el júnior y lo 
hará con el equipo de la liga 
sub-22. Así habrá fines de se
mana en los que podrá jugar 
hasta tres partidos. Sin duda 
será una buena preparación. 
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200 CiCliStaS Categorías inferiores de Cajamadrid 

pusieron la nota Victorias de los mayores_ 
pintoresca a la Y derrotas de los pequenos 
temporada 1990 

El tercer Memorial Casimi
ro de Pablo fue un éxito ro
tundo. El pasado domingo día 
21, según el programa del 
e.e. !placea, se ha cerrado la 
actitivad ciclista que pone fin 
a la temporada 90 y esto se ha 
hecho con un tumultuoso pe
lotón de 200 gladiadores mon
tados en su montura de acero 
compañera de fatigas, dieta 
ideal para mantener la esbel
tez del cuerpo. Esa señora lla
mada bicicleta tiene su parte 
peligrosa, y es el ir subido en 
ella cuando hay mucho tráfi
co y nos ha cogido el terreno . 
De tal forma que ya se hacen 
carreteras sin arcén, claro que 
se va notando que vamos en
trando en Europa y allí sabe
mos que hasta existen carriles 
para bicicletas sólarnente y 
mientras esto llegue aquí nos 
tendremos que ir apañando 
como podamos. Recordando a 
nuestro amigo Casimiro, que 
precisamente hace tres años, 
un día como hoy perdió la vi
da, en esta marcha hoy al re
cordarlo extremamos las pre
cauciones y todas las reco
mendaciones fueron pocas. 

Así, a las 10 de la mañana 
el gran pelotón partió del ve
lódromo municipal que lleva 
su nombre, dirección a Meco, 
por donde pasamos apenas 
advertidos, pues el personal 
dormía a esas horas. Direc
ción a Azuqueca, ya con el 
grupo estirado, por un cami
no vecinal que no estaba en 
muy buen estado. Se atravie
sa Azuqueca en dirección a 
Chiloeches y aquí se prepara
ba la batalla. Llegarnos al Po
zo y control de avituallamien
to. Con orden y modos, todos 
repostaron y seguimos hacia 
Alcalá adonde llegarnos a las 
12'40 y se ofreció un refrige
rio a todos los participantes en 
la marcha, y todos contentos 
pudimos despedirnos de la 
temporada 90. 

NOTA: El próximo sábado, 
reunión general categoría de 
aficionados. Hora: 18. Cafe
tería del polideportivo. Se 
ruega no faltes por ser de in
terés para todos. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

27 de octubre de 1990 

El pasado fin de semana ba
loncestístico ha deparado dis
tinta fortuna a los cinco equi
pos que forman parte de la 
cantera de Cajarnadrid inmer
sa en las competiciones auto
nómicas que dan paso a los 
campeonatos de España. Dos 
victorias fuera por parte de los 
equipos mayores y tres derro
tas en casa de los conjuntos 
pequeños forman el balance 
de la jornada. 

El equipo júnior del Caja 
venció sin problemas en la 
cancha del Investigaciones y 
Tratamientos de Madrid, con 
el resultado de 5.3-68. Tam
bién el juvenil A venció a do
micilio, concretamente se im
puso al Parque Pozuelo por 
5.3-68. 

Menor fortuna tuvo el ju
venil B que fue derrotado en 
el Ruiz de V elasco por el Es
tudiantes e, con resultado fi
nal de 62-68. Tampoco los ca
detes anduvieron finos. El A 
perdió también en Alcalá 
frente al Real Madrid y de 
forma contundente: 71-97; y 
el B fue derrotado por el 
Charnberí en el pabellón com
plutense con resultado de 
61-78. 

La próxima jornada depa
ra los siguientes partidos: 

A las 12 horas del día 1 de 
noviembre, en el Ruiz de Ve
lasco se enfrentan el Caja 
frente al Canoe en categoría 
júnior. 

El juvenil A recibe el do
mingo 28 de octubre, a las 
18'.30 horas, la visita del Es
tudiantes B, mientras que el 
juvenil B se desplaza a la sie
rra de Madrid para enfrentar
se al Atlético de Madrid 
Villalba. 

El cadete A visita al Caja
rnadrid San V iator en duelo 
fratricida en cancha colegial. 
Por último, el cadete B reci
be al Parque Pozuelo, a las 17 
horas del día 28. 

Comienza la liga Sub-22 
El próximo lunes 29 de oc

tubre dará comienzo la liga 
Sub-22 de baloncesto en la 
que está inmerso el Cajama
drid, junto a otros seis equi
pos, todos ellos de la liga 
ACB. 

A las 19'45, en el Ruiz de 

V elasco, con entrada gratui
ta, el Caja recibe la visita del 
Huesca La Magia. 

En próximas semanas, por 
el sistema de doble vuelta, el 
Caja de Raúl Villapún y P a-

co Diéguez, se enfrentará al 
Elosua León, al Atlético de 
Madrid Villalba, al Forum 
Filatélico de Valladolid, al 
CAi Zaragoza y al Taugrés 
Vitoria. 
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División nacional 

Goleada de escándalo 
F.S.M. Alcalá, & • Renvas F.S., 10 

No se puede ir de gallito 
por la vida ; y menos menos
preciar al contrario cuando 
éste va perdiendo a falta de 
cuatro minutos del final de la 
primera mitad por 4-1, la re
lajación y el juego «de patio 
de colegio» desarrollado por el 
conjunto de Alcalá se vio 
aprovechado por los de Ar
ganda que en ningún momen
to dio su brazo a torcer y su
po aprovechar el desconcier
to alcalaíno para ganar un 
partido con un juego de con
junto y de fuerza física capaz 
de ganar al más fuerte rival. 

Si tuviera que dar una no
ta al equipo del Renvas, ésta 
sería la de matrícula de ho
nor, pues en todo momento 
demostró seriedad y seguri
dad en todas sus líneas, con 
un juego rápido y eficaz des
bordando la defensa alcalaína 
una y otra vez, sin dar ningu
na facilidad al adversario. 

Espero que los de Alcalá ha
yan aprendido bien la lección 
y sepan rectificar los herrores 
cometidos, para no volver a 
caer en las mismas costumbres 
infantiles y demuestren la ca
tegoría que los caracteriza. 

La próxima jornada, el 
equipo alcalaíno visita al Ra
yo G.M'.R. Equipo harto di
fícil y complicado en su can
cha. Hagamos votos para que 
el F.S.M. Alcalá se traiga al
go positivo pues con ello se 
borrará el tropiezo dado con 
los de Arganda. 

Por el F .S.M. Alcalá, juga
ron¡ Chopo, Pedro, Morales, 
Toni, Chega, David, Mata, 
Juanito, Bakero y Jirnénez . 

Goles de: Toni (2), Mora
les (2),Juanito (1) y Mata (1), 
por el F .S .M. Alcalá. 

Mariano ROJO 

Restaurante de 1 ª 
necesita 

CAMAREROS/AS PAU RESTAUUNTE 
CON EXPERIENCIA 

Interesados/as, concertar entrevista llamando al 
Telf.: 882 58 24. Sr. Martínez 

-ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS-

EMPRESAS, PROFESIONALES 

ELECTRONICA 
CURSOS PRACTICOS 

Tel f'.: 889 24 68 
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Ahora en los Concesionarios 
Fíat valoramos mucho más 

su coche usado a la hora de 
comprarse un Fiat. Así que, 

si está pensando cambiar de 

coche, venga antes a vernos 
y entérese de las condiciones 
especiales del mes. 
Vale la pena. 

1111140 ____ _ 
TECNOLOGIA LIDER 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Ctra. Nacional 11, Km. 31,600. Tel. 881 40 62. 
Alcalá de Henares. 



POR EL PRECIO DE UN PISO~ 
VIVA EN UN CHALET 
COMO 
ESTE 
SITUADOS EN EL 
MEJOR LUGAR DEL 
CORREDOR DEL NEN.ARES 

EN 

-· . ADOSADOS Y PAREADOS DESDE 230 ni/2 EN PARCEW DE• 
CON UN CUIDADO DISEÑO 

. FACILIDADES DE PAGO HASTA tO AÑOS 

URBANllACION RESIDENCIAL 
LA ALAMEDA 

. EN TORRES DE LA ALAMEDA SALIDA A POZUELO DEL REY 
URBANIZACION DOTADA CON PISCINAS, TENIS, 

. ZONAS AJARDINADAS, ETC. 

INFORMACION EN: Propia urbanización 
de martes a domingo <ambos inclusive> o 

en Alcalá, 

oncINAS CENTRALES DE EMPUGE, S.A. 
Vía Complutense, 40 - l 0 • 5 
(Entrada por Avda. ~uadalajara, 3) 

Tlf.: 8824018 
882 40 82 

PROMUEVE: 

Empuge,s.a. 


